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HOMBRES BELLOS Y CUIDADOS

E
star bien, sen tirse  bien, es 
una necesidad  del hom bre 
actua l, que qu iere  v iv ir 

m uchos años y viv irlos bien, que 
qu iere  o fre ce r lo m ejor de s í 
m ism o en casa , en el trabajo, en el 
deporte, entre su s  am igo s...
El hombre actual quiere se r un 
atractivo , por eso  cada vez son 
m ás ios va ro n e s que deciden 
m ejorar algún aspecto  de su cuer
po y prevenir la aparición de ines- 
te tism o s , o sim p lem ente  quieren 
tener m ás calidad de vida, porque 
recordem os que la salud es el 
com pleto b ienestar fís ico , psíqui
co y socia l y no so lam ente  la 
ausencia de enferm edad.

El cuerpo y la piel del hombre 
requieren cuidados y  tratam ientos 
esp ecia les y d iferenciado de los 
que necesitan  las m ujeres:

La piel es m ás gruesa, m ás 
grasa, su fre  de form a im portante 
por el rasurado continuo, la expo
s ic ió n  al sol y a los ag en tes 
am bientales, el e stré s , el tabaco, 
la contam inación.

En el hombre joven el acné si no 
es tratado adecuadam ente puede 
dejar c ica trices , que costará m ás 
trabajo elim inar.

La prevención de las arrugas, la 
corrección del exceso  de piel en 
los párpados o la aparición de las 
bolsas en los ojos son tam bién 
tem as de carácter esté tico  que

preocupan al hom bre y pueden 
tener una rápida solución.

Evitar la caída progresiva del 
cabello y, cuando es posible, recu
perarlo son objetivos prioritarios 
para m uchos de los hom bres que 
acuden a nuestras consu ltas . Para 
esto s problem as d isponem os de 
tratam ientos adecuados a cada c ir
cunstancia .

Y  no podem os olvidar la epide
mia del siglo X X I: la obesidad. El 
sobrepeso  afecta cada vez a m ás 
personas, tam bién a los hom bres, 
por lo que se  hace im prescind ib le 
cam biar pautas d ie téticas y hábi
tos de la vida cotidiana, sin lo que 
será difícil m antener un peso ideal. 
No o lvidem os que la obesidad no 
es sólo una cuestión de moda, 
sino que lleva consigo com plica
c io n es para la sa lud , com o la 
h ip e rten sió n , la d ia b e te s , el 
aum ento de co lestero l o com plica
c iones card io vascu lares , que pue
den poner en peligro la vida de 
quien la su fre .

En M ed ieste tic  e stam o s prepa
rados para sa tis face r las dem an
das e sté ticas  y de salud del hom 
bre de hoy: M edicina, cirugía y 
tecnología (depilación con láser, 
elim inación de va rices , e tc .) El 
m ejor equipo técn ico  y hum ano 
para el objetivo del hom bre actual 
sano y atractivo , que quiere tener 
la m ejor calidad de vida.
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C EL U L IT IS
sin intervención quirúgica  

con LPG Enderm oiogie

MEDICINA ES T ÉT IC A  
CIRUGÍA PLÁ STICA  Y  ESTÉT IC A  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA

Horario ininterrumpido  
de 9,00 de la  m añana a  8 de la  tarde

Clinica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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El vino busca *
1.200 bodegas han estado presentes en 
Fenavin, la Feria del Vino celebrada en Ciu
dad Real y que ha atraído a más de 5.000 
compradores profesionales nacionales e 
internacionales. El mercado del vino está 
con el agua al cuello, con unos excedentes 
que se cuentan en millones de hectolitros. 
La exportación será parte vital de su salva
ción ...pág.18
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El BM Toledo hace historia
El 9 de mayo de 2009 pasará a la historia 
como un gran día para el deporte toledano. 
El BM Toledo logró el ascenso a ASOBAL, 
una categoría de élite a nivel mundial, en la 
que competirá con un presupuesto hu
milde y nuevo entrenador....pág.66

Mociones de censura
Cobisa y Cuerva han cambiado de alcalde. 
El PSOE ha recuperado la alcaldía en el pri
mer municipio (en la foto el nuevo regidor 
con el vicesecretario provincial) y en 
Cuerva llegan por primera vez ...pág. 9

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN
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cartas al director
Cuestión de opiniones
Es lamentable que después de desem
peñar un cargo en beneficio de un pue
blo y defenderlo, tengas que defender 
tu nombre porque algunos periodistas 
lo desacreditan sin escrúpulo. Más 
lamentable es aún, la tolerancia en las 
publicaciones de algunos medios, sin 
cotejar, contrastar, verificar la Infor
mación que se va a difundir que pare
ce no importar. Las fuentes han de ser 
fidedignas, porque las repercusiones en 
que derivan las campañas mediáticas, 
son en algunos casos letales, particu
larmente si son de desprestigio: 
"Difama, difama, aunque rectifiques, 
algo queda".
Los derechos constitucionales, son 
aplicables a todos, no tiene la exclusi
vidad para su uso determinados gre

mios o profesiones. En ejercicio de esos 
derechos me veo en la necesidad de 
exigir rectificación del artículo de Pilar 
Palop, que el pasado viernes, 28 de 
marzo del corriente fue publicado en 
su revista y en el que aparecía mi nom
bre atribuyéndome datos falsos. En 
este sentido se manifiesta en el artícu
lo publicado que:
1o "Todos los impulsores de la moción 
de censura fueron expulsados de sus 
respectivos partidos": jamás fue expul
sada del partido en el que militaba, 
causé baja voluntaria, documentarse 
es fácil. Es la segunda vez que solicito 
rectificar una publicación suya con 
respecto a este asunto.
2o "La moción de censura paralizó los 
compromisos que una constructora

PORTILLEJO
<«)

VIÑEDOS MEJORANTES, S.L.

Otra, de Villafranca, km.2 - 45860 Villacañas - TOLEDO (ESPAÑA) 

Tel.: 0034 925 201036 - Fax: 0034 925 200023

www.portillejo.es

Ma del Pilar Gutiérrez Gómez 
Yuncler

había adquirido con el anterior equipo 
de Gobierno": rotundamente incierto, 
la moción de censura únicamente 
paralizó la situación de caos, desorden 
y persecuciones personales, que se 
habían convertido en la actividad prin
cipal de los grupos políticos mayorita- 
rios, llevando al Municipio a una situa
ción de total ingobernabilidad, tanto 
que, la convivencia era imposible.
El equipo de Gobierno de entonces, 
U.R.I. hoy PSOE, (con excepción de dos 
de sus miembros), paralizó obras el día 
20 de noviembre de 2003 EN BASE al 
incumplimiento de unos acuerdos y 
levantó dicha paralización el día 20 de 
enero de 2004. Es eso lo que exime a la 
empresa de cumplirlos y no la moción 
de censura que se produce 6 meses 
más tarde, (12 de julio de 2004)
Esa empresa durante la legislatura, 
presidida por la que suscribe y una vez 
consultada la C.P.U. continuó ejecu
tando sus obras, hubo un seguimiento 
permanente, a través de visitas diarias 
a pie de obra, mediante requerimien
tos, reuniones con participación de los 
propios afectados del sector etc., dato, 
todos ellos, contrastables en los archi
vos municipales, donde deberían apa
recer los documentos que lo acreditan. 
Esta empresa dejó de trabajar hace 1 
año, ya gobernando el actual equipo de 
gobierno.
Con respecto al pronunciamiento de 
votos, puesto que el actual equipo de 
Gobierno dispone de mayoría absoluta, 
no requiere del “apoyo" de ninguna 
otra fuerza política par aplicar sus 
decisiones, de nada sirve lo que diga
mos el resto de grupos municipales. 
Nuestro pronunciamiento, siempre lo 
ejercemos en BENEFICIO del pueblo; 
sabemos que es más efectivo gestionar 
un municipio como se hizo en la pasa
da legislatura, haciendo el trabajo día 
a día, que actuar atropelladamente 
adoptando iniciativas espectaculares y 
mediáticas, que pueden derivar en 
repercusiones nefastas para los afecta
dos, para el Ayuntamiento y para todos 
los vecinos.
Con todo nuestro respeto, esta es 
nuestra forma de ser, de entender y de 
vivir la política.
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Nuevo Centro Porsche Toledo. 650 mJ de pura emoción y pasión Porsche.

Surgido del mismo sentimiento
con que fabricamos nuestros automóviles: la pasión.

Nuevo Centro Porsche Toledo. Porsche en estado puro.

Centro Porsche Toledo les abre las puertas de sus nuevas instalaciones.

650 m2 de pura pasión Porsche.
Última tecnología aplicada al mantenimiento de su Porsche en 1.150 m2 de taller.
Asesoramiento profesional Porsche.
Programa Porsche Approved de Vehículos de Re-Estreno.

Pasen y vean. Les esperamos.
Exposición: Lunes a viernes de 10:00 a 14:00 h y de 16:00 a 21:00 h. Sábados de 10:00 a 14:00 h. 
Taller: Lunes a viernes de 09:00 a 19:00 h ininterrumpidamente.

www.porsche-toledo.com

F= C D F= ^ S C Z h H E
Centro Porsche Toledo
Ctra. A-42 Madrid-Toledo, km 59 
C.C. Puerta de Toledo 
45280 • Ollas del Rey - Toledo 
Tel.: 925 105 135 
www.porsche-toledo.com

cartas al director
1 6 M A Y O D E 2 0 0 9 / 5

Por favor, no más problemas en el Rojas para el Cinedub
Estimado señor:

Muchos socios y simpatizantes de iniciativa Ciudadana ape
gados al cine tenemos, en el Casco histórico de Toledo, 
como único refugio para nuestra afición el Cineclub 
Municipal que dirige Felipe Hernández Ponos desde hace 
decenios.

Con preocupación estamos viendo que esta actividad cultu
ral, una de las que más seguimiento y fidelidad tiene en el 
Teatro de Rojas y en todo el Casco histórico, está siendo 
relegada y suspendida con demasiada frecuencia con mil y 
una excusas. La última vez el pasado Martes, 12 de mayo de 
2009, y en esta ocasión por segunda semana consecutiva.

Estas incidencias no se dan, ni de lejos, cuando el Cineclub 
Municipal se desarrolla en el barrio de los Bloques o en el de 
Benquerencia.

Ante la posibilidad de que el silencio de los aficionados del 
Casco sea interpretado como argumento para quitar el 
Cineclub Municipal de este barrio antiguo estamos pidiendo 
que, por favor, se envíe al ayuntamiento de Toledo un correo 
electrónico de protesta -respetuosa pero firme- por las con
tinuas suspensiones de estas sesiones cinematográficas tan 
queridas.

In iciativa Ciudadana 
Toledo
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

No se entienden
La portavoz del gobierno regional, 

Isabel Rodríguez, tiró de Ironía 
para criticar la ausencia del PP en 

la primera reunión que la 
vicepresidenta del Gobierno, María 
Luis Araujo, convocó de cara a la 
firma de un Pacto por la Región que 
sirva para luchar contra el desempleo. 
"No sé si está apagada o fuera de 
cobertura, pero, no está", dijo 
refiriéndose a María Dolores de 
Cospedal. En la reunión estuvieron 
representantes de las Diputaciones, 
Federación Regional de Municipios y 
Provincias, empresarios, sindicatos y 
partidos políticos, pero no hubo 
representante alguno del PP.
La falta de entendimiento entre el 
gobierno regional y el principal 
partido de la oposición llega al punto 
de que ni siquiera se plantea la 
posibilidad de alcanzarlo. Las 
conversaciones que mantienen son 
secretas, así el Presidente Barreda 
planteó a Cospedal mantener una 
reunión oficial entre ambos que ésta 
no contestó y sin embargo sí se han 
reunido en Madrid sin fotógrafos, sin 
prensa, con lo que denominan 
discreción; pero que a uno más bien le 
parece oscurantismo. El Estatuto es el 
asunto de fondo. El PP no está 
dispuesto a favorecer nada que se 
recojan al menos parte de los

planteamientos en materia de agua, 
algo que sirva para salvar la cara. A 
pesar de los enviados especiales de 
Cospedal a Murcia, Arturo García 
Tizón y Vicente Tirado, para que 
suavicen los planteamientos del PP y 
del gobierno murciano, no parece que 
la embajada se haya saldado con 
especial éxito. Por el lado del PSOE 
tampoco se muestran más generosos a 
nivel nacional, máxime cuando por 
primera vez en mucho tiempo se ven 
con posibilidades de recuperar en la 
comunidad valenciana,
circunscripición por donde se presenta 
la Vicepresidenta María Teresa 
Fernández de la Vega, los apoyos 
electorales que un día tuvieron dado 
los problemas por los que atraviesa el 
presidente de esa comunidad, 
Francisco Camps. No están en el PSOE 
muy dispuestos a que pueda utilizar el 
PP valenciano la cuestión del Estatuto 
castellano-manchego para desviar la 
atención de las acusaciones de 
corrupción a las que se enfrenta el PP. 
La situación es tal que en el PSOE hay 
división de opiniones entre quienes 
piensan que habría que retirar ya, sin 
más demora, el Estatuto del Congreso 
de los Diputados y los que no quieren 
enfrentarse al PSOE nacional y buscan 
una fórmula que les permita también 
salvar la cara.

En la provincia, el PSOE ha devuelto al 
PP, al obtener esta pasada semana las 
alcaldías de Cuerva y de Cobisa que 
estaban en manos del PP, la factura 
que previamente el PP se había 
cobrado al desalojar al PSOE de las 
alcaldías de Yeles y Quismondo y de 
paso ha avisado de que o se dejan las 
cosas como están y se respeta el pacto 
antitransfuguismo o continuarán los 
cambios en alcaldías. Para firmar la 
paz, o para no firmarla, mantendrán 
reuniones dirigentes de ambos 
partidos.

ASER
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L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253 132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #716, 16/5/2009.



actualidad
1 6  D E  M A Y O  D E  2 0 0 9  /  7

LA SOCIALISTA ESTELA MEDINA ES LA PRIMERA MUJER QUE GOBIERNA ESTE PUEBLO

Un ex-alcalde del PP lleva al 
PSOE a la alcaldía de Cuerva

"Eñ’Cuervá’riüñcá’Há^á'aTiorá’ha5íá’gÍDBérñádó"üná"mujérrY’ñuncá7ó"ñábTá’fiec’ho"éí’PSÜErEí 
sábado 9, con una moción de censura, la lista socialista encabezada por tres mujeres se hizo 
con la alcaldía. Lo han conseguido con el apoyo de Amador Rojas y su compañero de una 
agrupación independiente, que crearon cuando el PP provincial no dejó a Rojas volver a 
encabezar su lista a las elecciones de 2007, después de haber sido alcalde en tres legislaturas.

El salón de plenos de Cuerva, en la 
primera planta del ayuntamiento, 
estaba repleto de vecinos el sába- 

do 9 de mayo. Hasta las escaleras y el 
pasillo de la entrada. Muchos simpad' 
zantes del PP, que al terminar el pleno 
en el que se debatió la moción de cen
sura planteada por el PSOE y AIC, 
comenzaron a corear el nombre del ya 
ex-alcalde, Víctor Cerezo, que salió 
visiblemente emocionado de la breve 
sesión. Su sustituía, la socialista Estela 
Medina, justificó la moción por “la mala 
gestión” que se estaba realizando en el

Arriba, las tres 
conce jalas 
socialistas de 
Cuerva. Estela 
Medina, la nueva 
alcaldesa, está 
aplaudiendo. En la 
otra foto, dirigentes 
provinciales del PP  
junto al concejal 
Amador Rojas, 
durante la sesión. 
Junto a  estas líneas 
el salón de plenos, 
abarrotado de 
público. Rdtos: Miguel 
A. Sanchez
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EN EL CAMPO DE GOLF DE LAYOS

Cira. Toíé|o-Piedrabuer& km. 12,500 

LAYOS - TOLEDOLAYOS - TOLEDO
RrSI;RVAS: 9 2 5  2 9  32  18

El ex-alcálde, Víctor Cerezo, estuvo muy emocionado toda la sesión. Al salir se abrazó al Emilio 
Muñoz, que tres días después perdió también la alcaldía de Cobisa. Fotos: Miguel Angel Sánchez

>
S  l i l H l

ayuntamiento y que había llevado, 
incluso, a perder subvenciones para el 
municipio. El ex-alcalde lo negó todo y 
dijo que desde un principio había ofre- 
cido colaboración a la oposición.
El PP ha perdido la alcaldía por el hom
bre que les dio el poder durante tres 
legislaturas, Amador Rojas. En las últi
mas elecciones, tras superar una enfer
medad, estaba convencido de que vol
vería a encabezar la lista popular, pero 
en la dirección provincial tenían otros 
planes. Fue tal la decepción, que Rojas 
creó su propio partido, con el que con
siguió dos puestos en el pleno. Tras las 
elecciones negoció con las socialistas un 
acuerdo de gobierno, pero ambas for
maciones querían la alcaldía y no hubo 
pacto. Ahora Rojas ha aceptado ser 
teniente de alcalde. □

La nueva alcaldesa, Estela Medina.

ACTUALIDAD

AMADOR ROJAS SERÁ  EL TENIENTE DE ALCALDE
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actualidad
P I L A R  P A L OP

FELIX ORTEGA, EL DELEGADO PROVINCIAL DE VIVIENDA, ES EL NUEVO ALCALDE

Cobisa estrena a su 
tercer alcalde en 2 años
Aunque el ambiente se había caldeado los días previos con agresivos panfletos repartidos por 
Cobisa y notas de prensa en el mismo tono de unos y otros, el pleno en el que se debatió la 
moción de censura el martes 12 transcurrió sin incidentes. Los socialistas han recuperado el 
poder con el apoyo de una concejala independiente que hasta hace un mes gobernaba con el PP.

Ínestabilidad política, desgobierno, opaci
dad, falta de información a la oposición”. 
Así resumió el nuevo alcalde socialis

ta, Félix Ortega, las razones para el cam
bio de gobierno en Cobisa en el pleno del 
martes 12, en el que se debatió la moción 
de censura. “La presentamos por respeto a 
los vecinos".
Su antecesor, el popular Emilio Muñoz, 
le contestó enumerando, concejalía por 
concejalía, los logros de su gobierno. “Se 
pone fin a un año de trabajo e ilusión”. El ya 
ex-alcalde se despidió agradeciendo a los 
vecinos, trabajadores municipales y aso
ciaciones el apoyo que le habían brinda
do. Mucho más duro fue el portavoz 
popular, Eugenio Granados, que advirtió 
que en un futuro se verían las verdaderas 
razones de la moción: “lo que hace el poder 
del dinero”.
Merche Hernández, la otra concejala de 
AIC, hasta ahora teniente de alcalde, 
cree que, además de la traición de una 
tránsfuga, esta moción socialista respon
de “a una vendeta política” por las mocio
nes que el PP presentó en Quismondo y 
en Yeles para denocar a gobiernos del 
PSOE.
Los socialistas de Cobisa, con cinco con
cejales, han sacado adelante la moción 
con el apoyo de Pilar Arriaga Pecci, una

Félix Ortiz y Emilio 
Muñoz cd finalizar el 
pleno. Arriba, el nuevo 
alcalde escucha a  su 
antecesor en el pleno, 
repleto de público, 
periodistas y fotógrafos. 
No hubo ningún 
incidente, aunque la 
guardia civil estaba 
pendiente.
Fotos: Miguel Angel Sánchez
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ACTUALIDAD

EL EX-ALCALDE Y LOS PADRES DE ARRIAGA DENUNCIAN ANTE LA GUARDIA CIVIL

Arriba, en primer 
término, Pilar Arr 
Pecci, que se sentc 
directamente con l 
concejales socialist 
rodeada de todo lo 
se ha escrito sobre
estas semanas.

Junto a  estas líneas, 
dirigentes provinciales 
alcaldes y concejales 
del Partido Popular, 
que se quedaron sin 
sitio para sentarse. 
También estuvieron los 
destituidos en Cuerva 
tres días antes.
En la foto de arriba, 
dirigentes provinciales 
y alcaldes socialistas, 
que ocuparon la 
primera fila. W —-- J

sable de Medio Ambiente, Igualdad y 
Mujer. La concejala, que ya explicó que 
había abandonado el gobierno municipal 
porque no la dejaban discrepar ni opinar 
libremente y no compartía la falta de tras- 
parencia con la que se actuaba, ha insistí' 
do esta semana en que no es socialista, que 
no formará parte del nuevo equipo de 
gobierno y que sólo se ha aliado con el 
PSOE para presentar esta moción de cen- 
sura y propiciar el cambio de alcaldía. Su 
actitud ha provocado una convulsión en 
AIC, que la ha expulsado de la agrupa- 
ción, y ha llevado a los padres de la con- 
cejala ha presentar una denuncia ante la 
guardia civil contra AIC y contra el PP 
por “las graves acusaciones vertidas” contra

la familia en un panfleto distribuido en 
Cobisa por ambas agrupaciones. Emilio 
Muñoz también ha confirmado que ha 
vuelto a poner otra denuncia contra su 
antecesor, Luis Figueroa, por las manifes
taciones que ha vuelto a realizar contra él. 
Luis Figueroa fue el primer alcalde del PP 
esta legislatura. El año pasado, en febrero, 
dimitió. Dijo entonces que se iba “por 
razones personales” y ni apareció en el 
pleno en el que tomó posesión de su cargo 
como nuevo alcalde Emilio Muñoz. En 
enero contó en una carta al director, 
publicada en esta revista, que se había ido 
por su enfrentamiento con el que se con
virtió en su sucesor. El martes 12 entró 
sonriente al salón de plenos y se plantó en

primera fila para, nada más terminar la 
sesión, saludar efusivamente al nuevo 
alcalde y a su gobierno.
En el PP y AIC creen que Pilar Arriaga se 
ha comportado como “una tránsfuga” y 
han anunciado que van a llevar el caso 
ante la Mesa Nacional que vela contra el 
Transfuguismo. La misma a la que tam
bién han acudido los socialistas toledanos 
para denunciar al PP por las mociones de 
Quismondo y de Yeles. La Mesa se pro
nuncia sobre todos los casos que recibe dos 
veces al año. Y entre tanto, el vicesecreta
rio provincial del PSOE, Jesús Fernández 
Vaquero, ha propuesto alcanzar un acuer
do con el PP provincial para intentar nor
malizar la política municipal toledana. □
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siete días

Frases de la 
semana

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:
"Castilla-La M ancha  es la 

Com unidad Autónom a que más 
aporta al balonm ano español"

José Manuel Velasco, diputado 
del PP:

"Televisión de C astilla-La M ancha  
es una de las m uletas con que se  
su sten ta  un gobierno en cris is"

Carmen Riolobos, portavoz del 
PP:

"El p residen te  Barreda tiene el 
único ob jetivo  de lega liza r la 

especu lación  urbanística  sa lva je  
m odificando la Ley del Suelo  para  

un asunto  bastante turb io"

Rafael Perezagua, portavoz del 
Ayuntamiento de Toledo:

"Que se  m ovilicen los 
funcionarios m unicipa les es 

secund ario "

CA STILLA  LA  MANCHA
Día de Europa

La vicepresidenta y consejera de Economía,
María Luisa Araújo, dijo en Toledo con motivo 
del Día de Europa, que "en Castilla-La Mancha 
creemos en Europa y confiamos en ella porque 
supone la esperanza y la unión que todos 
necesitamos en estos momentos".

Haciendo referencia al lema de las 
elecciones europeas del 7 de junio, -"Tú 
eliges”-, Araújo afirmó que "los ciudadanos 
elegimos el futuro de la Unión Europea, porque 
elegimos el futuro de España y por lo tanto el 
futuro de Castilla-La Mancha".

SU STITU YE A  JUANJO A LC A LD E  
Carolina Agudo, nueva presidenta 
de Nuevas Generaciones

La nueva presidenta de Nueva 
Generaciones de Toledo, Carolina 
Agudo (segunda a la deha.) anunció 
que los jóvenes del PP "vamos a 
empezar a trabajar mañana mismo, 
con un reto principal y un único 
objetivo, que Cospedal sea la próxima 
presidenta de Castilla-La Mancha y 
trabajar con ella para conseguirlo".

Agudo sustituye en el cargo a 
Juanjo Alcalde. A él se refirió el 
secretario regional del PP, Vicente Tirado, encargado de inaugurar el Congreso. 
Destacó su magnífico trabajo y aconsejó a Agudo que aprenda de "la sensatez, el 
trabajo, la ilusión y la capacidad de unir que ha tenido Alcalde, que es un gran político 
pero también una extraordinaria persona". Tirado, además, pidió a los jóvenes del PP 
que "sean ellos mismos, que sean auténticos, que siempre digan la verdad, que nunca 
mientan como hacen Zapatero y Barreda".

P U B L I C I D A D  ▼

-Mieoprocesador Core Dúo E-5200 2,5GHZ
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H  -Memoria Kingston DDRII2GB
-HDD 320GB SERIAL ATAII 

- -GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Windows XPHome OEM
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i *
Monitor Acer TFT 18,5" 
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W EBCAM  G1300 ,,
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siete días

REGIÓN 
PACTO C-LM

PP
COSPEDAL, CO N  SUS SENADORES

El Gobierno regional espera que, a 
finales de mayo, los ayuntamientos, 
diputaciones, organismos de la Junta y 
las empresas que lo deseen puedan 
empezar a contratar a los trabajadores 
en paro que no perciben prestaciones ni 
subsidio. Así lo anunciaron las 
consejeras Araújo y Rodríguez en la 
reunión del Pacto por Castilla-La 
Mancha. Sólo faltó el PP.

La presidenta del PP de 
Castilla-La Mancha,
María Dolores de 
Cospedal, ha constituido 
en Toledo el grupo 
territorial de senadores 
de la Comunidad. Asistió 
el portavoz en el Senado,
Pío García Escudero.
Durante la presentación, 

la también 
secretaria 
general del PP 
dijo que, en el 
Debate sobre 
el Estado de la
Nación, el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, 
anunció una serie de medidas "inconexas", cuyo cumplimiento puso en 
duda, pues provienen del "presidente más incumplidor de la Historia". Por 
otro lado, Cospedal explicó que su partido no ha asistido a la primera 
reunión del Pacto por Castilla-La Mancha porque considera que "para 
arrimar el hombro hay que estar siempre", pero no para hacerse fotos y 
para hablar de generalidades. Fotos: M.A.S.

DÍA DE LA REGIÓN
MEDALLAS A  INIESTA, CABERO Y  EL BALONM ANO CIUDAD REAL

La Junta ha otorgado, con motivo del 
Día de la Región 2009, las medallas de 
oro al Club Balonmano Ciudad Real, a 
la presidenta de Cruz Roja en Castilla- 
La Mancha, Manuela Cabero, y al 
futbolista Andrés Iniesta.
En cuanto a las placas al mérito 
regional, han sido concedidas a 
Custodio López Zamarra, Manuel 
Rodríguez Fernández (a título

postumo), Alquim ia Soluciones 
Ambientales, al grupo de reciclaje de 
Albacete 'R que R’, Jesús Ayuso, 
Angel Luis Mota, Asociación 
Comisión Católica Española de 
Migraciones Castilla-La Mancha, 
Federación de Scouts Católicos de 
Castilla-La Mancha y Federación de 
Asociaciones Scouts de Castilla-La 
Mancha, Asociación Cultural de

Amigos de la Zarzuela de La Solana 
(Ciudad Real), María del Carmen 
Barambio, Cándida Gutiérrez y al 
escultor toledano Luciano Gutiérrez, a 
título postumo.
Ha sido reconocido como hijo 
predilecto José Luis Sánchez, 
mientras que el escritor José Luis 
Sampedro ha sido nombrado hijo 
adoptivo de Castilla-La Mancha.

ESTANCOS 
LA GAUA DE 

SANTA TERESA
C/ Panamá, 8 

45005 TOLEDO  
Telf.: 925 25 51 05 

Móvil: 647 78 44 75 Sonseca, Argés y Consuegra
Llama ya al 616 03 95 57

______ _____________________________
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PARA EL SECTOR DE LA AUMENTACIÓN
MISIÓN INVERSA DE IMPORTADORES POLACOS
Y CHECOS ATOLEDOY CUENCA
La Cámara de Comercio de Toledo, 
en colaboración con la Cámara de 
Cuenca, ha organizado una misión 
inversa con im portadores y 
d istribu ido res del se c to r  de la 
a lim entación  de Polonia y 
República Checa, bajo el nombre 
“CLM World He rita ge S ite s Events: 
Toledo Et Cuenca 2 0 0 9 " .
Esta acción, celebrada en Toledo y 
Cuenca del 11 al 14 de mayo, se ha 
desarrollado en el marco de las 
activ idades que la Cámara de 
Toledo organiza como miembro de 
la Red Europea de Empresas de la 
Comisión Europea, ju n to  con el 
Centro Regional de Desarrollo de la 
República  Checa, tam bién  
m iem bro de esta  Red, y una 
consultora polaca.
Un tota l de 33 em presas del secto r 

de la alim entación, 13 de Toledo y 
20 de la provincia de Cuenca, han 
participado en este evento (11 y 12 
en Toledo y el 13 y 14 en Cuenca). 
Adem ás de las en trev ista s de 
trabajo  se  han realizado  
actividades paralelas como visitas 
a las p rop ias em presas 
participantes.
Polonia, supone un total de 44,4  
m illones de euros en las relaciones

com ercia les de C astilla-La  
M ancha. Los p roducto s  
agroalim entarios, en especia l el 
vino, el aceite de oliva, el pescado  
o el jam ón, disfrutan de una gran 
aceptación  en este  m ercado. El 
nacim iento y la consolidación de 
un nuevo segm ento social, con un 
relevante poder adquisitivo, cuyos 
g u sto s y sen sib ilidades buscan  
asem ejarse a los de la Europa  
occiden ta l, abren d iversas  
oportunidades de mercado para los 
productos españoles.
En cuanto a República Checa, cabe 
destacar que desde que este país 
entró en la Unión Europea en el 
año 2004, su nivel de vida sigue la 
senda de equiparación con el resto  
de economías occidentales.
Su economía creció por encima del 
6%  entre 2005 y 2007 y su  
población superó los 10 m illones 
de hab itan tes en 2008 . En 
térm inos de p re fe ren c ia s del 
consum idor y del gasto  en 
alim entos, los consum idores  
checos demandan gran variedad  
de productos con el precio como 
fa cto r clave para muchos clientes, 
siendo la calidad una condición  
cada vez más importante.

JORNADA FORMATIVA

INCENTIVANDO 
A  LOS EMPRENDEDORES

La Cámara de Comercio de Toledo 
ha organizado , com o entidad  
asociada a la Red Europea de 
Empresas, la jo rnada "Herramientas 
para em prendedores en tiempo de 
c r is is : la innovación  y la 
in ternacionalización", celebrado en 
el CEEI de Talavera de la Reina el 12 
de mayo. La jornada , organizada  
con motivo de la celebración de la 
prim era Sem ana Europea de las 
Pyme, se  ha d irig ido  a 
em prendedores y pymes con ideas 
innovadoras y p royecto s  
internacionalizables con el fin de 
darles a conocer los servicios de la 
Red Europea de Em presas y recibir 
el apoyo adecuado.
La prim era Sem ana Europea de las 
Pyme, celebrada del 6 al 14 de 
mayo, es una campaña destinada a 
fom entar el espíritu  em presarial en 
Europa, a sí como a inform ar a los 
em presarios sobre las ayudas 
puestas a su disposición tanto a 
escala  europea como nacional y 
local. La campaña perm itirá a las 
pequeñas y m edianas em presas 
acceder a una gran cantidad de 
in form ación , a s í com o a 
asesoram iento, asistencia  e ideas 
para ayudarles a desarro lla r sus  
actividades.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28

Villacañas
C/Tírez, 16 

_ Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

www.camaratoledo.com
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noticiaseconomía
P R A D O  L . G .

TOLEDO: LOS PRECIOS SUBIERON EN ABRIL UN 0'5%, PERO EN UN AÑO HAN CAÍDO UN 17%

CONSUMO

l_A CRISIS IMPONE 
AUSTERIDAD EN 
LAS COMUNIONES

La Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha-UCE calcula que 
este año el coste medio de la 
celebración de la Primera Comunión 
será de 2.100 euros, ligeramente 
inferior al del año pasado (que 
superaba los 2.600 euros). "Las 
dificultades económicas han 
motivado un mayor control de los 
gastos que conllevan estas 
celebraciones. Este año se reducirán 
el número de invitados, se  optará por 
trajes prestados por los familiares y 
se buscarán menús económicos que 
permitan amortiguar el impacto 
económico", estima la UCE, 
organización que recomienda "ajustar 
los gastos a los presupuestos 
domésticos, no dejarse influir por 
reclamos publicitarios ni por excesos 
consumistas y elaborar listas de 
prioridades en el gasto".

PUBLICIDAD

CONVENIO FINANCIERO CON EL ICO
EL G O BIER N O  D E C A STILLA -LA  M A N CH A  
A V A A R Á  LO S C RÉD ITO S A  ÍA L IQ U ID EZ

Facilitar que fluya el crédito a las 
empresas, especialmente el destinado 
a dotarlas de liquidez, es el objetivo 
del convenio que esta semana han 
firmado en Toledo el presidente de 
Castilla-La Macha, José María 
Barreda, y el presidente del 
Instituto de Crédito Oficial (ICO), 
Aurelio Martínez, ante la 
presencia de los representes de las 
organizaciones empresariales de la 
región (todos ellos posan en la foto 
de familia).
El Gobierno regional, a través de su 
Instituto de Finanzas, se compromete 
a asumir la mitad del riesgo que 
adoptan las entidades financieras al 
conceder préstamos de la línea ICO- 
Liquidez (los bancos financian esta 
línea con el 50% y el ICO con el otro 
50%), con una dotación económica 
máxima de 6 millones de euros.

"Las entidades financieras ya no 
tienen justificación  alguna para no 
prestar dinero a las empresas que 
quieren sacar adelante proyectos 
viables", ha declarado el presidente 
Barreda, en clara alusión a la frialdad 
con la que los bancos han acogido la 
línea ICO-Liquidez, que las empresas 
necesitan con urgencia.
El acuerdo firmado con el ICO, que 
estará vigente hasta el 31 de 
diciembre de 2009, podrá facilitar 
una financiación a las empresas de la 
región de hasta 500 millones de 
euros.
El Gobierno regional ya aprobó meses 
atrás una línea propia de créditos al 
circulante para micropymes, dotada 
con 10 millones de euros. Sin 
embargo, su aplicación lleva retraso 
y aún no se han resuelto las 
numerosas solicitudes presentadas.

M ) ( B  S

f
ê

Elige la compra que quieras 
y págala a tu medida

Servicio de Compra Personalizada (SCP)

Un servic io  que se a justa a ti J j

> www.ruralvia.com

Tu confianza 
nos hace im po rtan tes

www.cajaruraldctoledo.i
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ECONOMÍA

EN MARZO S E  VENDIERON EN LA REGIÓN 1.962 VIVIENDAS, 667 EN TOLEDO

LABORAL
EUROMANIFESTACIÓN 
POR EL EMPLEO

Madrid ha sido el escenario elegido (14 
de mayo )para la Euromanifestación, a 
la que han acudido cientos de toledanos 
convocados por UGT y CCOO. Esta 
iniciativa de la Confederación Europea 
de Sindicatos reclama un nuevo 
compromiso social en Europa que 
proteja a los trabajadores, que "sin tener 
culpa alguna, están pagando un precio 
muy alto por la temeridad y avaricia 
excesivas del mundo empresarial, 
particularmente de los bancos; el 
desempleo aumenta de manera 
vertiginosa, el trabajo precario y la 
pobreza se extienden.. . Los sindicatos 
exigen un nuevo capitalismo.

PROPUESTA DE ZAPATERO
LA REBAJA DE IMPUESTOS 
SATISFACE A LA PATRONAL
La Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha, CECAM CEOE- 
CEPYME, valora positivamente el 
anuncio del Presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez Zapatero, de 
recortar en cinco puntos el Impuesto 
sobre Sociedades durante tres años para 
las pymes de menos de 25 trabajadores 
y un volumen de ventas inferiora cinco 
millones de euros, que mantengan o 
Incrementen su plantilla, así como la 
aplicación de una reducción equivalente 
en el IRPF para los empresarios 
autónomos que mantengan el empleo.

l as  c u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

el vino, en la encrucijada

Q
uienes viven del m ercado del vino en Castilla- 
La M ancha ya no se  dividen entre quienes ven 
la botella medio llena y qu ienes la ven medio 
vacía. Lo único que com parten viticu ltores, 
bodegueros, com ercia lizadores y  exportadores 
es la opinión de que el secto r está peor que 

nunca, situación de em ergencia que, por otra parte, no ha 
logrado unir a un grem io incapaz de ponerse de acuerdo por el 
bien com ún.
La pasada sem ana se  celebró en Ciudad Real la feria nacional 
del vino, FEN AVIN , a la que acudieron m ás de mil bodegas de 
todo el país buscando com pradores para su s  vinos (alguna 
tam bién ponía en venta la propia bodega). El am biente era de 
grave preocupación, de p esim ism o , ante una situación de cri
s is  que va m ás allá de las c ircunstancias coyunturales de la 
econom ía. La dem anda está por los sue lo s y la oferta llega 
hasta el techo , con exced en tes que en Castilla-La M ancha 
requieren de todas las m edidas de retirada de producto del 
m ercado que aún perm ita la política europea en materia vitiviní
cola. El arranque ya realizado en la región de 32.000 hectáreas 
de viñedo supondrá dejar de producir 1 .000.000 de hectolitros 
de vino, una cantidad pequeña si se  tiene en cuenta que la pro
ducción media anual supera los 22 .000 .000  de hectolitros, la 
mitad del vino que se  elabora en todo el territorio nacional. El 
m ensaje público y privado m ás reiterado es que la solución es 
vender en el exterior, algo que a m uchas pequeñas bodegas y 
cooperativas de la región les pilla m uy lejos, nunca mejor dicho. 
Fácil no es, la com petencia es mucha y  se  requiere un esfuerzo 
mucho mayor que el de esperar a que vengan a la bodega a 
comprar. Pero "com ercializar o morir" es un serm ón que lleva 
m ás de 20 años repitiéndose en el sector, con poco éxito. Apoyo 
y  financiación pública no faltan, ya lo quisieran para s í otros sec
tores que se  enfrentan a su s  propias c ris is .
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agricultura
-------------------------------------------------------------------- ----------------------■■■■--------------------------------------------------------------- -----------------------

— ------------------------------------------------------------------------------------_____--------------------------------------------------------------------------------

EXPLOTACIONES LA MONCLOA

PREMIO PARA UN ACEITE 
ECO LÓ G ICO  
DE MASCARAQUE
El aceite de oliva de Explotaciones 
Agropecuarias La Moncloa, de 
Mascaraque (Toledo), ha logrado uno 
de los galardones del concurso que 
organiza el ministerio de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Natural 
"Mejores Aceites de Oliva Virgen 
Extra de la Campaña 2008-2009“, en 
la categoría "Aceites de oliva virgen 
extra de producción ecológica"
La ficha de cata define este aceite 
como “frutado intenso y complejo de 
aceituna verde. Destacan las notas de 
tomate y manzana verde, alloza, hojas 
de olivo y hierba, todas ellas muy 
equilibradas. En boca es muy 
aromático, persistente y con mucho 
cuerpo. De entrada es dulce, bastante 
amargo y más picante". ■

DIEZ BODEGAS DE LA 
D.O LA MANCHA,
EN FENAVIN
Diez bodegas de la Denominación de 
Origen La Mancha han estado 
presentes en la feria del vino 
FENAVIN, celebrada en Ciudad Real. 
Entre ellas han participado las 
toledanas Bodega Campos de 
Dulcinea, de El Toboso, Bodegas 
Altovela, de Corral de Almaguer, y 
Bodegas Entremontes, de Quintanar 
de La Orden (Toledo). ■

LA SUBVENCIÓN POR AGRICULTOR SUPERA LOS 17.800 EUROS

Los viticultores que han arrancado 
viñas ya han cobrado 43’5 millones €

La Consejería de Agricultura y Desarrollo Rural ha ingresado ya en las cuentas de 
los agricultores de la región 43,5 millones de euros en concepto de ayudas por el 

arranque de viñedo a un total de 2.440 viticultores, de los 8.155 que vieron resueltos 
favorablemente sus expedientes en esta primera convocatoriaasí lo ha dado a 
conocer la consejería de Agricultura, cuyo titular, José Luis Martínez Guijarro, ha 
matizado que esta cifra representa el 25% de los 173,5 millones asignados por esta 
medida a Castilla-La Mancha para la campaña 2008-09, poniendo de manifiesto "el 
esfuerzo que estamos haciendo desde el Gobierno regional en la implantación de la 
nueva OCM del vino. Somos la primera Comunidad Autónoma en estar efectuando 
este tipo de pagos", ha declarado el consejero.
Este primer pago corresponde a 7.804 hectáreas, un 25% de las más de 31.000 
hectáreas beneficiadas en esta primera campaña en nuestra región. El Importe medio 
de la ayuda por viticultor supera los 17.800 euros.
La provincia de Ciudad Real ha recibido casi 13 millones de euros; la de Albacete, 
más de 11,5 millones de euros; los viticultores de las provincias de Cuenca y Toledo 
han percibido 9,5 millones de euros y 9,1 millones de euros respectivamente; y por 
último, en la de Guadalajara han sido abonados 417.000 euros.
La campaña de arranque se mantendrá en los dos próximos años, con el fin 
de propiciar una reconversión del sector al tiempo que se garantizan rentas a pp 
los viticultores mayores.

ASER
e a f f S J L

L I M P I E Z A S
LIMPIEZA INTEGRAL DE 

EDIFICIOS COMUNIDADES 
Y OFICINAS

C/ Covarrubias, 20 
Telf. y Fax. 925 21 09 56 

Móvil 607 620 688
limpgaserlim@gaserlim.es 

45003 TOLEDO

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348  
Móvil (Gerente) 657 962 346
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VIVIENDAS < 
ANTI-CRISIS

Precio in fe rio r a l actualmente vigente
Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda *

Dispondrás de hasta 18 meses tras la 
entrega para pagarlo que ahora no puedes

¿Quieres más?

LLAMANOS
Te inform am os en 914473339

www.tuviviendaprotegida.com \
www.gespiavi.com

apr°bación
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EL SECTO R PIDE DESTILACIÓN DE CRISIS URGEN TE PARA ELIMINAR EX CED EN TES

El mercado del vino, 
con el agua al cuello

Las cuentas son sencillas: las bodegas de Castilla-La Mancha elaboraron el año pasado 23'3 
millones de hectolitros de vino y mosto; ese mismo año, entre todos los españoles 
consumimos unos 10 millones de hectolitros de vino. Cae el consumo, se mantiene la 
enorme capacidad de producción, cambian las reglas del juego de la política europea para 
el vino y la crisis financiera y económica afecta a agricultores, embotelladores y 
exportadores. El mercado del vino está, más que nunca, con el agua al cuello.

La  m inistra de M edio Am biente, M edio R ural y  M arino, Elena Esp in osa , reunida con  
io s respon sables d e! se cto r vitivinícola de Castilla-La M ancha en  FEN A ViN.

a ministra Elena 
Espinosa ha 
reconocido que el 

sector del vino “ no 
está en su mejor 
momento” , pero no ha 
contestado a la 
petición de destilación 
de crisis

La cantidad de vino que las 
bodegas y cooperativas de 
C astilla-L a M ancha tienen 

sin vender se cuenta por millones 
de litros, unos excedentes que están 
ahogando al sector.
Com o medida de urgencia, los 
responsables de las organizaciones 
agrarias, cooperativas y 
em presariales, apoyados por el 
Gobierno de la región, han pedido a 
la ministra de Medio Ambiente, 
M edio Rural y M arino, E lena

E sp in osa, (durante una reunión 
celebrada el 5 de mayo en Ciudad 
Real, en el marco de Fenavin) que 
autorice una destilación de crisis 
que permita retirar del mercado 
2.000.000 de hectolitros de vino. 
Aunque la ministra se comprometió 
a contestar en un plazo de 48 horas, 
una semana después m antenía la 
callada por respuesta, ante la 
desesperación del gremio del vino.

“La situación actual del mercado 
vitivinícola es dramática, ante la

paralización de las operaciones 
comerciales y la alarmante bajada de 
la práctica totalidad de las cotizaciones 
de los productos vitivinícolas, reitera, 
en los últimos meses el presidente 
de la U nión  de C ooperativas 
Agrarias de C astilla-La M ancha, 
Ángel V illafranca. La situación de 
crisis generalizada, la bajada del 
consumo interior, la ralentización de 
las operaciones intra y extra 
comunitarias y, sobre todo, la falta de 
medidas de regulación de la nueva
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UCAMAN DEMANDA EXENCIONES FISCALES PARA LAS COOPERATIVAS Y  S U S  SOCIOS

En  e l cen tro , Á n g el V illafranca, p resid en te  de la  Unión C ooperativas A grarias de 
C a stilla -La  M ancha. L a s co o p era tiva s co n cen tra n  ia  m ayor p a rte  de ia  
p rod u cción  de vino.

Las ven tas  de vino a g ranel en el
m ercado e x te rio r han caído un 40%  en 
los p rim eros m eses de 2 0 0 9 . Los precios  

del vino se han reducido un 35%

O C M  (O rganización Com ún del 
M ercado) del vino están generando 
una catarsis sin precedentes en el sector 
vitivinícola europeo y español, pero si 
cabe con una virulencia mayor en 
Castilla-La M ancha, y más 
concretamente en el sector 
cooperativo” .

A nte esta situación, Villafranca 
critica la lentitud del ministerio en 
dar respuestas eficaces. Adem ás de 
las destilaciones de crisis, 
U C A M A N  pide que se apliquen 
otras m edidas, entre las que 
destacan las siguientes: ayudas para 
la retirada privada de 2 millones de 
hectolitros de vino de mesa y otros 
dos millones de hectolitros de mosto 
azufrado; habilitar una línea de 
créditos blandos para bodegas 
cooperativas, acceder a los depósitos

de alm acenam iento que el 
ministerio de Agricultura tiene en 
Tom elloso y en Tarancón; 
exenciones fiscales a las 
cooperativas y a sus socios; 
renegociación de créditos 
pendientes por inversiones 
realizadas; prohibición en la U nión 
Europea de la práctica de la 
chaptalización (enriquecer los vinos 
con azúcar añadido) y envío de 
mosto a precio de coste a países en 
vías de desarrollo.

LAS COTIZACIONES del vino han 
caído un 35% en lo que va de año, 
una reducción porcentual similar a 
la que han experim entado entre 
enero y febrero las exportaciones 
(más grave en el caso del vino a gra
nel, cuyas exportaciones han caído

VINO

Recetas 
frente a la crisis
El fuerte desequilibrio entre la oferta 

de vino (unos 43.000.000 de 
hectolitros en el mercado nacional, la 
mitad de ellos producidos en Castilla-La 
Mancha) y la demanda (10.000.000 de 
hectolitros consumidos en el mercado 
nacional) es sólo la punta del iceberg de 
la crisis de este producto, o alimento, 
como prefiere denominarlo el gremio.
La caída de los precios, la falta de 
liquidez de las bodegas y de 
financiación para las operaciones 
comerciales, la eliminación de algunas 
de las medidas tradicionales de 
regulación del sector y el 
estancamiento -cuando no declive- del 
consumo de vino son algunas de las 
causas de una crisis doble: coyuntural y 
estructural.
Las recetas del ministerio competente 
en materia agropecuaria y alimentaria 
están pensadas para la crisis 
estructural y las resume así la ministra 
Elena Espinosa: ‘‘ Promoción en 
nuevos mercados exteriores, 
potenciación del consumo moderado 
de vino entre los jóvenes y nuevos 
productos relacionados con el vino, 
como el enoturismo 
Cooperativas y organizaciones agrarias 
exigen medidas de carácter más 
urgentes: ‘‘Destilación de crisis para 
retirar excedentes (al menos 2 
millones de hectolitros en Castilla-La 
Mancha), ayudas a almacenamiento 
privado del vino en stock, 
subvenciones para la refinanclación de 
las deudas, créditos blandos para 
bodegas y viticultores, exenciones 
fiscales, apoyo financiero para avalar la 
venta a terceros países, envío de 
excedentes de mosto a precio de coste 
a países en vías de desarrollo, etc".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #716, 16/5/2009.



QUINTANAR
H H A B L A NIAS

ADIAS

Color

Hojas que hablan de ayer y  hoy con visión de futuro, iniciativa y  confianza.

Quintanar seguirá escribiendo con espíritu emprendedor, de vino y  letras, olivos y  arte, 
para que cada visitante sea protagonista en las hojas de esta tierra que es la suya.

Musica Industria

Artesanía Tierra

Cultura Integración

Innovación Tradición

Gastronomía Historia

Superación Inversión

Crecimiento

EL COLOR DE LA MANCHA

Q U IN TA N A R ,
P U R A  M A N CH A .

Quintanar se abre a todos como un libro en el que nadie se siente extraño, para que todos 
disfruten con nosotros de un Pueblo que escribe su historia en hojas de Quijote y  Cepa.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #716, 16/5/2009.



1 6  D E  M A Y O  D E  2 0 0 9 / 2 1

E C O N O M I A

EL MINISTERIO OPTA POR CENTRAR LAS AYUDAS A LA PROMOCIÓN DEL VINO EN EL EXTERIOR

un 40% ); éstos son los cálculos que 
hace la organización agraria 
A S A JA  de C astilla-L a  M ancha, 
que coincide en m uchas de las 
medidas propuestas por U C A M A N  
aunque critica el empecinamiento 
de la organización de cooperativas 
en culpar de la situación a la nueva 
O CM  del vino.

“La situación del vino es muy 
complicada y nos guste o no hay un 
nuevo marco, la O C M  del vino, a lo 
que hay que adaptarse y aceptar esa 
nueva realidad, com enta a esta 
revista el secretario general de 
A saja, Jo sé  M aría Fresneda. Lo 
positivo es que el agricultor va a tener 
garantizado un pago único, pero queda 
un reto importante que es la 
comercialización. Hay tenemos un 
problema grande de stock y creo que 
con la capacidad de almacenamiento 
que hay, interviniendo esos stocks 
desde la administración y llevándolos a 
esos almacenes y agilizando las ayudas 
a los agricultores, podemos aliviar 
algo” .

A  medio plazo, el plan de arranque 
de viña subvencionado por la nueva 
O CM  puede retirar algo de 
producción de Castilla-La Mancha, 
cuantificado para esta próxima 
campaña en 1.000.000 de hectolitros 
de vino menos, aproximadamente. Sin 
embargo, para una buena parte del 
sector esta medida, que cuenta con 
una generosa financiación pública 
(más de 173 millones de euros), 
apenas repercutirá en mejorar el 
equilibrio entre la oferta y la demanda, 
ya que la mayor parte de las 32.000 
hectáreas de viñedo que ya se han 
arrancado en la región son las de 
menor producción y rentabilidad.

Entre las soluciones a la crisis 
apuntadas desde la administración 
destaca la necesaria unidad de un 
sector dividido, cuando no 
enfrentado. O

E!II arranque de 3 2 .0 0 0  hectáreas de viñedo  
va a reba jar la producción de esta  

I campaña en un millón de hectolitros, 
cantidad insuficiente para equ ilib rar la o ferta  y  
la demanda

Forma línea
PIERDE HASTA 1KG. 

POR SESION

C E N T R O  D E  E S T E T I C A  I N T E G R A L

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o A  
(Barrio de Santa Teresa)

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

CAVITACIÓN

■ADELGAZAMIENTO,
CELULITIS
MESOTERAPIA - SAUNA 
FOTOREJUVENECIMIENTO 
DEPILACIÓN LÁSER 
MANCHAS Y VASCULAR 
DERMOABRASIÓN

REDUCE TALLAS Y  VOLUMEN
Equiparable a la

Liposucción 
Quirúrgica, 
pero con más 

ventajas.

RESULTADOS 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 
SESIÓN

ESPECIALISTAS EN NOVIAS

■REDUCE LA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA

VEN YTE HACEMOS UNA 
PRU EBA  GRATUITA

- MAQUILLAJE
- CHOCOLATERÁPIA
- UÑAS PORCELANA
- BRONCEADOS SIN SOL]
- RAYOS U.V.A.

F0RMR V LINER La 1 i Cadena de Centros de Estética dedicados a m ejorar tu imagen.
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118.000 CONTACTOS COM ERCIALES EN LA FERIA NACIONAL DE VINO DE CIUDAD REAL

Fenavin trai 
el negocio «

e
í casa

El negocio del mercado del vino en Castilla-La Mancha se estima en más de 1.000 millones de 
euros anuales y da empleo a 3.000 personas, sin olvidar que de la viña y el vino viven 70.000 
familias en la región. Son cifras que convierten a la industria vitivinícola en estratégica para la 
economía manchega, por lo que las administraciones públicas respaldan y promueven 
iniciativas que impulsan este sector. La Diputación provincial de Ciudad Real organiza desde 
2001 Fenavin, la Feria Nacional del Vino que acaba de finalizar su quinta edición con los 
"objetivos cumplidos".

E l vino nació en tiempos de crisis y 
siempre decimos que este sector 
está en crisis. Pero hay dos 

mercados diferenciados: el de los graneles 
y el de los embotellados. Las mayores 
dificultades las tienen ahora las bodegas 
que hacen grandes volúmenes y que 
tienen mucho vino sin vender. El mercado 
del embotellado sí puede ir creciendo, pero 
no aquí en España, sino fuera. Yo creo 
que los vinos de Castilla-La Mancha 
tienen la calidad y el precio que hacen que 
sean suficientemente a trac tiv o sésta es

la valoración resumida y espontánea 
que de la situación actual y de las 
perspectivas de futuro del vino nos 
hace Casimiro Sanz, responsable de la 
cooperativa Coloman, de Pedro 
Muñoz, una de las 1.200 bodegas 
presentes en Fenavin.

La ingente oferta de vino en el 
mercado español y el estancamiento 
de la demanda justifican la elevada 
presencia de bodegas en esta feria 
profesional, marcada por un ambiente 
de preocupación y temor de un sector

que sólo en Castilla-La Mancha tiene 
una cifra de negocio superior a los 
1.000 millones de euros anuales y da 
empleo a 3.000 personas (en la 
industria).

Coloman es ejemplo de uno de los 
modelos de empresa de vino de la 
región. Es una cooperativa manchega 
que controla 4.000 hectáreas de 
viñedo, elabora anualmente unos 20 
millones de litros de vino, de los que el 
10% los embotella (con las marcas 
‘Pedroteño’ y ‘Besana Real’), y aspira a
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FENAVIN SE CONSOLIDA COMO FERIA DE REFERENCIA INTERNACIONAL D EL VINO

5.901 compradores, 1.200 bodegas vendiendo

De Lara: “ Hay que
desarrollar campañas 
de promoción muy 

profesionales, promoviendo el 
consumo templado de vino,,

A lemesio de Lara, presidente de 
I V FENAVIN (y de la Diputación 
provincial de Ciudad Real) hacía balance 
de ia 1/ edición de la feria -celebrada entre 
el 5 y el 7 de mayo en Ciudad Real- 
resumiendo en dos palabras: "Objetivo 
cumplido "Hemos cumplido con 
muchas creces nuestras expectativas", 
decía De Lara, quien ofreció las cifras 
matizando que estaban calculadas "sin 
exagerar". Y es que las 1.200 bodegas 
presentes del territorio nacional habrán 
vendido o no, pero por las instalaciones 
de la feria han pasado 5.901 
compradores profesionales, de los que 
3.780 son nacionales (un 129% más que 
en la cuarta edición) y 2.121 
internacionales (procedentes de 43 
países del mundo). De las encuestas

realizadas entre los bodegueros y los 
compradores se deduce que se han 
realizado 118.000 contactos comerciales, 
con una media de 20 contactos de 
negocio por bodega presente. En total se 
han tramitado 64.500 acreditaciones, 
aunque la cifra de visitantes ha ascendido 
a 80.000, de los que 42.245 son 
profesionales del mundo del vino y 2.188 
periodistas nacionales e internacionales. 
En la Galería del Vino, espacio reservado 
a la cata, se han podido degustar y 
valorar 1.153 marcas.
FENAVIN ha sido también foro de debate 
y punto de encuentro, donde se han 
analizado las cuestiones más importantes 
para el sector vitivinícola y se han 
celebrado más de 60 actos.
Nemesio de Lara ha hecho un

abrirse mercado en el exterior. 
“Buscamos compradores en cualquier 
parte del mundo, comenta Sanz, y hoy 
por hoy China es uno de nuestro 
principales compradores. También 
estamos presentes en Japón y vendemos 
algo a Francia, aunque es más difícil este 
mercado”. Apuestan por las variedades 
de la tierra, como airén, macabeo o 
tempranillo (“a la Mancha no vienen a 
buscar vinos de variedades foráneas” , 
matiza Sanz).
Una de las claves para rentabilizar la

presencia en esta feria nos la da Julián 
Rodríguez, director comercial de 
Bodegas Martúe (La Guardia): “Hay 
que venir con la tarea hecha, concertando 
citas previas con los importadores, porque 
si no es muy difícil que vengan a tu 
stand” . Esta bodega comercializa el 
80% de su producción en el mercado 
nacional y el 20% en el exterior, “que 
es donde vamos a hacer un mayor 
esfuerzo, porque es cierto que el mercado 
nacional está bastante parado, 
especialmente en el sector de la hostelería.

llamamiento a la unidad del sector, ha 
dado un toque a la hostelería para que 
reduzca sus exagerados márgenes por la 
venta de vino y ha pedido a la ministra un 
plan estratégico para el vino que "esté 
permanentemente abierto". Además, 
considera el presidente de esta feria, 
consolidada ya como de referencia 
internacional para el vino, que "hay que 
desarrollar campañas de promoción muy 
profesionales, promoviendo el consumo 
templado de vino". En la imagen 
superior, De Lara junto al director general 
de la feria, Manuel Julia, y el 
vicepresidente de la Diputación, Ángel 
Amador. Bajo estas líneas, stand de la 
cooperativa manchega Coloman.
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Cuando Don Miguel de Cervantes escribía su famoso “ En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero 
le  una vez que pruebas un vino de esa región es imposible no querer acordarse, 
jipara los vinos. Con experiencia y tradición. La región del mundo con mayor 

zĴ cíM m ícIm . Vinos de aromas intensos, afrutados que despiertan nuestros 
i seguros no podrás olvidarte.

ionquijote.com
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En Fenavin hemos tenido contactos 
interesantes con importadores de 
Alemania, Suecia y Bélgica” , señala 
Rodríguez. Otra de las estrategias de 
competitividad aplicada por esta 
empresa es la diversificación, con la 
compra de una finca en la Ribera del 
Duero portuguesa y el lanzamiento al 
mercado de un aceite de oliva de 
calidad y un vino de esta 
denominación de origen que sacarán 
al mercado en 2010.

Experiencia no le falta a Miguel 
Angel Aguado, propietario de la 
bodega que lleva su nombre afincada 
en la localidad toledana de San 
Martín de Montalbán. “La crisis del 
vino comenzó con los controles de

alcoholemia, esto y no otra cosa es lo que 
redujo mucho el consumo, dice Aguado. 
Antes vendíamos catorce cajas de vino en 
los restaurantes de carretera y ahora si 
llegamos a una... Las cosas están muy 
negras, yo no he perdido clientes pero sí 
puedo decir que las ventas se han reducido 
un 20%”. Aunque la mayor parte de 
sus ventas las hace en el mercado 
nacional -"el vino de mesa es el que nos 
mantiene vivos”, asegura- se plantea 
salir al exterior y en Fenavin ha 
contactado con compradores de 
China, Perú, Rumania, Bélgica, 
Holanda y Noruega. “Hay que ir 
adaptándose a la situación y hacer cosas 
distintas; por ejemplo, ahora el vino tiene 
buena salida como regalo a  los invitados

En  la  im agen de la izquierda, Julián  
Rodríguez, director com ercial de Bodegas 
M artúe, de La Guardia. A la derecha, stand  
de Viñedos y  R e se  vas, de Villanueva de 
A lcardete. Junto a esta s línea, M iguel 
Ángel Aguado, bodeguero de San Martín 
de Montalbán. Todos ellos han participado 
en la V edición de Fenavin.

en las bodas. Pero una buena solución a 
la crisis sería que dejaran de penalizar al 
vino en las campañas de alcoholemia, 
porque está demostrado que con dos copas 
de vino no se da positivo".

Una apuesta arriesgada es la que en 
su día hizo la bodega Viñedos y 
Reservas, de Villanueva de Alcardete, 
que elabora exclusivamente vinos 
espumosos (el ‘champagne de La 
Mancha’). “Hemos contactado en esta 
feria con un comprador chino que tiene en 
su país 30 tiendas y creo que la 
negociación ha ido bien. También están 
teniendo buena acogida en el mercado 
alemán nuestros espumosos ecológicos 
(ya hemos vendido en este país 25.000 
botellas)”, nos cuenta Domingo 
Picazo. Esta bodega vende el 25% de 
sus espumosos ‘Cuevas Santoyo’ en la 
Unión Europea y Japón, aunque el 
mercado nacional sigue siendo su gran 
apuesta. Para ganar mercados han 
llegado a un acuerdo con la 
cooperativa de la localidad, San Isidro, 
para elaborar y vender conjuntamente 
el espumoso ecológico. Una estrategia, 
la de la unión interempresarial, que 
puede ser parte de la solución. O
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EN LA UNIVERSIDAD LABORAL SE PRESTA MUCHA ATENCIÓN A LOS CALDOS DE AQUÍ

El vino, Gomo asignatura
En las escuelas de hostelería cada vez se presta mayor atención al vino. Los profesionales intentan 
transmitir con precisión las enseñanzas del Dios Baco a sus alumnos. En la Universidad Laboral, 
la asignatura del vino se aborda en el Grado Superior de Restauración-la materia se llama 
" Procesos del vino"- y en el módulo de bebidas del ciclo restaurante bar. No obstante, los 
docentes piensan que debería dedicarse más tiempo y recursos al vino en los planes de estudios.

En la imagen, profesores y alum nos de la Escuela de H ostelería de la U niversidad Laboral de Toledo. La receta del profesor 
Francis Egea (sentado, en primer plano) para ser buen cocinero y sumiller es “amar la cocina y el vino e intentar ser innovador, plantearse hacer 
locuras, luego se verá si se pueden /iacer”.Foro ■. sAnchez d é l a  morena

T ambién se entra  
en contacto con 
vinos

internacionales, como 
los surafricanos, de 
Oporto y  Burdeos,

Ana Pérez, profesora de la 
Escuela de Restauración de la 
Universidad Laboral, trans

mite a sus alumnos distintos aspectos 
del vino. En la asignatura “Procesos 
del vino” , que se imparte en el Grado 
Superior de Restauración, se les 
enseña la influencia de la tierra en la 
elaboración y cómo condiciona una 
determinada vid, entre otras cosas.

En esta materia también se abordan 
los distintos tipos de vino, además 
del servicio, la cata y el maridaje. Se 
trata de un buen punto de partida 
para quien luego quiera hacerse 
sumiller. El vino también se estudia 
en el ciclo de grado medio, en el 
módulo de bebidas. Unos cuarenta 
alumnos, de los distintos ciclos, se 
acercan en cada clase un poco más a
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los misterios y atractivos de este vene- 
rado líquido.
Ana Pérez confirma que el boom de la 
cocina y la expansión y el interés por 
los caldos han ido prácticamente de la 
mano. Además, considera que “cada 
vez se hacen mejores vinos y eso ayuda. 
Muchas grandes fortunas del país han 
invertido en vino, y también se nota", al 
tiempo que pone énfasis en que en la 
Escuela se presta especial atención a 
los vinos de Castilla La Mancha, aun
que también se entra en contacto con 
vinos internacionales, especialmente 
de Sudáfrica, Oporto y Burdeos.
No obstante, existe la convicción de 
que debería dedicarse más tiempo y 
recursos al vino en los planes de estu
dio. Esta idea la sugiere el profesor 
Francis Egea. “El vino es algo muy 
importante y atrayente, y la enseñanza en 
la Escuela es más bien escasa”, subraya. 
Y es que este mundo es tan extenso, 
tan amplio, abarca tantas cosas, que 
para tratarlo en profundidad se necesi
tan mucho más tiempo y recursos.
Las catas han tomado mucho protago
nismo. “Los alumnos creen, al principio, 
que va a ser muy difícil pero luego se dan 
cuenta que no es para tanto”, subraya 
A na Pérez. El objetivo en la cata pasa 
por hacerla “métodica y racional, que los

alumnos sepan estructurar el vino, que 
sepan lo que van a ofrecer, partiendo 
de la base de que el vino es algo subjeti
vo, y también una cuestión de gustos” , 
explica Francis Egea, quien destaca 
también “el buen momento del vino de 
la región. Los vinos se han profesionali
zado y su calidad han aumentado” .□

Sobre estas líneas, Francis Egea y la 
alumna Beatriz Ávila, que ha quedado 
subcampeona de España en la Olimpiada 
de Formación Profesional. A la izquierda, 
clase práctica sobre el vino en la 
Escuela. A la derecha está la profesora 
Ana Pérez.

Una alumna, subcampeona

Beatriz  Á v ila , alumna de la 
Escuela de Hostelería de 
la Universidad Laboral, 
(arriba, a la derecha, con el profe

sor Francis Egea) ha quedado 
subcampeona de la Olimpiada 
Española de Formación 
Profesional, con lo que se confir
ma la buena trayectoria de los 
estudiantes de esta escuela en 
los concursos nacionales.
Beatriz, que tiene 18 años y es 
de Madridejos, se ha ganado el 
derecho a formar parte del equi
po español que competirá en un 
certamen europeo en 2010, a 
celebrar en Lisboa (Portugal).
Esta estudiante de 2o de Cocina 
de Grado Medio tuvo que con
cursar contra alumnos de toda

España. Un 70 por ciento de las 
recetas que presentó ya se  sabí
an de antemano, pero el 30 por 
ciento restante se lo comunicaron 
en el mismo concurso, " un concur
so  muy duro", tal como explica 
Francis Egea, "ya que son cinco 
días de trabajo ". Se celebró en el 
Palacio de Cristal de Madrid.
Beatriz, que demostró grandes 
dosis de aplomo y dejó muy buena 
imagen ante el jurado, presentó 
muchas recetas, entre ellas salmón 
con zanahoria en texturas, pollo 
picantón con boletus, pasta brick 
con espárrago verde y una tortilla 
de patatas que causó sensación. 
Además tuvo que hacer un fideua 
primaveral y una merluza confitada 
con aceite de azafrán, que fueron 
un éxito.
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"El 100% de nuestros 
alumnos logran trabajo"
La Escuela Superior de Gastronomía y Hostelería de Toledo ha recibido en Fenavin el 
Premio Nacional de Fomento a la Calidad de la Restauración. Este centro, que ha 
celebrado su décimo aniversario, busca la excelencia en la form ación de sus alum nos 
en un sector que puede presum ir de tener trabajo y, además, bien remunerado.

Manuel Conde, en primer plano, con un grupo de alumnos de la Escuela, foros-, m  a  s .

El 19 de mayo se cumplen diez 
años de la constitución de la 
Cofradía del Ciento, germen de 

la actual Escuela Superior de 
Gastronomía y Hostelería de Toledo. 
Según su director, Manuel Conde, la 
creación de este centro fue idea del 
“anterior presidente, que murió hace ya 
un año, Ignacio Cabello, quien era un 
enamorado de las cocinas. Aquí había un 
gran amigo de Ignacio Cabello, que per
tenecía también a la junta directiva, 
Enrique Salamanca. El dijo que tenía 
gran amistad con el alcalde de Toledo, 
que era entonces Agustín Conde, y que 
iba a hablar con él, a ver si nos cedían un 
espacio o un terreno. Se pusieron de 
acuerdo el Ayuntamiento de Toledo, la 
Administración regional, que era titular 
de estos 15.000 metros cuadrados que 
nos cedieron, se dio el visto bueno y 
dicho y hecho: nació la Fundación 
Cofradía del Ciento, se otorgó una con
cesión administrativa desde el ayunta
miento por 50 años y ahora cumplimos el 
décimo aniversario, con lo cual estamos 
de enhorabuena” .
Durante estos años la Escuela ha atra- 
vesado diferentes vicisitudes y ahora 
recibe el premio de Fenavin con gran 
alegría. “Decía un filósofo chino a la pre
gunta de ‘maestro, ¿por qué compra 
usted arroz y flores? ‘compro arroz para 
vivir y flores para tener algo por lo que

vivir’ . Y estas flores, evidentemente, son 
los premios, este premio tan maravilloso 
que nos han otorgado y que, evidente
mente, tenemos que agradecer a la 
Federación Nacional de Oficiales de Sala 
y Maitres” .
La Escuela es un centro privado, con 
titulación pública. El director explica, 
en este sentido, “nosotros solicitamos en 
2001 a la consejería de Educación la 
homologación de las titulaciones, porque 
antes teníamos cuatro años de estudios. 
Nos las homologaron en mayo de 2002 y

nos dieron las titulaciones oficiales: tres 
de grado medio (cocina, restaurante-bar 
y panadería-pastelería) y una de grado 
superior, que es la de restauración. Dos 
años después nos concedieron la titula
ción de turismo, que es grado superior, en 
sus tres modalidades. Ahora ha salido 
una formación profesional que es una 
maravilla, no sólo por los estudios en sí, 
sino que, siendo castellano-manchegos 
con mayor criterio, para la formación de 
los nuevos enólogos. En Castilla-La 
Mancha, siendo la Comunidad
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" E S T A M O S  P R O C U R A N D O  L A  C A L I D A D  E N  T O D O S  L O S  S E R V I C I O S "

Los alumnos pasan por todos los departamentos para ser expertos restauradores.

Autónoma más importante y más gran
de del mundo en viñedos, evidentemente 
no podemos dejar atrás esta titulación ofi
cial, que sería además de grado superior y 
la hemos solicitado ya de cara al curso 
que viene” .
Otros proyectos de este centro pasan 
por “crear también otras titulaciones de 
gran interés para el sector y el mundo de 
la cultura gastronómica, que es enseñar 
en la escuela español a los ciudadanos 
habitantes de la Unión Europea que 
estén estudiando o que hayan tenido posi
bilidad de estudiar restauración o turismo 
para que puedan venir a hacer algún tipo 
de màster con carácter general. Pero, 
fundamentalmente, queremos preparar 
las nuevas culturas o las culturas anti
guas nuestras de la gastronomía españo
la, de tal forma que podamos enseñar a 
la vieja Europa todas las culturas gastro
nómicas de los diferentes siglos, desde la 
época romana hasta el Siglo de Oro espa
ñol, que es una época riquísima. Esta 
cultura también engrandecerá nuestra 
tierra, nuestra Comunidad Autónoma y 
yo creo que nuestra escuela”. 
Actualmente, estudian en este centro 
alrededor de 200 alumnos. “Tenemos 
cursos que nos ha propuesto el Forem, 
que nos ha propuesto la asociación pro
vincial de hostelería de Toledo. No tene
mos todavía cursos del Sepecam, aunque 
confío en que los otorgue, como lo ha 
hecho con otras de un nivel tan impor
tante como puede ser el nuestro” .
Hay temas que preocupan a los res
ponsables de este centro. “Le voy a dar 
un dato: el 8,5 por ciento de los alumnos 
que salen de todas las escuelas de sala, o 
sea que van a ser luego maitres o cama
reros de sala, son los que se forman en las 
escuela de hostelería. Estoy hablando de 
toda España. Quiere decir que el 91 por 
ciento son personas que no pertenecen al 
sector y que tienen otras actividades prin
cipales y se agarran a la hostelería. Esto 
a nosotros en estos momentos nos preo
cupa mucho. Primero, porque estamos 
procurando la calidad en todo tipo de ser
vicios de ¡a restauración y segundo por

que pretendemos y creemos, además, que 
los tiempos pasados no van a volver. Hay 
que inventar nuevos tiempos, que tienen 
que salir de la imaginación. Me vanaglo
rio de que todos nuestros alumnos casi al 
cien por cien salen con trabajo” . Se trata 
de una profesión que, efectivamente, 
como reconoce el gerente de la 
Escuela, es muy sacrificada, porque se 
trabaja “fines de semana o festivos, 
cuando la gente se divierte” , aunque, eso 
sí, está muy bien remunerada.
Lo cierto es que en la Escuela Superior 
de Gastronomía los alumnos cuentan 
con una excelente preparación: todos 
ellos pasan por distintos departamen
tos que les convertirán en excelentes 
profesionales de cara al futuro, tanto 
en fogones, como en sala. Ellos no 
sólo habrán de explicar a sus clientes 
cuáles son los productos que degustan 
en cada momento, sino los secretos de 
su composición. Para el responsable 
de la Escuela resulta evidente que “el 
60 por ciento del éxito de la cocina está 
en su materia prima” . También reciben 
formación en derecho y administra
ción, dado que buena parte de ellos 
tendrán que gestionar su propio esta
blecimiento en el futuro.
Conde, aunque reconoce la importan
cia de las carreras técanicas o superio

res, apuesta por prestigiar la 
Formación Profesional de cara al futu
ro. En su centro el precio del curso 
puede oscilar enre los 1.000 y los 
5.200 euros, aunque la administración 
concede becas que pueden abarcar la 
totalidad del coste.
Esta prestigiosa escuela, cuyos alum
nos hacen prácticas en establecimien
tos como el Ritz, el Hilton o Zalacaín, 
cuenta con un presupuesto de 1,3 
millones de euros y una plantilla de 28 
trabajadores. El director presume de 
que este centro paga “al contado" a 
todos sus proveedores, aunque reco
noce que también padece otros males 
comunes a estos tiempos: la actitud de 
los bancos, reacios a conceder présta
mos.
Manuel Conde tiene claro que su 
centro “no quiere hacer competencia 
desleal a nadie” , de ahí que los alum
nos sólo ofrezcan catering puntuales, 
“como el que dimos en el Círculo de 
Bellas Artes para la Fundación 
Quijote".
La cocina tradicional y la innovación 
son parte de la restauración del futu
ro. Dar prestigio a la cocina es, pues, 
uno de sus retos. De momento, los 
premios y elogios que reciben sus 
alumnos, avalan este objetivo. □
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A U M E N T A N  L A S  I N V E R S I O N E S  EN  B O D E G A S  P E R O  D I S M I N U Y E  E L  C O N S U M O

¿Qué le está pasando a 
nuestro vino?

los mayores sólo los festivos. La 
industria bodeguera está dividida y sin 
embargo hay grandes multinacionales 
que adquieren viñedos y bodegas.

A  mi modo de ver parece que se 
hace realidad aquello de “A  río 
revuelto ganancia de pescadores” 
Pero... ¿No les parece que esta 
revolución puede estar dañando la 
base de ese hipotético río 
perjudicando su desarrollo ecológico 
natural?

En los últimos tiempos el 
panorama vinícola español ha sido 
testigo de la llegada de grandes 
inversiones al sector en forma de 
infraestructuras y tecnología, con la 
construcción de numerosas bodegas 
supermodernas e innovadoras así 
como de estupendos hoteles con 
ofertas dirigidas al llamado enoturismo

Después de muchos años de trabajo adquiriendo experiencia alrededor del vino 
y la hostelería (o de la restauración, como se dice ahora), he llegado a un 
convencimiento fundamental, que no es necesario ser un experto en vinos para 
consumirlo y disfrutarlo, como tampoco es necesario ser un experto en vacas o 
terneras para comerse, disfrutando, un rico entrecot o un jugoso trozo de solomillo 
a la parrilla. Este párrafo es el inicio del artículo de estas páginas y el que así escribe 
es Luis de Toledo, restaurador, fotógrafo, actualmente se encuentra realizando su 
sexto viaje fotografiando a la India, y soumillers, empeñado en popularizar el vino 
empezando por despojarlo de todo el snobismo que alrededor de él se mueve.

Esto viene a cuento porque, 
actualmente, es muy común ver en la 
barra del bar o en la mesa del 
restaurante a cierta gente agitando sus 
copas realizando hipotéticos análisis 
sensoriales del vino en voz alta: “En 
nariz percibo ciertos aromas primarios 
a frutillas rojas acompañados de 
recuerdos florales y tonos 
ahumados...” o “ . . .E l  vino presenta 
un color rubí oscuro intenso con 
toques violáceos. En nariz es 
penetrante, apreciándose aromas 
balsámicos y de fruta negra licorosa. 
En boca es intensamente sabroso, 
carnoso y seductor, con buena 
acidez...”

La pregunta es: ¿por qué se hace 
esto con el vino y no con la cerveza, el 
ron, o la paella o con todo lo demás? 
Es verdad que cuanto más se sabe de 
un producto o de cualquier otra cosa 
más se disfruta de ello, pero creo que 
por este camino lo estamos 
despopularizando convirtiéndolo en 
una bebida para snobs. Actualmente 
vivimos momentos de regresión en el 
consumo de vino. No sé a qué será 
debido, pero una cosa está muy clara: 
desde hace algunos años se viene 
apreciando una grave desaceleración

de la cultura y el consumo del vino, 
presumimos de ser un país 
eminentemente vitivinícola, pero se 
habla poco y a veces mal; en las 
escuelas y durante años se enseña a los 
niños y jóvenes que el vino es alcohol 
y por tanto una fuente de problemas. 
Las campañas de la D G T advierten 
que basta con beber dos o tres copas 
para ser gravemente sancionado o 
recluido en prisión.

Antes, en casi todas las casas a la 
hora de comer siempre había en la 
mesa una botella de vino y a veces 
también de gaseosa. ¿Dónde está 
aquella cultura que invitaba a 
merendar pan con vino tinto y azúcar 
todos los días?

Es importante que volvamos a 
mostramos con la vid y sus frutos con 
el cariño que durante siglos lo hicimos.

La cata de vinos sólo sirve para 
estudiar, analizar o valorar 
sensorialmente el producto por lo que 
es, comparándolo o no, con otros 
similares y desde un punto de vista 
meramente organoléptico.

Cada vez se bebe menos vino y 
además se vende poco y no se exporta 
lo suficiente. Pero lo compramos más 
caro. Los jóvenes casi no lo prueban y
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LA  H O S T E L E R Í A  Y  LA  R E S T A U R A C I Ó N  P E C A  DE FA LTA  D E C O N O C I M I E N T O S

con servicios de SPA protagonizados 
por el vino; rutas vinícolas o cursillos 
acelerados de cata. Hay numerosas 
bodegas que han modernizado sus 
instalaciones y contratado a expertos 
asesores y consultores de viticultura y 
enología de fama internacional (flying 
winemakers). N o obstante, no es oro 
todo lo que brilla ya que el vino 
español padece muchos y peligrosos 
males: cae el consumo, pierde 
popularidad al ser considerado como 
una bebida alcohólica y snob, se ve 
penalizado por el precio que adquiere 
en las tiendas y restaurantes. Se 
estancan las exportaciones y los 
propios productores reconocen que no 
saben venderse bien y lo más grave es 
que todos están al corriente de que 
sobra vino a nivel global. Hay una 
tremenda sobreproducción con 
millones de litros que no se mueven y 
ya hemos dicho que las nuevas leyes de 
tráfico penalizan fuertemente 
conducir bajo los efectos del alcohol, 
lo cual no ayuda a promover su 
consumo moderado. Las cerca de 
6.000 bodegas españolas, que suman 
unas 18.000 referencias, luchan cada 
una por su lado sin aunar esfuerzos. 
Mientras, se van colando serios 
competidores, como los vinos 
chilenos, australianos, italianos y 
norteamericanos, con calidades más 
que aceptables, a precios muy 
asequibles y con campañas de 
marketing agresivas y, muchas veces, 
mejor dirigidas.

A  pesar de las mencionadas 
inversiones en infraestructura, 
tecnología y desarrollo, la industria se 
ha olvidado de algo fundamental; y es 
que, por mucho que crezca la industria 
vitivinícola, si no aumenta 
considerablemente el número de 
consumidores, todo será en balde. 
Menos consumo o menos 
consumidores equivale a más vino 
disponible.

U na de las características más 
singulares de nuestro país es que es uno

de los pocos, 
por no decir 
el único, 
donde la 
mayoría del 
consumo de 
vino se lleva 
a cabo en el 
circuito de 
la hostelería: 
bares,
restaurantes, 
hoteles, 
cafeterías...
Y no en casa 
como en el 
resto de los 
países de la 
UE o América ¿Qué quiere decir esto? 
Que el mencionado circuito tiene una 
gran influencia sobre las ventas así 
como una situación inmejorable para 
poder ayudar a mejorar el consumo y 
la educación del consumidor.

Desafortunadamente, los dueños 
de este tipo de establecimientos y, 
sobre todo, el personal como 
camareros, metres, jefes de sala e 
incluso muchos sumilleres tienen una 
educación y preparación 
extremadamente pobre en lo que al 
servicio y venta del vino se refiere. 
Junto con el quiosquero, el hostelero 
es el vendedor que peor conoce el 
producto que vende. Es difícil 
encontrar personal de hostelería (con 
excepciones claro está) que conozca 
algo más que La Mancha, Rioja o 
Ribera del Duero... Las cartas de vino 
se renuevan poco y los camareros sin 
nociones básicas sobre el producto dan 
como resultado que el cliente acabe 
bebiendo lo que puede y no lo que le 
gustaría. España es un país que sufre de 
“Riojitis” y “Riberitis” y no porque el 
consumidor así lo demande, si no 
porque no se le dan más opciones. 
Pero no sólo la hostelería y la 
restauración pecan de falta de 
conocimientos y preparación. La 
industria vitivinícola, aunque cuenta

con grandes enólogos y viticultores, 
también adolece de un flagrante 
desconocimiento de los vinos de otras 
regiones del mundo y de lo que otros 
países elaboran. Muchas veces el 
argumento es: “¿Qué nos van a 
enseñar a nosotros los australianos o 
los chilenos?, ellos no hacen vino 
como el español, cogen las uvas de 
cualquier zona y no tienen 
normativas” Quizás nuestro vino sea 
igual o mejor que el de ellos, pero ya 
quisiéramos nosotros poder exportarlo 
como hacen muchos países del 
llamado Nuevo Mundo. Bodegueros, 
enólogos, distribuidores, sumilleres y 
exportadores tienen que mentalizarse 
de que, para poder competir en los 
mercados más importantes, el primer 
paso es conocer lo que está haciendo la 
competencia y también, muy 
importante, entender el gusto de los 
consumidores. De todas formas, no 
sólo son los profesionales los que 
necesitan una educación y visión más 
amplia. El consumidor español es, en 
líneas generales, muy poco conocedor, 
sobre todo en lo que a vinos 
internacionales se refiere. Es aquí 
donde los sumilleres y restaurantes 
juegan un papel primordial a la hora 
de educar al cliente y entusiasmarlo 
con el vino.
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noticias vivienda

lantacion de levaduras /

Control microbiológico^ 
de mostos y vinos \

ermentacion malolactica

Biodiversidad 
de microbiota láctica

EN CASTILLA-LA MANCHA

LA UNIVERSIDAD LIDERA 
LA INVESTIGACIÓN 
VITIVINÍCOLA
La Universidad de Castilla-La 
Mancha ha participado con stand 
propio en FENAVIN, desde donde 
ha dado a conocer al sector 
vitivinícola su oferta científico- 
tecnológica, los resultados de sus 
proyectos de investigación en 
materia de vino y ha contactado 
con bodegas interesadas en 
solicitar la colaboración de la 
Universidad.
Gabriela Galllcchio, técnico de la 
Oficina de Transferencia de 
Resultados de Investigación (en la 
imagen con un investigador), ha 
recordado que la universidad 
colabora estrechamente con el 
IVICAM (Instituto del Vino y la Viña 
de Castilla-La Mancha) y con las 
bodegas de la región. En 
biotecnología, los Investigadores de 
la UCLM tienen dos patentes 
comercializadas, dos variedades de 
levaduras que ya son producidas y 
comercializadas por una empresa 
internacional, que adquirió la 
licencia. También es propietaria la 
universidad de la patente de un 
mosto liofilizado que permite un 
transporte más eficaz del mosto y 
darle otros usos al mosto, como el 
de la repostería.

LA RUTA ENOLÒGICA DE LA MANCHA

El loboso se mete en el mapa de 
“Caminos del Vino”
El Toboso se une a Caminos del Vino, 

la Ruta del Vino de La Mancha. Un 
proyecto que integra la oferta turística y 
enológica de ocho municipios 
vitivinícolas de La Mancha: Alcázar de 
San Juan, Campo de Criptana, Pedro 
Muñoz, Socuéllamos, Tomelloso, 
Villarrobledo, San Clemente y El 
Toboso, la más reciente incorporación. 
La localidad toledana ha sido cometida a 
un largo proceso de certificación, que 
se inició en 2007. Preside Caminos del 
Vino el alcalde de Alcázar, Ángel 
Parreño. ■

Los vinos de la D.O. La Mancha ganan 
12 medallas en el Concurso de Bruselas

El vino Varones Gran Reserva 
1996' de la S.A.T. Santa Rita de Mota 
del Cuervo (Cuenca), acogido a la 
D.O. La Mancha, ha conseguido la 
Gran Medalla de Oro del Concurso 
Mundial de Bruselas, que se celebró 
en Valencia del 25 al 27 de abril 
pasado y en el que participaron más 
de 6.000 vinos provenientes de 54 
países distintos. En la décimo sexta 
edición de este certamen han sido 
12 los vinos manchegos premiados, 
con 4 medallas de oro y 7 de plata, 
además del Gran Oro. Las medallas 
de oro han sido para las marcas: 
Cantorrales Clásico Tempranillo 

2008', y Heredad de Loza 
Tempranillo 2008', de la 
Cooperativa Ntra. Sra. Del Rosario, 
de El Provencio (Cuenca), 'Condesa 
de Leganza Merlot Tempranillo 
2007' y Condesa de Leganza 
Reserva 1998', de Bodegas

Leganza, de Quintanar de la Orden. 
Las medallas de plata han sido para: 
Albardiales Tempranillo 2008', de 
la cooperativa San Antonio Abad, de 
Villacañas; Cantorrales Tempranillo 
Selección 2007', de la coop. Ntra. 
Sra. Del Rosario (El Provencio); 'Don 
Octavio Sauvignon Blanc 2008', de 
Vinícola de Villarrobledo SCL, de 
Villarrobledo; El Yugo Tempranillo 
Syrah - Merlot 2008', de Bodegas 
Cristo de la Vega, de Socuéllamos; 
'Espanillo Tempranillo 2008', San 
Antonio Abad, Villacañas; 'Finca Los 
Azares Sauvignon Blanc 2008', de 
Bodegas Ayuso, de Villarrobledo; 
Varones Tinto Joven Tempranillo 
2008', de SAT Santa Rita (Mota del 
Cuervo).
El Consejo Regulador de la D.O. La 
Mancha valora estos premios como 
un reconocimiento a la labora 
desarrollada por las bodegas.
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economía
LA FUNDACIÓN TIERRA DE VIÑEDOS CREA LA MARCA 'VINOS DE LA ESPAÑA DE DON Q UU O TF
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Don Quijote de La Mancha se convierte en el nuevo reclamo de los vinos de la región, con 
el lanzamiento por parte de la Fundación Castilla-La Mancha Tierra de Viñedos de la marca 
"Vinos de la España de Don Quijote". La primera batalla comercial se dará en Rusia, EEUU, 
China y Japón, los cuatro mercados extracomunitarios con mayor potencial para nuestros 
caldos. La ambiciosa campaña de promoción cuenta con un presupuesto público de 9'3

millones de euros.

E l presidente de una empresa 
japonesa importadora de vino, 
Yukimitsu Ochiai, junto a i director 
general dei iPEX, Javier Vega, y  una 
de las técnicos de exportación de este 
organismo. E l Instituto de Promoción 
Exterior de Castilla-La Mancha ha 
gestionado la  presencia de 
compradores profesionales de 19 
países. Fotos del reportaje: M.A. Sánchez

Y ukimitsu Ochiai, presidente de la 
empresa japonesa importadora de 
vino O’let Japan Co. LTD, ha sido 

uno de los 2.121 compradores 
internacionales que ha estado en Fenavin 
buscando vinos que se adapten, en su 
caso, a los gustos del mercado japonés. 
Nos ha contado que ha quedado 
gratamente impresionado por esta feria 
que se celebra en el corazón del sector 
vitivinícola español, tanto por la 
importante presencia de bodegas 
españolas como por el movimiento 
comercial que genera.

“Japón está en crisis desde septiembre de

2008 y lo que mejor se puede vender es la 
gama de vinos que hay en La Mancha, por 
su relación calidad-precio, que mejora día a 
día” , nos dice Ochiai, que asegura haber 
hecho contacto comercial con unas 30 
bodegas (no todas de Castilla-La 
Mancha).

Este empresario se lleva para Tokyo 
muestras de los vinos de las bodegas con 
las que ha negociado para estudiar 
detenidamente qué productos les interesa 
más. “Yo creo que los vinos de La Mancha 
tienen futuro en el mercado japonés", dice 
con la proverbial cortesía nipona.

Japón, China, Taiwan, Hong Kong y

Corea son algunos de los más 
prometedores países para el consumo de 
vino español. Delegaciones de 
importadores de estos destinos han 
estado en Fenavin, algunas invitadas por 
la propia organización de la feria y otras 
por el Instituto de Promoción Exterior de 
Castilla-La Mancha (IPEX), que 
colabora estrechamente con la feria.

“Hemos traído a 90 compradores de 
diecinueve países, explica Javier Vega, 
director general del IPEX. Nos hemos 
enfocado en países emergentes de 
oportunidad, como por ejemplo Angola, que 
ya es el séptimo mercado del vino español. 
Todo el sector sabe que el mercado exterior 
es la respuesta a la crisis actual, porque en 
España el consumo es cada vez menor y 
somos grandes productores. Es cierto que el 
marco actual es muy complejo, nacional e 
internacionalmente, pero yo estoy 
convencido de que el vino de Castilla-La
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E C O N O M I A

LA PROMOCIÓN DE LOS VINOS EN TERCEROS PAÍSES SERÁ GRATIS PARA LAS BODEGAS DE LA REGIÓN

El consejero de Agricultura y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, junto a l 
director del IVICAM, Ah'pio Lara. A la  derecha, e l nuevo director de Marketing de la  
Fundación Castilla-La Mancha Tierra de Viñedos, Javier García.

E l vino manchego sorprendió en 2 0 0 8  con 
un increm ento de más del 19% de sus 
exportaciones y  unas ventas en el 

exterio r de 4 7 0  m illones de euros

Mancha va a dar gratas sorpresas”.
En 2008 ya dio una grata sorpresa a la 

economía internacional de Castilla-La 
Mancha, con un incremento de las 
exportaciones de vino del 19’2% con 
respecto a 2007. En total, las bodegas de la 
región vendieron en el mercado exterior 
vino por valor de 470 millones de euros 
(71 ’4 millones de euros fueron los 
facturados por las bodegas y cooperativas 
toledanas), situándose como producto 
líder de las exportaciones regionales.
Sin embargo, en los dos primeros meses 
del año las exportaciones han ido mucho 
peor, al producirse una caída superior al 
20% (un descenso del 40% de las ventas 
de los vinos a granel y del 18% en el caso 
de los vinos con Denominación de 
Origen). “No hay que estresarse por estos 
datos, anima Javier Vega. En exportación

hay que pensar en periodos largos, la 
recuperación económica va a llegar más 
temprano que tarde y el vino de Castilla-La 
Mancha será ganador a medio o largo plazo”.

ÉSE  ES EL OBJETIVO de la Fundación 
Castilla-La Mancha Tierra de Viñedos, 
que cuatro años y medio después de su cre
ación toma un nuevo rumbo y lanza una 
nueva imagen para los vinos de la región, 
que promocionará bajo la marca colectiva 
‘‘Vinos de la España de Don Quijote”.
La Fundación, que está presidida de mane
ra temporal por el consejero de 
Agricultura y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, tiene desde hace unos 
días nuevo director de Marketing, Javier 
García, un profesional del mundo de la 
publicidad que afronta el reto de desarro
llar las campañas de promoción interna

cionales y nacionales. “Van a ser planes 
ambiciosos, que incluirán además de las cam
pañas de publicidad misiones inversas, asis
tencia a ferias, etc., nos cuenta Javier 
García. Hay que recordar que hay cuatro 
planes de promoción en terceros países: a 
Rusia, China, Japón y EEUU, que están 
financiados al 50% por la Unión Europea y 
al 50% por la Fundación, con un presupues
to total de 9’5 millones de euros (hasta el 
año 2011)”.

Precisamente una de las claves de la 
nueva OCM del vino es que una buena 
parte de su presupuesto se destina a la 
comercialización, dentro de la que es pieza 
clave la promoción. La ministra de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino, Elena 
Espinosa, adelantó en Fenavin que el sector 
del vino español ha presentado ya al minis
terio cerca de 600 proyectos para la promo
ción en terceros países, que contarán con 
una financiación de 70 millones de euros 
(aún están pendientes de aprobación).

Los ‘Vinos de la España de Don Quijote’ 
serán lanzados también, en acciones promo
cionales diferentes, en la Unión Europea y 
en el mercado nacional. Dentro de Europa 
serán prioritarios para la promoción 
Alemania y Gran Bretaña.
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9.500.000 €  SE DESTINARÁN A LA PROMOCIÓN EXTRA COMUNITARIA DE LOS VINOS MANCHEGOS

Compradores orientales en Fenavin. E l mercado asiático ofrece grandes 
oportunidades a ios caldos españoles, en genera!, y  manchegos en particular.

V ital para la promoción y la
comercialización es desde el año 2001 la 
Feria Nacional del Vino (Fenavin) que se 
celebra en Ciudad Real. En su quinta edi
ción ha atraído a importantes distribuidores 
y compradores de 43 países (solo fallaron los 
compradores de México, que tuvieron que 
cancelar su viaje como consecuencia de la 
gripe porcina). Han tenido la oportunidad 
de conocer, y catar, nuestros vinos profesio
nales de Alemania, Austria, Japón, Bélgica,

P U B L IC ID A D  ▼

Estonia, Holanda, Luxemburgo, Letonia, 
Lituania, Finlandia, Dinamarca, Suecia, 
Islandia, Polonia, Portugal, Reino Unido, 
República Checa, Suiza, Singapur, 
República Dominicana, EEUU, Turquía, 
Brasil, China, Filipinas, Taiwan, Hong 
Kong, Canadá, India, Rusia, El Salvador, 
Emiratos Arabes Unidos, Angola, 
Colombia, Corea del Sur, Israel, Puerto 
Rico, Malasia, Vietnam, Malasia, Ucrania, 
Ecuador, Kazajstan y Rumania.

hiña, Japón, 
EEUU y  Rusia 
son los cuatro  

m ercados a donde se 
dirigen los planes de 
promoción de los 
“Vinos de la España 
de Don Quijote”

De las encuestas realizadas a estos compra
dores, algunos de ellos los mayores importa
dores de vino de sus respectivos países 
(como los casos de Suecia, Japón o 
Alemania), se desprende que lo más valora
do es la variedad de gamas de vinos presen
tes en la feria. Esta diversidad es también 
uno de los puntos fuertes de Castilla-La 
Mancha: “El mercado de ¡a oferta está muy 
atomizado, pero el tener tanta gama y variedad 
es una oportunidad, porque se puede atacar 
muchos segmentos. Con ‘Vinos de la España 
de Don Quijote’ vamos a unir fuerzas”, dice el 
director de Marketing de la Fundación 
Castilla-La Mancha Tierra de Viñedos, 
Javier García. Q

Castillo de Montalbán
VINO DE MESA: TINTO GARNACHA 

BLANCO AIREN - ROSADO GARNACHA

Bodegas
M IG U E L  A .  A G U A D O

Castillo de Montalbán
Reserva TINTO CARBERNET  

SAUVIGNON

San Martmeño
Crianza TINTO CENCIBEL - TINTO CENCIBEL - BLANCO MACAB& 

R O S A D O  G A R N A C H A :  Medalla de Plata BACCHUSS 2000

C/ Eras, 5 - SAN MARTÍN DE MONTALBÁN - Toledo • Telf. : 925 41 72 06 - 653 82 16 59 
Web: wwww.miguelaguado.com E-mail: info@bodegasmiguelaguado.com
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medio ambiente

POR “ LA INSOSTENIBLE POLÍTICA CINEGÉTICA”

Plantón de los ecologistas al Consejo 
de C aza  de Castilla-La Mancha
Las organizaciones ecologistas han 
dado plantón en la reunión del 
Consejo Regional de Caza de Castilla- 
La Mancha (celebrado el 11 de mayo 
en Toledo) como protesta ante la 
consejería de Agricultura y Desarrollo 
Rural por el "incumplimiento" del Plan 
Regional contra el veneno y por la 
"a usencia de medidas que hagan más 
sostenible la práctica de la caza en 
Castilla-La Mancha".
El Consejo Regional de Caza de 
Castilla-La Mancha "no contará por 
primera vez en su historia con la 
presencia de la representación de los 
grupos ecologistas de la región", 
según afirma Ecologistas en Acción, 
organización que arremete contra el 
nuevo rumbo de la política cinegética 
del Gobierno regional.
Respecto del Plan Regional contra el 
Uso Ilegal de Cebos Envenenados en 
el Medio Natural, los grupos 
ecologistas demandan que se 
desarrolle y se aplique "por completo 
y no parcialmente como ahora".

Reclaman la aplicación inmediata de la 
suspensión de la actividad cinegética 
en cotos de caza en los que 
aparezcan indicios de uso del veneno; 
el aumento y la especialización en los 
medios destinados a la lucha contra el 
veneno; y una coordinación clara y 
ejecutiva del Plan a escala regional y 
provincial que descanse en el 
Organismo Autónomo de Espacios 
Naturales tal y como estaba previsto 
que fuera antes de la división de las 
competencias de medio ambiente 
entre dos Consejerías.
Los ecologistas denuncian que la caza 
se practica de forma cada vez más 
insostenible, "fom entándoselas 
prácticas más intensivas y retrasando 
la adopción de medidas legales de 
control de la caza derivadas de la 
normativa comunitaria (Directivas de 
aves y de hábitats) y de la Ley estatal 
de Patrimonio Natural y 
Biodiversidad". Pese a todo, 
mantienen su apuesta por el diálogo 
en el seno del Consejo de Caza. ■

UCAMAN 
SEMINARIO SOBRE 
EFICIENCIA ENERGÉTICA 
EN LOS CULTIVOS
La Agencia de la Energía de Castilla-La 
Mancha (AGECAM) en colaboración con 
la Unión de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (UCAMAN) ha 
celebrado esta semana el "Seminario 
Científico-Técnico sobre Siembra 
Directa y Eficiencia Energética en 
Cultivos Extensivos" en la sede de 
UCAMAN en Toledo.
Este seminario, que va destinado a 
docentes, técnicos, investigadores, 
personal de las distintas 
Administraciones y agricultores de perfil 
técnico, forma parte de las acciones 
que AGECAM y UCAMAN están 
realizando conjuntamente por toda la 
región y que forman parte de la 
Campaña de Promoción y Formación de 
Técnicas de Uso Eficiente de la Energía 
en la Agricultura, enmarcada en la 
Estrategia de Ahorro y Eficiencia 
Energética en España (PAE4+) 2008- 
2012, que tiene como objetivo 
concienciar a los agentes del sector 
sobre la importancia de la eficiencia 
energética como criterio básico para la 
viabilidad futura del sector agrario.

P U B L IC ID A D  ▼

R I V E R
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

SERRANO, 82-2 0 D -  28006 MADRID 
TEL.925 365 772 FAX. 925 365773 

MÓVIL. 618130434
e-mail; gariver08@yahoo.es
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toledonoticias

URBANISMO
NUEVO ESPACIO PÚBLICO EN 
LA CALLE REYES CATÓLICOS
El alcalde García-Page anunció que 
el Ayuntamiento se encuentra en 
negociaciones para adquirir el solar 
ubicado en la confluencia de las 
calles Reyes Católicos y Ángel, en 
el Casco Histórico, que actualmente 
afea la imagen de todo este entorno 
del centro de la ciudad, para conver
tirlo en una nueva plaza pública para 
el esparcimiento y disfrute de todos 
los toledanos.
Este nuevo espacio público se 
levantará en un solar de 200 metros 
cuadrados de superficie, cuyo perí
metro actual se encuentra rodeado 
por un muro de ladrillo de obra 
desde hace décadas y que en un 
principio tenía como destino alber
gar un nuevo edificio.
El propósito del equipo de 
Gobierno, explicó el alcalde, es que 
el Consistorio adquiera dicho solar y 
recuperarlo como un espacio públi
co con un proyecto del Consorcio 
de la Ciudad de Toledo para "oxige
nar" este entorno de gran marcado 
carácter monumental y por el que 
pasan a diario miles de turistas. El 
nuevo espacio, añadió el alcalde, 
contaría con algún proyecto escultó
rico.

SERVICIOS
LAS SEÑALES DE TRÁFICO SE 
ACTUALIZARÁN
El alcalde, Emiliano García-Page, ha
anunciado que el gobierno municipal 
renovará la señalización de tráfico del 
Casco Histórico y retirará 270 señales 
que carecen de utilidad, el treinta por 
ciento de las actuales. Así, informó de 
que en el Casco Histórico de Toledo 
hay un total de 950 señales de tráfico 
ahora, pero que 270 "sobran" y serán 
retiradas. Además, las señales que 
permanecerán serán reconvertidas 
para que la señalización en el centro 
histórico sea más cuidada y con más 
sintonía con el entorno.

CU LTU RA
Primeros pasos del futuro auditorio 
Quixote CR EA , en San Lázaro
E l edificio Quixote CREA, en el que 

la Junta de Castilla-La Mancha 
invertirá 34 millones de euros y cuyo 
proyecto arquitectónico se presentó el 
pasado viernes, 8 de mayo, se conver
tirá en un nuevo gran auditorio para la 
ciudad de Toledo, que le permitirá 
albergar espectáculos líricos y óperas 
en un entorno 'moderno'. Estos 
aspectos han sido destacados por la 
vicepresidenta de la Junta, María 
Luisa Araújo, y el alcalde, Emiliano 
García-Page, al resaltar la primera 
durante la presentación del proyecto la 
acogida que tendrá como auditorio 
musical y el segundo subrayar el adje
tivo 'moderno', nombre de un antiguo 
y popular cine toledano. CREA son las 
iniciales de Centro Regional de 
Expresión Artística y esto porque más 
que estar concebido como un audito-

OBRAS

rio, la pretensión es que sea el punto 
de reunión de las vanguardias artísticas 
de la comunidad autónoma. Una sala 
de exposiciones -que podría albergar 
una permanente y otras temporales- 
estará incluida en el edificio, al igual 
que varias salas de cine, de ensayos 
teatrales, de baile y de eventos diver
sos. El entorno será peatonal y se tra
tará de conservar el arbolado del área, 
en el barrio de San Lázaro en una par
cela a medio camino entre el casco his
tórico y un ensanche de la ciudad.

770.000 euros para cambiar las tuberías de agua
E l Ayuntamiento acometerá obras de mejora hidráulica en siete puntos de la ciu

dad por valor de 771.832 euros, con el objetivo de "dlnamizar más la ciudad, 
renovarla e Impulsar la economía local", según explicó el concejal de Gestión de 
los Servicios, Gabriel González. En una rueda de prensa, el concejal señaló que 
las nuevas obras, que fomentarán la creación de empleo y la modernización de la 
ciudad, se sumarán a otra que se desarrollará en el barrio de Santa Bárbara, por un 
importe de 689.103 euros, que acometerá la renovación del acerado y la mejora 
en el alumbramiento público en la zona de Las Vírgenes. En total, las inversiones 
de obra pública aprobadas en la última junta de gobierno local ascienden a casi 1,5

millones de euros y todas empezarán a 
desarrollarse durante este año. Los proyec
tos de obra hidráulica abordarán la mejora de 
las infraestructuras y la sustitución de tube
rías de fibrocemento por otras de fundición 
dúctil, en San Ginés, y las calles de Los 
Bécquer y de Santa Justa; la Ronda de 
Buenavista, el Cerro de los Palos, 
Palomarejos y varias calles del Polígono, m
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VEGA BAJA
UNA PARCELA DE DEFENSA
SEGREGADA EN CUATRO
El ayuntamiento está tramitando la 
segregación de una parcela del 
Ministerio de Defensa, situada 
junto a la zona declarada Bien de 
Interés Cultural en Vega Baja. El 
terreno en cuestión fue objeto de 
un convenio entre el Ayuntamiento 
y el Ministerio de Defensa en 
1999, por el que éste último cedía 
una parte para la ampliación de la 
calle M as del Ribero a cambio de 
los derechos de edificabilidad en 
las otras tres parcelas segregadas, 
siempre que las construcciones se 
ajustasen al Plan Especial del 
Poblado Obrero (viviendas 
unifamiliares de una sola planta). 
Según el concejal de Urbanismo, 
Javier Nicolás, el Ayuntamiento 
está tramitando la segregación, en 
cumplimiento del convenio de 
1999, pero no se  ha solicitado 
ninguna licencia de construcción, ni 
hay intención por parte del 
Ayuntamiento de adquirir ninguna 
de las tres parcelas de 274 metros 
cuadrados cada una resultantes de 
la segregación, que se  aprobó 
¡nidalmente en diciembre de 2008.

CONSORCIO
LA DEMANDA DE AYUDAS SE 
INCREMENTA EL 80%
La modificación de las órdenes de 
subvenciones a la rehabilitación de 
viviendas en el Casco Histórico del 
Consorcio de la Ciudad de Toledo ha 
supuesto un incremento de la 
demanda de este tipo de ayudas en 
un ochenta por ciento, dijo el alcalde 
García-Page, quien presidió la reu
nión de la Comisión Ejecutiva de este 
organismo.
El regidor detalló también que la 
modificación de la orden de ayudas 
del Consorcio ha provocado asimis
mo un aumento del 100 por cien la 
demanda de ayudas para la rehabili
tación de locales comerciales.

M i r a d e r o
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Hastío
L a verdad es que, com o ya he señalado en esta m ism a 

colum na, el alcalde García-Page lleva buen ritmo en su 
gestión de Gobierno y  eso  que le han tocado tiem pos 
d ifíc iles . El hom bre hace lo que puede y  en e sto s  dos 
años la fisonom ía de la ciudad está sufriendo  un im por
tante cam bio. Sin em bargo, hay un asunto  que se  le 

re s iste , aunque no depende de él por com pleto . S e  trata de un 
tem a que ya nos aburre: Vega Baja . Cuando están  a punto de 
cum plirse  los tre s años de la paralización del proyecto de co n s
trucción de viv iendas por parte del p residente Barreda, la zona no 
avanza com o debiera, dado que se  pretende constru ir un m useo  
arqueológico. Quién sabe dónde. Tam poco si, fina lm ente , se  e sta
blecerá allí El Corte Ing lés. Por si fuera poco, hace unas sem anas 
la Real Fundación Toledo se  quejaba de las obras que se  han rea
lizado en los v ia les que no se  corresponden con lo que esta insti
tución considera adecuado para el entorno, dado que no se  ha rea
lizado un proyecto integral de la zona. Lo último e s  que, durante 
la concesión de los P rem ios de la Real Fundación , su p residente , 
Gregorio Marañón, se  reunió, entre otros, con el concejal de IU, 
Aurelio San Emeterio, que p iensa com o el responsab le  de la ins- 
titutución, que la declaración de Bien de In terés Cultural ha de 
exten d erse  a toda la zona. M ientras, la posible construcción  de 
casa s  en el Poblad, fruto de un antiguo convenio  con D e fen sa , ha 
sido rechazada por el concejal Javier Nicolás. De m om ento , lo 
único cierto  e s que los vec in o s de la zona siguen viviendo rodea
dos de pinchos y de co ch es . Eso  sí, junto a los v isigodos.
No m e resisto  a com entar el anuncio  que ha hecho el p residente 
Zapatero sobre el reparto de o rdenadores a los niños de quinto 
de Prim aria. ¿P retende que los chava les em p iecen  a chatear con 
diez años y que se  pasen las horas ante la pantalla, cuando desde 
la Adm in istración se  potencia el e jerc ic io  fís ico ? ¿Q u iere  que cue l
guen v ídeos en Youtube? O currencias com o ésta m e producen 
m ás hastío que Vega Baja . Com o siga esto  así, m e voy a 
M ongolia, com o los 7 so n secan o s que aparecen en esta revista .
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|  I S A B E L A B A R C A

E L  A R C H IV O  Y  L O S  A M IG O S  D E L O S  P A T IO S  E N T R E  L O S  P R E M IA D O S

La Real Fundación Toledo 
a través de sus premios

El próximo 17 de junio, el rey Juan Carlos entregará los XIV Premios de la Real Fundación 
Toledo en el Teatro de Rojas. La Asociación de Amigos de los Patios, el Archivo Municipal, 
el Hospital Nacional de Parapléjicos y la casa de la familia Sánchez Medina son ios 
galardonados este año en el apartado local, mientras que en el nacional e internacional han 
sido distinguidos el Festival de Teatro de Almagro y la Fundación César Manrique.

La Asociación de Amigos de los Patios organiza el concurso en la semana del Corpus, foto Barrí.

E  presidente de la Real 
Fundación Toledo, Gregorio 
Marañón, manifestó que a 

través de los premiados podía verse la 
trayectoria y la estrategia de la 
Fundación desde sus inicios. Marañón 
destacó la participación ciudadana, la 
conservación y difusión del patrimo
nio, la complementariedad de la cien
cia y la solidaridad, y la compatibilidad 
del crecimiento urbano con las nuevas 
incorporaciones al patrimonio, en los 
premiados locales y el reconocimiento 
al patrimonio inmaterial y a la protec
ción del paisaje, en los de ámbito exte
rior. “Son una puesta en valor del ejem
plo que suponen los premiados por su 
labor de protección del Patrimonio en 
diferentes ámbitos sociales e instituciona
les".

Según el acta del jurado de los 
Premios, que leyó el presidente de la 
comisión de Gerencia, Juan Ignacio 
de Mesa, los premiados son el Archivo 
Municipal, por ir más allá de las tareas 
tradicionales de conservación e inves
tigación de sus fondos, ofreciendo a los 
ciudadanos un activo centro de cultu
ra y difusión del patrimonio documen
tal de Toledo. Destaca el Jurado que 
con el actual archivero, Mariano

García Ruipérez, el archivo ha alcan
zado un excelente nivel de trabajo, 
incrementando los cometidos habitua
les al incorporar las nuevas tecnologí
as. La Asociación de Amigos de los 
Patios de Toledo es reconocida por 
fomentar la conservación y el conoci
miento de la casa tradicional toledana 
y revalorizar el significado histórico y 
funcional del patio. A l Hospital 
Nacional de Parapléjicos se le premia 
por su búsqueda de la excelencia en el 
tratamiento y la rehabilitación inte

gral de la lesión medular, más allá de 
los aspectos clínicos, consiguiendo el 
mayor desanollo personal y social de 
sus pacientes. A  la Casa Sánchez 
Medina se le reconoce la pervivencia 
del modelo tradicional de la vivienda 
toledana, dando nueva vida a la tipo
logía de la casa patio, y demostrar que 
la construcción de nueva planta bien 
proyectada, bien integrada y bien 
construida puede unirse de forma 
armónica al tejido patrimonial de la 
ciudad.
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TALAVERA FERIAL 
PRESENTE EN 
PORTUGAL

EN EL AN TIG UO  EDIFICIO DE IBERDROLA

Firm ado el convenio para la 
creación del Museo del Agua

Talavera Ferial junto a Tierra Sana, 
asociación de productores 
ecológicos, ha participado de forma 
activa en la Feria Ovibeja, que se ha 
desarrollado en la localidad 
portuguesa de Beja. La fundación 
ferial de Talavera ha contado con un 
stand propio desde el que ha 
realizado una importante promoción 
del recinto ferial, de las actividades, 
eventos y ferias que se realizan a lo 
largo del año y de la ciudad en sí, 
aprovechando el excelente marco 
que supone este certamen 
portugués multisectorial que recibe 
cerca de 300.000 visitantes durante 
los cinco días de feria. Los 
representantes de Talavera Ferial y 
Tierra Sana han realizado 
interesantes contactos con 
empresas, asociaciones, entidades e 
instituciones presentes en esta feria 
portuguesa, además de cumplir el 
objetivo de promoclonar la próxima 
edición de Ecotalavera 2009, la la 
feria de agricultura ecológica y sus 
medios de producción que tendrá 
lugar en Talavera de la Reina desde 
el quince al diecisiete del próximo 
mes de octubre.

E l presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT), José 
María Macías, y el alcalde José 

Francisco Rivas han rubricado un 
convenio para la creación del Museo 
del Agua, que se instalará en el 
antiguo edificio de Iberdrola, situado 
en uno de los extremos del Puente 
Viejo y que es propiedad municipal.
Los dos firmantes del acuerdo aún no 
han ofrecido los plazos para la 
conversión del inmueble, ni tampoco las cifras de la Inversión. No obstante, 
Macías asegura que se intentará formar un patronato para dar entrada a la 
iniciativa privada, especialmente a las empresas relacionadas con el río. El 
futuro museo recogerá toda la historia desde el agua en las primeras culturas 
y la relación que ha mantenido, a través del tiempo, el cauce del río Tajo con la 
ciudad y los intentos de hacerle navegable.

PETICIÓN DEL CONSEJO DE LA JUVENTUD

El botellón se trasladará a la zona  
donde se instala el m ercadillo
L os delegados municipales de Medio Ambiente, Rosa Bello; Seguridad 

Ciudadana, Victorino González, y Juventud, Raquel Vetas -en la foto-, han 
mantenido un encuentro con Daniel Tito, presidente del Consejo Local de la 
Juventud en el que se ha acordado crear un punto de encuentro para los 
jóvenes en la zona donde se Instala el mercadillo, lo que significa que el

botellón se trasladará a un espacio 
que se creará entre los Arcos del 
Ferial y las piscinas de la Alameda. 
Por ahora, el consistorio está 
estudiando qué medidas tomar. Se 
piensa en intentar acordonar la zona 
con agentes de la Policía Local, se 
prohibirá el acceso de los vehículos 
para evitar las molestias a los 
vecinos y se abrirán al 
público los baños de la 
entrada al ferial.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #716, 16/5/2009.



1 6  D E  M A Y O  D E  2 0 0 9  /  4 3

talaveranoticias

B ELV ÍS  D E L A  JA RA  
MÁS DE I00 PERSONAS, 

CON LOS CUIDADORES
M ás de cien personas han as is

tido a la Jornada de form ación y 
apoyo a lo s cu idadores, que se  ha 
desarrollado en Belvís de la Jara  y 
que ha organizado el equipo de 
servicios socia les de esta zona 
PRAS de la delegación provincial 
de Salud y B ien esta r Socia l. 
Precisam ente, el delegado provin
cial de Salud y  B ienestar Social, 
Hugo Muñoz, quiso estar presen
te en este  encuentro y fue el 
encargado de inaugurar estas inte
resantes jornadas cuyo objetivo 
principal era celebrar una reunión 
de participación y encuentro de los 
fam iliares de personas dependien
tes, con asociaciones si ánimo de 
lucro que dan cobertura a las 
enferm edades que m ás afectan a 
los colectivos. A dem ás de perso
nas de Be lvís, el encuentro estaba 
abierto a interesados de otras loca
lidades de la zona com o A lcaudete 
de la Ja ra , La s  H erencias , 
A ldeanueva de Barbarroya y  La 
Nava de Ricomalillo, así com o de 
la zona P R A S  de Campillo: Puerto 
de San V icente, M ohedas de la 
Ja ra , A ldeanueva de San 
Bartolom é, La Estrella , Sevilleja de 
la Jara  y  Robledo del Mazo. La jor
nada contó con la participación de 
distintas asociaciones.

El  A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

la manifestación del 20-j
T bdo hace indicar que la manifestación que se ha convocado 

el día 20 de junio para defender el agua y el cauce de los ríos 
Tajo y Alberche será todo un éxito y eso que algunos agore

ros ya la condenaban al fracaso porque decían que el calor que 
puede reinar ese día hará que la gente se quede en casa y porque 
al coincidir esta jornada reivindicativa con un sábado esto también 
podía restar público. Pero la Plataforma en Defensa de los ríos 
Tajo y Alberche y los restantes colectivos e instituciones que se 
han sumado a la lucha están logrando concienciar a la ciudadanía 
y cada vez son más las voces que dicen que se sumarán al acto. 
De momento, muchos ayuntamientos de las tres comarcas tala- 
veranas han aprobado mociones de apoyo y de asistencia a la 
manifestación. También se sabe que estará encabezada por los 
alcaldes de Talavera y Toledo -José Francisco Rivas y Emiliano 
García-Page- y los alcaldes de los diferentes municipios ribere
ños ya dijeron el otro día en Alcolea de Tajo -lugar en el que este 
año se han reunido las poblaciones toledanas y cacereñas que 
están bañada por el río Tajo- que estarán en Talavera con un buen 
número de convecinos.

A  la hora de escribir estas líneas, la organización de la mani
festación estaba reunida con Máximo Díaz Cano, delegado del 
Gobierno en Castilla- La Mancha, para ultimar los detalles de la 
concentración y esperaba, además, mantener un encuentro con 
la vicepresidenta María Teresa Fernández de la Vega para inci
dir sobre el asunto. No será nada fácil que en la Ciudad de la 
Cerámica se manifieste idéntico número de gente que en Murcia, 
pero, cuidado, se cifrará una importante presencia. No sólo serán 
los talaveranos los que salgan a la calle, sino todos los llegados de 
las antiguas tierras de Talavera -que estaban integradas por una 
buena parte de la provincia de Cáceres- y algún que otro munici
pio portugués.

La Plataforma está empeñada en que reine la unidad y todo 
hace indicar que los incidentes brillarán por su ausencia porque, 
entre otras cosas, el trabajo de mentalización en este sentido se 
lleva mucho tiempo desarrollando. Nadie quiere rivalizar con 
Murcia, pero si se quieren salvar los ríos lo primero que hay que 
hacer es asistir a la manifestación y esto está muy claro.
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talayera________
| E M I L I O  J I M É N E Z

EL  JU ZG A D O  N ÚM ERO 2 DE TA LA VERA  NO A CEPTA  E L  A U TO  DE GARZÓN

Archivada la causa de 
las fosas de Parrillas
El juez de la Audiencia Nacional, Baltasar Garzón, ordenó el pasado mes de octubre la 
exhumación de veinte enterramientos en todo España, tres de estas fosas se encuentran 
en el térm ino municipal de Parrillas. Pero siete meses después, el Juzgado número 2 de 
Talavera de la Reina acaba con las esperanzas de los familiares de los represaliados que 
aquí se encuentran enterrados. En las tres fosas se encuentran diecinueve cuerpos.

Las fosas de Parrillas no se pueden abrir por ahora, algo que sí se hizo en AIcañizo.

E l juzgado número 2 de Talavera de 
la Reina ha ordenado el archivo 
de la causa que solicitaba la loca

lización y apertura de tres fosas de fusi
lados en la Guerra Civil y que se 
encuentran en el término municipal de 
Parrillas. El pasado mes de octubre -tal 
y como se reflejó en esta revista- 
Baltasar Garzón, juez de la Audiencia 
Nacional, publicó un auto en el que se

ordenaba la exhumación de los cuerpos 
de una veintena de enterramientos en 
toda la geografía nacional, entre los que 
se encontraban tres en el término 
municipal de esta pequeña localidad de 
la comarca de Talavera.

La causa fue remitida a los juzgados 
locales y ahora, el número 2 de 
Talavera, ha decidido el archivo del 
sumario y, de paso, ha acabado con las

esperanzas que albergaron las respecti
vas familias de los fusilados cuando 
conocieron el auto de Garzón. Desde la 
Asociación para la Recuperación de la 
Memoria Histórica (ARMH) se dice 
que no les pilla por sorpresa porque 
“cuando el asunto salió de la Audiencia 
Nacional y se hizo responsables a  ¡os juz
gados locales ya dijimos que no confiába
mos en estos jueces y el tiempo nos ha dado 
la razón” .

Pero la asociación aún no arroja la 
toalla y desea abrir estas fosas, por lo 
que se buscarán otros caminos como el 
diálogo con las autoridades correspon
dientes y con los propietarios de los 
terrenos en lo que se encuentran los 
enterramientos, algo que está recogido 
en la Ley de la Memoria Histórica. No 
obstante, la ARM H sabe que no es 
tarea fácil, pues una de las tres fosas de 
Parrillas se encuentra en una finca pri
vada y los dueños de la misma ya dene
garon el acceso. En esta fosa se encuen
tran los cuerpos de siete represaliados. 
Las otras dos se ubican en el paraje 
conocido como Los Rollones y, pese a 
que las excavaciones no han dado 
resultado, los testimonios indican que 
hay doce cuerpos.
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CON ES T A  D ECISIÓ N  DE LA JU N TA  S E  BEN EFICIARÁN  2.600 P ER SO N A S

Tres millones de inversión 
para empleo y formación
El paro en la Ciudad de la Cerámica ha subido en el pasado mes de abril en 87 personas, 
un incremento del 0,8 por ciento respecto a la subida de 1,7 por ciento de media 
regional. Esto significa que ya comienzan a notarse las políticas activas de empleo y los 
esfuerzos de las administraciones públicas, además del Plan E. El Gobierno regional 
invertirá en Talavera tres millones de euros que beneficiarán a 2.600 personas.

María Luz Rodríguez, consejera de Trabajo y Empleo.

L a Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha ha inverti
do más de tres millones de euros 

en la Ciudad de la Cerámica para polí
ticas activas de empleo, que beneficia
rán a 2.600 personas, y que incluyen 
trabajo y formación. Así lo ha dicho 
María Luz Rodríguez, consejera de 
Trabajo y Empleo, en la última visita a 
Talavera. Esta afirmación la realizó

antes de desglosar los proyectos que 
mantiene el Gobierno regional en la 
ciudad para paliar el desempleo.

Rodríguez sostiene que los cuatro 
planes de acción local y autonómica 
aprobados para Talavera darán empleo 
a 549 desempleados, de los que el 52 
por ciento son mujeres, y supondrán 
una inversión, por parte de la Junta, de 
1,4 millones de euros. Y es que este es

el segundo programa más grande de la 
región puesto en marcha por el 
Gobierno porque se corresponde por la 
proporción de habitantes. De estos 
549 desempleados de Talavera que 
podrán trabajar, 160 recibirán, ade
más, una recualificación profesional a 
través de ocho acciones formativas. En 
cuanto a los itinerarios de inserción 
socioprofesional, se han contratado 
diez técnicos para “recualificar, formar 
y ayudar en la búsqueda del empleo" a 
1.350 parados, y el organismo local 
Ipeta efectuará otros itinerarios con 
120 trabajadores.

La consejera también se refirió a las 
dos escuelas taller y al taller de empleo 
en los que trabajan y reciben forma
ción cerca de un centenar de desem
pleados, en su mayoría jóvenes. Todas 
estas actuaciones, sumadas a los ocho 
nuevos orientadores de empleo y a 41 
acciones formativas para 615 desem- 
pleados, arrojan los 2.600 beneficiarios 
de los distintos programas de políticas 
activas de empleo. Rodríguez adujo 
que se están empezando a notarse las 
políticas activas de empleo y el Plan E, 
que contienen la entrada de nuevos 
parados.
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ta lavera
A SISTIER O N  M ÁS DE QUIN IEN TAS P ER SO N A S Q U E NO C ESA R O N  DE PARTICIPAR

La Hermandad triunfa 
en la cena de San Isidro
S i no fuera por vosotros este acto de 

hermandad no se podía celebrar, ni 
tampoco el desfile del día 15, el día 

del patrón”. Con estas palabras el presi
dente de la Hermandad de San Isidro, 
Enrique Núñez, finalizó su pequeña 
disertación en la tradicional cena que 
cada año celebra la entidad y que en 
esta ocasión reunió a 550 personas. 
Núñez también dio la bienvenida a 
Andrés Gómez Mora, presidente de 
Caja Rural de Toledo, que este mismo 
jueves ha sido el pregonero de las ferias 
y con el que ha tenido una relación 
profesional de una docena de años. “La 
Caja siempre ha respondido con la 
Hermandad” , matizó el presidente de la 
entidad talaverana.

A la cena asistieron, además del 
alcalde José Francisco Rivas, el subde
legado del Gobierno, Javier 
Corrochano, y Pedro Antonio López, 
delegado provincial de Empleo, entre 
otras personalidades políticas. También 
estuvieron representantes de otras enti
dades financieras -CCM y La Caixa-, 
que colaboran en la recaudación de 
fondos para la Hermandad. Las tradi
cionales rifas y tómbolas no faltaron y 
tampoco las pujas por hacerse con la 
propiedad de los televisores, jamones, 
comida para animales, distintos regalos 
y la cristalería de Bohemia que estaban 
en liza. El tradicional cuadro de cerá
mica con la imagen de San Isidro, que 
se subasta todos los años, en esta oca
sión alcanzó un valor de quinientos 
euros. Fue un regate a la crisis.

1» Hit íHí |lHe & ¡f -..'S

Arriba, una de las mesas en la que se puede ver 
entre otros a  Enrique Martínez y Aurelio de León. 
Debajo, el alcalde José Francisco Rivas y el 
presidente de la Hermandad, Enrique Núñez, y la 
persona que se hizo con el cuadro de cerámica con 
la imagen de San Isidro, que en esta ocasión 
alcanzó un valor de quinientos euros,
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D EJA C IÓ N ^  :  GOBIERNO REGIONAL
A p u e s ta  
p o r In te rn e t
La Diputación de Toledo y la conseje
ría de Industria, Energía y Medio 
Ambiente han renovado por quinto 
año el convenio para desarrollar cur
sos de informática e Internet en la 
provincia, a través de la Fundación Insula Baratarla. Hasta 5.000 personas podrán bene
ficiarse este año de estas acciones formativas, en las que se invertirán 150.000 euros y 
que llegarán a todos los alumnos de escuelas taller y casas de oficio gestionadas por la 
Institución provincial y a los beneficiarios del Plan de Acción local y autonómico por el 
Empleo. Los desempleados y los inmigrantes serán también colectivos preferentes.
El objetivo es familiarizar a los alumnos con el ordenador y enseñarles a buscar Infor
mación, a comunicarse a través de Internet y a sacar todo el partido a la red. La conse
jera Paula Fernández, y el presidente de Diputación, José Manuel Tofiño, han insisti
do durante la firma del convenio en que tener una formación básica de informática resul
ta ya casi Imprescindible para encontrar trabajo y es, además, especialmente útil en los 
municipios más pequeños y alejados de los núcleos mayores.
La consejera ha recordado que desde la Junta se siguen ofreciendo ayudas para la com
pra de ordenadores y que el convenio que acaban de firmar con Telefónica permitirá que 
más pueblos de la región (27 en la provincia de Toledo) dispongan de banda ancha y con 
ello de una comunicación más rápida y ágil por la red.
Desde 2004, la Fundación Insula Barataría ha impartido en todos los pueblos toledanos 
2.176 cursos de Internet, en los que han participado 19.491 alumnos.

LA RINCONADA
Archivado

La Fiscalía de Toledo no ha encontra
do indicios de delito en la puesta en 
marcha de una gravera a escasos 
metros de La Rinconada, una pedanía 
de La Puebla de Montalbán en la que 
viven un centenar de vecinos, la 
mayoría de avanzada edad. Fueron 
ellos quienes presentaron una denun
cia el pasado otoño, argumentando la 
proximidad a sus viviendas de una 
actividad molesta que, además, se 
ubicaba en parte sobre un humedal. 
La extracción de áridos que realiza la 
empresa García Rivera cuenta con el 
permiso de Industria para llevar a cabo 
la actividad, aunque no tiene licencia 
municipal.

VILLACAÑ AS
Quejas

Las tiene el grupo ecologista Esparvel 
por no aparecer en el panel informati
vo instalado junto a los pozos de Tirez, 
en el que se da cuenta del proyecto 
de recuperación de la colonia de cer
nícalo primilla que desde hace unos 
años se lleva a cabo allí. Dicen los 
ecologistas que han sido sus volunta
rios quienes han hecho todo el trabajo 
de limpieza, restauración de nidales y 
seguimiento. Lamentan llevar varios 
m eses esperando respuesta a la 
queja que, por escrito, plantearon al 
ayuntamiento. Allí dicen que si les han 
respondido y que el panel es, simple
mente explicativo de la tarea que se 
ha llevado a cabo.

VILLACAÑAS
La piscina cubierta

: El proyecto se licitará y se adjudicarán 
i las obras en los próximos meses. La pis

cina cubierta de Villacañas, que costará
2.600.000 euros, se construirá en la 

: calle Presa de Finisterre, junto a la actual 
piscina municipal. Santiago García 
Aranda, el alcalde, y Roberto Parra, el 
director general de Deportes, han firma
do estos días el convenio.

MORA
1.500 metros más

Tendrá el centro de salud de Mora 
con la construcción de un nuevo 
edificio de dos plantas, anexo al 

; actual, que también será reformado. 
• La Junta ya ha dado el visto bueno a 

la Inversión: casi tres millones de 
euros. El nuevo centro dispondrá de 

: sala de fisioterapia, consulta de 
matrona, área de salud bucodental y 
mejores instalaciones en urgencias.

i PUEBLA DE MONTALBÁN
Transporte gratis

Lo ha puesto en marcha el ayuntamien
to de La Puebla de Montalbán para que 
los mayores y personas con problemas 

: de movilidad puedan desplazarse sin 
problemas al nuevo centro de salud, en 

: la calle Alvaro Montalbán. El vehículo de 
: 25 plazas funcionará entre las 7:30 de la 

mañana y las 2. Hay trece paradas.

MIGUEL ESTEBAN
“Ciudad Deportiva”
El ayuntamiento de Miguel Esteban uti- 

: llzará los terrenos donde se encuentra la 
estación de rebombeo de agua para 
ampliar en 8.500 metros el actual com
plejo deportivo. Este verano comenzará 
en una nueva ubicación la construcción 

■  de la nueva estación.
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ALMONACID CONMEMORA EL DÍA 16 SU BATALLA EN LA GUERRA DE LA INDEPENDENCIA

D IP U T A C IÓ N
Fin al Dipuintegra
La primera fase del proyecto forma- 
tivo que gestiona Diputación se  ha 
clausurado esta sem ana, con la 
entrega de diplomas a los 111 parti
cipantes que se  han formado como 
cuidadores de personas dependien
tes, auxiliares de guardería y técni
cos en sensibilización social.

S E S E Ñ A
I Mesa de Diálogo

Ha sentado juntos al ayuntamiento, 
la policía local, la guardia civil, volun
tarios de protección civil, represen
tantes del centro de salud, del social 
y del de la mujer, de los colegios, de 
asociaciones, de CCOO y  de la ONG 
M PD L para hablar de la situación del 
colectivo de inmigrantes en el muni
cipio y de las iniciativas que pueden 
llevarse a cabo para mejorar su inte
gración y la convivencia de los veci
nos de distintas nacionalidades.

IL L E S C A S  -Y E L E S
r

Arboles en Holcim

La productora de cem ento reunió a 
57 niños del colegio de Yeles y a 12 
del centro ocupacional de lllescas 
para participar en una plantación de 
árboles junto a su fábrica de la pri
mera localidad, para cumplir su 
compromiso social y  medioambien
tal con el entorno donde operan.

QUINTANAR - SONSECA

Apoyo para los cu idado res
La asociación de familias con 
miembros dependientes de 
Q u in t a n a r  ha inaugurado sede 
en la calle San Fernando, 23. Son 
ya 65 afiliados. Disponen de 
voluntarios que visitan a quienes 
lo necesitan todos los viernes. En 
S o n s e c a , el ayuntamiento impar
te hasta el 3 de junio un taller 
para orientar y apoyar a los cui
dadores de personas dependien
tes en su complicada y, muchas veces, poco valorada tarea, f o t o *  a . r o j o  (q u in t a n a r )

C O M A RC A  DE TO RRIjO S

Las mujeres separadas se unen
Se han unido en la nueva asociación comarcal, 'Un Nuevo Camino', que se  
ha presentado esta semana en Torrljos. Son ya unas 50 y  quieren, sobre todo, 
servir de apoyo a quienes están empezando el proceso y  reiniciando una

nueva vida, "qu e  ninguna 
m ujer s e  sienta so la", dice 
Josefa Palomo, una de las 
fundadoras. Van a organizar 
talleres de autoestima y  una 
escuela de madres. Están en el 
antiguo colegio de la calle 
Liberio González de Torrijos, los 
jueves y  sábados de 6 a 8 de la 
tarde. Su tfn: 696 - 60 36 41.
Fotos: Natalia Sánchez Aparicio

«

s a n t a o l a l l a

Subcam peon
Son Joaquín Pérez Alonso, 
Roberto Huete Arias, Israel 
Padilla Robles, Oscar Vázquez 
González, Francisco Borja 
Pérez Hernando y Francisco 
José Bonilla Gómez, con el pre
sidente del Consorcio provincial 
de Bomberos, Gustavo Figueroa. Son bomberos del parque de Santa Olalla 
y han quedado segundos en el campeonato nacional de rescate en acci
dentes de tráfico que se  ha celebrado en Málaga.
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EN CORRAL DE ALM AGUER ESTÁN DE FIESTAS

VILLACAÑ AS

L a  h istoria  local, p o r 11 auto res

MADRIDEJOS
X  Cata regional

José Andrés Reyes, de 21 anos, ha 
sido el mejor en la X Cata regional de 
Vinos que se celebra por San Isidro en 
M a d r id e j o s . Ana Sanchez fue la 
segunda y Angel Gutierrez, tercero. 
Los agricultores de la provincia están 
estos días de fiesta. En M ig u e l  
E s t e b a n , el ayuntamiento ha instalado 
nuevo alumbrado en la pradera donde
se celebra la romería. Foto: Consuelo Sánchez

"450 Aniversario del Título de 
Villa" de Vlllacañas. Bajo ese títu
lo, once villacañeros han presen
tado esta semana el estudio más 
completo sobre la historia de la 
localidad efectuado hasta ahora.
Son: Pilar Sarabia, Jesús Molero,
Juan Gómez, Francisco García,
José Antonio Corrales, Angel 
Novillo Prisuelos, Luis Zaragoza, Angel Novillo Sánchez, Alberto Zaragoza, 
José Luis Fernández y Angel Zaragoza.

Q U IN TA N A R - LA PUEBLA

Y a  tienen  reinas
Alicia Guijarro (arriba, en el centro) fue elegida, 
en un sorteo celebrado el pasado fin de semana, 
reina de las fiestas de agosto de Q u in t a n a r .
Como damas: Isabel García, Ana Mota, Noelia 
Lucendo y María Gutiérrez.
En La  P u e b l a  d e  M o n t a l b á n  también tienen ya

Y E P ES  - LA  V ILLA
Centenarios

Es "El Fajitas", José Ortega Villazán,
que acaba de cumplir 103 años en 
Y e p e s , s u  pueblo. Y así de bien, igual 
que Benita Santos Tello, que acaba de 
celebrar su 
101 cumplea
ños en Villa de 
don Fadrlque.
Hasta el alcal
de fue a felici
tarla.

FUENSALIDA

a su reina para julio. Será Susana 
Varona, elegida en una fiesta 
organizada por FyC. Sus damas: 
Valeria Avila, Sheila Huete, 
Cristina Castro y Beatriz Mena.
Fotos: A rturo Rojo y Carlos A riel Sayago

25 a ñ o s  
d e  é x it o s
Los ha cosechado la Coral 
San José de Fuensalida, que 
el sábado 9 celebró sus 25 
años con un concierto en el 
que hicieron repaso de su 
amplio y variado repertorio, 
acompañados por la Agrupación Musical Fuensalida. La coral, con 34 integrantes, ha 
dado recitales por todo el país y ganado importantes premios, como el que se traje
ron el año pasado del Festival de Motril. Este año tienen también un apretado calen
dario, señala su presidente, Antonio Mera. Para el 20 de junio preparan su XXI 
Encuentro de Corales, que este año contará con la agrupación de la ONCE; tienen 
actuaciones concertadas por todo el país para el verano, y en octubre organizan su VI 
Certamen internacional de Canción Castellana. Foto: Carlos Pinto
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Marihuana en casa
J .M .C .G ., de 30 años, tenía "un 

verdadero laboratorio ca se ro "  de 
marihuana en su casa de Olías, que 
él mismo cultivaba, según la policía. 
Le han detenido esta sem ana.

PRO VIN CIA

Robos en el campo
En la madrugada del martes 12, 

en una finca de Quintanar, robaron 
cientos de postes de chapa para el 
emparrado y  arrasaron varias hectá
reas de viñedo. No ha sido la única. 
COAG-IR denuncia que los robos en 
explotaciones agrarias se  han incre
mentado significativamente y "son  
de extrem a virulencia " en las últimas

sem anas. Se llevan tractores, gasoil, 
útiles de labranza... La organización 
pide al Gobierno regional que cree 
una guardería rural con parte de los 
fondos destinados al desarrollo de 
zonas rurales deprimidas.

PRO VIN CIA

Guías a la gresca
Entorno Toledo ha presentado 

una denuncia por insultos, difamacio
nes y  entorpecer su labor profesional 
contra los guías oficiales que el 5 de 
mayo boicotearon el inicio de su ruta 
Toledo Mágico, en esta ciudad. Los 
guías de Entorno Toledo fueron acu
sados de " ileg a le s"  delante del 
grupo al que acompañaban. Esta 
empresa critica también a la policía 
local, que en el alboroto pidió identifi
cación a buena parte de sus clientes.

T R Á FIC O

Más control
Hasta el 27 de mayo la guardia 

• civil de Tráfico va a duplicar los con
troles de velocidad en las carreteras 
secundarias de todo el país. El 78%  
de los accidentes se  producen en 
estas carreteras de un sólo carril por 
sentido, en las que el año pasado 

i murieron 502 personas circulando a 
: una velocidad inadecuada.

En esta nueva campaña, Tráfico 
va a vigilar 2 .000 tramos de carrete
ras con 264 radares móviles para 
controlar a un millón y  medio de 
conductores. El exceso  de veloci
dad se  castiga con multas de entre 
90 y  600 euros, prisión de 3 a 6 
m eses o trabajos en beneficio de la 
comunidad, la pérdida de hasta 6 

■ puntos y  del carnet hasta 4 años.

Hostal Amalia
BAÑOS INCORPORADOS 

EN TODAS LAS HABITACIONES

C/ Alonso Berruguete, 1 
45003 Toledo

Telf.: 925 22 70 18 / 658 53 57 32
cavatenda@wanadoo.es

GABINETE f
GATALOGISTIC

GABINETE ASESOR DE TRANSPORTE

Mensajería 
Carga 

Grupajes 
Logística integral 

Material de Embalaje 
Almacenaje

902 106 176
www.gatalogistic.com

C/ Río Mundo, Nave. 7 -  Poi. Ind - 45007 TOLEDO

Restaurante Típico

“La Cubana”
................................ Fundada en 1947

L e í m a ja r  a a a ln z i

Paseo de la Rosa, 2 - TOLEDO 
Tlf 925 22 00 88 

925 22 06 46 
Fax: 925 22 06 46

www.restaurantelacubana.com
restaurantelacubana@restaurantelacubana.com

mesón R esú m an te  
coRRal óe

ó o n  Ó I 6 Q 0
Antonio Díaz Fernández

Especialidades 
Perdices a  / a  Toledana. 

Cordero • Asadolbéricos 
Chuletas de Lechal • Cochinillo 
Carnes a la Parrilla de Carbón

Plaza Corral de Don Diego, 5 ✓  Toledo 
Información y Reservas: Telf.: 925 25 35 52

Tem porada de invierno cerrado los lunes

APARTAMENTOS 
CIRCO ROMANO

Alquiler de apartam entos en Toledo

■Amueblados

-Buena situación
Teléfonos de información: 925 250 984 ■ 925 220995
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Excelentísimo Ayuntamiento de Noblejas

F u t u r o

P o l í g o n o  I n d u s t r i a l

V I V I E N D A

C u l t u r a

D e p o r t e

V I N O

I n f r a e s t r u c t u r a

Noblejas
Lo tiene todo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #716, 16/5/2009.
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E  ILWllMACION

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (poligono residencial)

TEL: 925 23 49 43 
FAX: 925 23 49 44

C/. Ja ra m a , 5 3 -N a v e  3 6  
Tel.: 9 2 5  23 3 6  31

CARPINTERIA METALICA 

LUMINOSOS 

MAMPARAS DE BAÑO 

DOBLE ACRISTALAMIENTO I

En Toledo

JCoá tru eco s
(Paraje natural de las Barrancas) 

Ctra. Comarcal 4.000 / km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
' T '  Olrey S.L.

v <7o’ / f r t n t f í í  C tra . M ad rid -To led o , k m . 61
T e lf.: 925 49 01 01

uertas anchez
Carpintería-Ebanistería
Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

F Á B R I C A  v  e x p o s i c i ó n : 
c /  R í o  M a r c h e s ,  

P a r c e l a  4 4 - 4 6  N a v e  3  
T e l . :  9 2 5  2 4  0 6  7 0

Polígono Industral - TOLEDO _

POLÍGONO 
INDUSTRIAL

TOLEDO

AQUÍ
lo encontrarás
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L L E G A N  L O S  FE R R A R I

RODAJE EN LA  PRO VIN CIA  j
CIN E MUY ESP EC IA L

La productora cinematográfica 
SpotSales está rodando en Talavera, 
Toledo, Torrijos y Oropesa un 
cortometraje en 35 mm que tiene una 
subtitulación especial para sordos, 
además de una Audio-Descripción 
para personas invidentes (la imagen 
recoge un momento del rodaje en 
Talavera). Los autores quieren poner 
énfasis en "lo capacidad social y 
solidaria" de la obra con el colectivo 
de personas con discapacidad.

La historia de la película comienza 
en la Baja Edad Media, cuando unos 
jinetes se aproximan a una abadía 
solitaria, y llega hasta la actualidad.

SE LLEVA
I r  a l P rado a v e r  lo s  cu a d ro s  d e  lo s  
b u fo n es  d e  Velázquez, lleva r en  e l  
m óvil una canción  d e  "The C lash”,  
h a c e r  un  c e n so  d e  ce n izo s , e l  
cálculo  m ental, la s m u je re s  so las,

no SE LLEVA

La cita es del 15 al 17 de mayo en la capital regional. Toledo acoge una gran 
concentración de ferraris, el coche con más glamour. Se espera que 
desembarquen en la capital regional más de sesenta modelos de esta marca, 
desde el 355, pasando por el 599, siguiendo con el F-40 y culminando con el 
F-50. El sábado, 16 de mayo, hay una cena de gala en el Hotel Hilton de 
Toledo. Por la mañana, los ferraris harán una gira por la provincia de Ciudad 
Real. Y el domingo, también en jornada matinal, realizarán un recorrido 
turístico por el Casco Histórico de Toledo. La imagen corresponde a la 
presentación del evento, que contó con la presencia de la concejala de 
Turismo del Ayuntamiento de Toledo, Milagros Tolón.

E L  V IER N ES , V ID A  S O C IA L

I r  a un cu m p lea ñ o s y  p o n e rse  en  
to d a s las fotos, critica r e l c o rte  d e  
p elo  d e  las trapecistas, p re su m ir  
d e  tro ta m u n d o s en  la s fiestas, e l 
ta rot p o r  In te rn e t , lo s  kam ikazes,

La firma “Aqulles Gourmet", de Vidal Cencerrado, organiza todos los viernes de 
mayo y el primero de junio una degustación de vinos de la tierra, con objeto de 
promocionar los caldos de Castilla-La Mancha. El evento se celebra en la Ronda 
del Granadal y se convierte cada semana en un auténtico acto social, al que 
acuden muchas caras conocidas de la empresa toledana.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #716, 16/5/2009.



1 6  D E  M A Y O  D E  2 0 0 9 / 5 5

E L  G O L
EL CHISME DE LA SEMANA

1)Ese conocido periodista castella- 
no-manchego, que trabaja con un perso
naje importante en Madrid, no celebró el 

gol del Barcelona al Chelsea, sentado 
como estaba en ese bar del Paseo de la 

Rosa. Y el chófer de ese Importante per
sonaje, que estaba a su lado, tampoco. 

2)No están contentos con esa miss, por
que dicen que no deja que la promocio- 
nen y muchas veces ni coge el teléfono. 
3) ¿Qué periodista toledano, que ahora 

lleva una terraza al lado del Alcázar, fue 
compañero de estudios de Berta 

Collado?4)Esa famosa tienda de joyería 
del Casco, que pertenece a la esposa de 

un conocido político, está cerrada.

DE T O LED O  A  B A RCELO N A  
IRENE SABE CATALÁN

La modelo Irene Suárez se marchó de 
Toledo a Barcelona de la mano de su novio, el 
conocido fotógrafo Juan Manuel Rodrigo. 
Irene se ha adaptado perfectamente a la 
Ciudad Condal-ya entiende el catalán- y ha 
dado un nuevo rumbo a su carrera, saliendo 
en muchas revistas, como Vague Novias. 
Ahora, la modelo va a presentar un programa 
de moda en televisión que se llamará "Tela- 
visión", y que cubrirá la Fashion Freak, una 
pasarela que se celebra en varias ciudades de 
España (más información en “E lF ilón ').

el f i lón
IG N A C IO  A R ÍZ A G A

rene Suárez, la m odelo  que resid ió  en la A ven ida de Irlanda, 
en To ledo, acud e  a v e c e s  al C am p  Nou a v e r  los partidos del 
Barga . Su novio , el fo tógra fo  Juan Manuel Rodrigo, t ien e  
un palco y e so  ha propiciado que ella se  e s té  a fic io nand o  al 
fú tbo l. El ca so  e s  que Irene  ha in ic iado  una nueva andadura 
p ro fesio na l en B a rce lo n a , de la m ano de su co m p añ ero . Ya 

sa b é is  que la m odelo  fu e  portada de In te rv iú  y  P lay B o y , o se a , 
que no e s ta m o s  hablando de una m ás.
A  esto  hay que añad ir que tuvo  una am p lia  p artic ipac ió n  en un 
cap ítu lo  de la se r ie  " Yo s o y  B e a " , en el que bordó su p e rso n a je . 
Ahora va a p re se n ta r un program a en te le v is ió n , o se a , que lleva 
una línea a sce n d e n te . En To ledo cu en ta  con a lgunos se g u id o re s , 
que se  p reguntaban qué había sido  de aquella  ch ica  que se  p a se 
aba por la c iudad m ontada en un d escap o ta b le .
Pero  no só lo  le h em o s seg u id o  la p ista a Iren e . H em o s indaga
do tam bién  qué ha sido  de Gema Rulz, la M iss  To ledo que m ás 
le jo s ha llegado en la h isto ria  del co n cu rso  de M iss  E sp a ñ a . Hay 
que reco rdar que quedó en te rce ra  p o sic ió n , aunque com o fue  
el año que se  d enun ció  un tongo en un program a de te le v is ió n , 
tuvo  m en o s rep e rcu sió n  de la e sp e rad a .
Ya sa b é is  que G em a e stu vo  sa lien d o  un tiem p o  con Javi 
Portillo, ex fu tb o lis ta  del Real M adrid , ahora en O sa su n a , e 
in c lu so  fu e  a una fina l de la Copa del R e y  del Real M adrid , en 
B a rce lo n a , con las no vias y  m u je re s  de los ju g ad o res .
Pero  todo e sto  e s  el pasado . A hora , la ch ica  de V illa co n e jo s tra 
baja com o e je cu tiva  en una m u ltinac io na l de e n v a se s , e s  la d e le 
gada de la Zona C en tro , y v ive  en un p iso  que se  com pró  en la 
zona de B a ra ja s , en M adrid . De vez  en cuando , hace  algún ca tá 
logo para una em p re sa  de m oda de Córdoba, aunque G em a 
tien e  un poco " e l  s ín d ro m e  d e  G re ta  G a rb o " , ha d esap arec id o  
de los s it io s  que fre cu e n tab a , algo que su ce d e  con asidu idad  
entre  a lgunas m is s e s  y m o d e lo s.
Y  nos d e sp e d im o s sa ludando  a Elena Martín, la jo ve n c ís im a  
re la c io n es p úb licas que tuvo  en su arranq ue el H o te l H ilton , que 
se  ha m archado  a una m u ltinac io na l de re lo je s  de lujo. Le  ha s u s 
titu ido a lgu ien tam b ién  m uy jo ven : Clara Úbeda.
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CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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MISS CASTILLA LA MANCHA
LOS PLANES DE NATI

Nati Escribano, Miss Castilla La 
Mancha, está pensándose dar un giro a 
su vida profesional. La bella de Quintanar 
del Rey (Cuenca), que quedó séptima en 
Miss España, quiere dejar la dirección 
comercial de una empresa de maquinaria 
de la construcción para prepararse una 
oposición o trabajar en algo relacionado 
con la carrera que hizo, Turismo.

No obstante, Natividad, que cumplió 
25 años en febrero, no ha perdido 
contacto con la moda. La imagen 
pertenece a uno de sus últimos trabajos en 
este terreno, una sesión fotográfica para 
una conocida firma de sofás de Tarazona 
de La Mancha (Albacete).

En el terreno sentimental, Nati quiere 
seguir igual. Sale con un miembro de las 
fuerzas de seguridad del Estado.

La comunión de Alvaro Jaime Rodríguez, jugador del Toledo benjamín y 
alumno del Colegio de Cobisa, tuvo un detalle muy singular. Tres parejas 
de hermanos mellizos, seis chicos, acudieron al evento, que se celebró en 
la Finca "E l Retamar", de Sonseca, y estuvo muy animado.
En la foto podemos ver a Alvaro y a su hermano César con sus seis amigos 

mellizos, Marcos y César Pleite, Carlos y Marcos Muñoz y Alvaro y 
Rodrigo Jara, además de otro hermano de una de las parejas de mellizos, 
que los chicos se lo pasaron en grande en el recinto, participando en 
diversos juegos y disfrutando de una jornada muy divertida. Los anfitriones 
de la comunión fueron el conocido agente Fifa de fútbol Luis Jaime Puebla 
y su mujer, María Eugenia Rodríguez, padres de Alvaro y César.
El evento tuvo tres capítulos. Primero, la ceremonia, en la Iglesia de Cobisa. 
Segundo, la comida en esta finca sonsecana, que se compuso de entrantes, 
lubina, solomillo de ternera y la consabida tarta de la primera comunión, 
todo regado con el vino que se hace en la propia finca, de las Bodegas 
Peces Barba. El tercer acto fue la cena. Los invitados pasaron un día fe liz y 
muy agradable.

S E I S  M E L L I Z O S  E N  L A  
P R I M E R A  C O M U N I Ó N

C e n v e c e r ^ í a

Buena Calidad 
a Buen Precio

Especialidades: 
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras mMr 
Carnes Rojas

a m p l ia , c a r t a  
d e  v in o s
POR COPA

Pescados y Mariscos del día
C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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sociedad________
|  I G N A C I O  A R I ZAGA

SE G R A D U Ó  LA O CTA VA  P R O M O C I Ó N

Fin de curso en 
Ciencias del Deporte

La octava promoción de la Facultad de Ciencias del Deporte de Toledo se graduó en 
un acto solemne celebrado en la Fábrica de Armas. Jo sé  A ntonio  D íaz R incón, 
preparador físico de la selección española de fútbol sala, fue el padrino de los estu
diantes, que habían hecho su viaje de fin de curso a la Rivera Maya, en México. A los 
alumnos les quedan cinco o seis exámenes, según los casos, para finalizar la carrera.

La vicerrectora, Evangelina Aranda, entrega un diploma a una 
alumna. A la izquierda, el padrino de la promoción, José Antonio 
Díaz Rincón, preparador físico de la selección española de fútbol 
sala. Fotos: de la morena

S onsóles Hernández,
Delegada de curso, define 
estos cuatro años transcurrí' 

dos como “muy prácticos". Cuando se 
le pregunta sí salen de la carrera bien 
preparados, esta cinturón negro tercer 
dan de kárate responde afirmativa- 
mente, aunque sin caer en ningún 
atisbo de triunfalismo. A  Sonsóles le 
preocupa el master de educación 
secundaria que tienen que realizar 
ahora para poder opositar, en aplica
ción del Plan Bolonia, algo que con
diciona a estos nuevos profesionales, 
que salen de la Facultad cargados de 
ilusión.
Echando la vista atrás, la Delegada 
considera que lo mejor de estos cuatro

S onsóles
Hernández, 
cinturón negro 

3° dan de kárate, y  Rol 
Lorente hablaron en 
representación de los 
alumnos

años han sido “los compa
ñeros y la cercanía con los 
profesores” . Lo mejorable 
habría que situarlo en que 
“debería existir más optativi- 
dad a la hora de elegir las 
asignaturas, así podríamos 
escoger más asignaturas de 
la especialidad” . U n perió
dico nacional hizo una 
especie de ránking sobre 
las Facultades de Ciencias 
del Deporte de España.
Toledo ocupaba el quinto 
lugar entre más de 25 cen
tros, públicos y privados.
Los estudiantes que ter
minan la carrera de 
Ciencias del Deporte tie
nen cinco campos donde 
desarrollar sus capacida
des. El 80 por ciento de 
ellos encamina sus pasos 
hacia la educación, es 
decir, que deberá afrontar 
una oposición.
Hay otros, como la propia 
Sonsóles, que se orientan 
al terreno de la salud. Los 
otros tres campos son la gestión de

entidades o instalaciones deportivas, 
el turismo (montar empresas de turis-
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mo activo, vinculadas a las activida
des de la naturaleza, como por ejem
plo, una de piragüismo) y finalmente 
el rendimiento deportivo, para ejer
cer de preparadores físicos o entrena
dores de deportistas de élite. Esto 
último es lo minoritario. Sólo un uno 
por ciento, aproximadamente, toma 
esta dirección.

E l PADRINO DEL ACTO fue precisa
mente un preparador físico que tra
baja en la élite, José Antonio Díaz
Rincón, que desempeña esta respon
sabilidad en la selección española de 
fútbol sala, famosa por sus triunfos a 
nivel europeo y mundial (su última 
hazaña ha sido conseguir el subcam
peonato del mundo en Brasil). Por 
cierto, entre el profesorado de la 
Facultad de Ciencias del Deporte hay 
docentes que han sido también pre
paradores físicos de clubes de élite, 
como Mauro Sánchez, vicedecano 
del centro y profesor de baloncesto, 
que fue máximo responsable físico 
del Toledo SA D  de fútbol cuando 
militaba en 2~ División A. 
Anteriormente a la ceremonia de 
graduación, que tuvo esa escenogra
fía tan particular que acompaña a los 
actos de la Universidad, los estudian
tes y sus profesores cenaron en un 
conocido hotel toledano. El sentido

En Ciencias del Deporte hay más 
alumnos que alumnas. En esta 
promoción hay 80 estudiantes, de los 
cuales 30, aproxim adam ente, son 
mujeres.

Sobre estas líneas, en primer plano la Delegada de Alumnos, Sonsóles Hernández, que 
habla en este reportaje. Abajo, en el centro, panorámica de los estudiantes. Las salidas que 
tiene Ciencias del Deporte son orientadas hacia la educación, la salud, la gestión, el turismo 
o el rendimiento deportivo.

del humor fue una de las notas des
tacadas del evento, ya que se entre
garon las bandas de misses y míster 
a los profesores, en lo que fue una 
jornada muy divertida a la que acu
dieron unas noventa personas.
Como muy divertido resultó tam
bién el viaje de fin de curso que 
hicieron los estudiantes. El destino 
fue muy seductor: la Rivera Maya. 
Hubo anécdotas muy simpáticas. 
Por ejemplo, en ese país se encon
traron a un chico que guardaba un 
singular parecido físico con un com
pañero de la promoción que no 
había realizado el viaje, lo que pro
vocó muchas sonrisas.
En este acto solemne de la gradua
ción tomó la palabra también la 
D ecana de la Facultad, Susana 
Mendizábal, y en nombre de los 
alumnos habló igualmente el subde
legado, Pol Lorente.
A  estos chicos les quedan cinco o seis

La Decana de la Facultad de Ciencias del 
Deporte, Susana Mendizábal, coloca una 
banda a un estudiante.

exámenes, según el caso, para termi
nar la carrera, una carrera que ha 
cogido mucha fuerza en los últimos 
años, y cuenta cada vez con más soli
citantes. □
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P I L A R  PALOP

EN  JU L IO  PARTICIPARÁN  EN  E L  M O N G O L RALLY, U N A  C A R R E R A  B E N É F IC A

sociedad_____

La aventura a Mongolia 
de siete sonsecanos
15.000 kilómetros. Desde Sonseca hasta Ulan Bator en tres Renault Kangoo. Así será "la 
aventura"que  seis amigos sonsecanos y el padre de uno de ellos emprenderán el 18 de julio 
con el Mongol Rally, una carrera benéfica, en la que medirán sus fuerzas con otros 500 
equipos de todo el mundo. El premio lo ponen todos: lo recaudado con la subasta de todos 
los coches en la meta y con la organización de la prueba irá a parar a distintas ONGs.

Luis Ramos, Juan Fernando Peces Barba, Víctor Qarcía de Blas, Mario Peces Barba, Miguel Angel 
Martín y Jesús Qarcía de Blas en una fiesta que organizaron para financiar su viaje.

Luis Ramos García Ochoa, propie
tario de un pub en Sonseca; Juan 
Femando Peces Barba Gil, coci

nero; Mario Peces Barba Roldan, con
sultor; Miguel Angel Martín Romero, 
socorrista, Jesús García de Blas Gómez, 
formador, Víctor García de Blas 
Perezagua, auditor de cuentas; y el 
padre de este último, Víctor García de 
Blas Gutiérrez, piloto aéreo, son los 
sonsecanos que este año estarán en el 
Mongol Rally.
Los seis primeros tienen entre 26 y 24 
años y son amigos desde el colegio; el 
último se ha incorporado al equipo en la 
recta final, en sustitución de otro com
pañero que tuvo que dejarlo por una 
oferta de trabajo. Y no se lo pensó dos 
veces cuando vio la oportunidad. Está 
encantado con la aventura. Dice que es 
uno más y en su carta de presentación 
asegura: “estaré a la altura de los jóvenes, 
pero ¿estarán ellos a la mía para llegar a 
Mongolia?”
Para llegar a Mongolia tienen que reco
rrer 15.000 kilómetros. Y ellos lo van a 
hacer en tres Renault Kangoo que han 
adquirido por Internet. “Conseguirlas ha 
sido lo más complicado y lo que más tiem

po nos ha llevado”, cuentan. La organiza
ción exige que los coches tengan menos 
de 1.200 cc para que la carrera contami
ne lo menos posible (además se com
promete a plantar dos árboles por vehí
culo a lo largo de los trayectos realiza
dos) y, también, que tengan menos de 
10 años porque todos los vehículos que 
compiten serán donados por los equipos

y subastados a su llegada a Ulan Bator, la 
capital de este país asiático.
El dinero que se recaude con esa subas
ta y con la organización y desarrollo del 
rally (sólo la inscripción cuesta 500 
libras por participante, unos 524 euros, 
se donará al orfanato de Nairamdaal y a 
las ONGs Mercy Corps Mongolia (que 
trabaja con las comunidades nómadas
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SOCIEDAD

E L  EQ U IP O  S O N S E C A N O  B U S C A  P A T R O C IN A D O R ES

de este país) y Pueblos Unidos (apoyo a 
inmigrantes y personas con riesgo de 
exclusión social). “Lo de participar en el 
Mongol Rally se nos ocurrió por la aventu
ra, pero si además de eso se trata de un pro
yecto benéfico en el que podemos colaborar, 
mucho mejor” , apunta Luis. Cada equipo 
debe aportar a los proyectos benéficos, al 
menos, 1.500 libras.

Es a  AVENTURA comenzará el 18 de julio. 
Hay tres puntos de partida: Barcelona, 
Londres y Milán. En 36 horas los sonse- 
canos deberán presentarse en Praga, el 
único punto de control y de encuentro 
para los 500 participantes en toda la 
carrera porque, a partir de ahí, la ruta es 
libre hasta llegar a Ulan Bator. La orga
nización sólo se encarga de recoger los 
coches que se quedan averiados, sin posi
bilidad de reparación. De nada más.
El equipo toledano ha decidido seguir la 
mta transiberiana, atravesando Polonia, 
Lituania, Letonia, Estonia, Rusia y 
Kazakhstan, país que les supone cierto 
desvio hacia el sur pero que están intere
sados en conocer, para volver a entrar en 
Rusia y, desde el siberiano lago Baikal, el 
más grande de Asía, acceder a Mongolia. 
Esperan completar la ruta en menos de 
cuatro semanas. Ese es el tiempo del que 
disponen por vacaciones. No tienen más. 
Otros equipos han decidido adentrarse 
por Irán e Irak para llegar a Mongolia 
que, además de más riesgo, implica más 
tiempo. Y es que no importa tanto llegar 
el primero (el premio es un simbólico 
escalextric y el orgullo de haberlo conse
guido). Lo que importa es alcanzar la 
meta.
Los sonsecanos tienen “más o menos” 
decidido la ruta a seguir, aunque no la 
han concretado diariamente porque el 
viaje es bastante imprevisible y exige 
máxima flexibilidad para afrontar todo lo 
que vaya llegando. “Este rally tiene un 
lema: cuando todo va bien es que algo va 
mal”, dice Victor García de Blas. “Nos 
han dicho que si no te pasa nada, es que el 
viaje no ha sido bueno. Yo creo que será algo 
para contar toda la vida”. Ellos están dis

puestos. Llevarán los coches llenos de 
latas y comida preparada y dormirán en 
tiendas de campaña mientras el cuerpo 
aguante. “Es una prueba de resistencia per
sonal para hacer frente a bs problemas que 
vayan surgiendo y, aunque somos amigos de 
siempre, también va a poner a prueba nues
tra amistad". Luis Ramos está convencido 
de que lo conseguirán, pese a que ningu
no se ha enfrentado hasta ahora a ningu
na experiencia parecida.

La participación en el Mongol Rally va 
a costarles unos 35.000 euros. Y siguen 
buscando patrocinadores. "Les ofrecemos 
nueve metros cuadrados de espacio publici
tario que va a atravesar Europa. 15.000 
küómetros. Creemos que en la provincia hay 
empresas que tienen negocios fuera y pueden 
estar interesados”, decían esta semana. De 
momento han conseguido 4-000 euros. 
Entre sus patrocinadores, un taller de 
Sonseca que va a encargarse de que los 
vehículos comiencen la carrera a punto y 
Fincas Retamar, que les dejó sus instala
ciones para hacer una cena y una fiesta 
para recaudar fondos. El ayuntamiento 
de Sonseca y demás instituciones a las 
que han pedido apoyo, aún no han con
testado. Para colaborar con ellos y saber 
más del equipo se puede consultar su

web: www.gengisjote.es
Los Gengis Jote de la Mancha, así se 
llama el equipo de los sonsecanos por 
Gengis Khan, el fundador del primer 
imperio mongol, y por don Quijote, lle
van dos años pensando en esta carrera. 
Lo decidieron los siete participantes ini
ciales (de los que sólo uno se ha descol
gado) una tarde, tomando unas cañas.
El año pasado se quedaron sin inscrip
ción, sólo había 200 plazas y en 22 según-

Son Luis 
Ramos, Juan  
Fernando 
Peces Barba 
y Victor 
Qarcía de 
Blas esta 
semana en la 
vivienda de 
uno de ellos, 
en Sonseca, 
ultimando los 
preparativos 
del Mongol 
Rally.
Prometen ir 
contando día 
a  día en su 
web las 
peripecias 
del viaje. 
Fotos: Miguel A. 
Sánchez

dos se cubrieron, tras la apertura de soli
citudes en Internet. Este año, con más 
del doble de plazas, los sonsecanos no 
estaban por la labor de perder la oportu
nidad. Se prepararon en tres ordenadores 
distintos para la apertura de solicitudes y 
consiguieron las tres inscripciones que 
querían. Fue el pasado mes de septiembre 
y desde entonces este rally les ha llevado 
buena parte de su tiempo libre y de su 
entusiasmo. Están ya casi preparados. Y 
además prometen ir contando en su web 
todas las peripecias que les vayan sur
giendo.
El Mongol Rally tuvo su origen en 2001, 
en una apuesta entre dos pilotos ingleses 
que se propusieron llegar a Mongolia en 
un Fiat 126. En 2004 hubo 6 equipos, en 
2008 fueron 200 y este año serán 500. □
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cooperación
E L  M IÉR C O LES  13 S E  C ELE B R Ó  E L  DÍA IN TER N A CIO N A L D EL C O M ER C IO  JU S T O

MÉDICOS DEL MUNDO

¿C ó m o  hablam os de los 
inm igrantes?
Es el programa que Médicos 

del Mundo desarrolla en los ins
titutos de Castilla la Mancha 
desde hace unos años para 
fomentar en los adolescentes 
una actitud positiva hacia los 
inmigrantes y  desmontar estere
otipos negativos. Lo hacen a lo 
largo de todo el curso, con talle
res, juegos y  debates que les sirven para reflexionar y  conocer mejor la reali
dad de estos nuevos vecinos. En Toledo, este año han participado 294 alum
nos de cuarto de ESO  de los institutos Juanelo Turriano, Alfonso X y 
Azarquiel. El martes 12 todos se reunieron en el centro cultural de CCM  de 
Toledo para clausurar el curso de este año. Lo hicieron poniendo en común las 
proyecciones, danzas, cuentacuentos, juegos, poesías, murales y  trabajos que 
han realizado sobre la inmigración todos estos m eses y  que les ha permitido 
tener ahora "otra mirada hacia la inmigración". En el encuentro estuvieron la 
presidenta regional de Médicos del Mundo, Idoia Ligarte, la directora general 
de Acción Social y  Cooperación, Esther Padilla, y el delegado provincial de 
Educación, Francisco José García Galán.

Esta semana Médicos del Mundo también presenta " E d u c a r  p a r a  
C o n v i v i r " ,  un trabajo con juegos y  talleres que promueven la educación para 
el desarrollo entre alumnos de primarla y  que han elaborado voluntarias y  téc
nicas de la sede regional de esta ONG: Rosario López, Rosa Rojo, Idoia 
Ligarte y Cintia Martín Blas. Estaba previsto para el viernes 15, a las 5 de la 
tarde, en la carpa de Zocodover. Tras el acto, la organización había programa
do un taller sobre relaciones comerciales y explotación infantill para que niños 
de entre 8 y 12 años reflexionen sobre las desigualdades entre los países. 
Médicos del Mundo acaba de cambiarse de sede en Toledo. Están en la calle 
Oslo, 21. El jueves 21, a las seis y  media invitan a conocer su nueva sede.

UCLM - MARRUECOS
Nuevo centro

La Universidad de Castilla la 
Mancha ha puesto en marcha un 
centro educativo en Ait Baha (una 
pequeña población situada al sur de 
Marruecos), donde los niños podrán 
aprender español, música, informá
tica, teatro y  otras disciplinas que 
permitan completar su formación en 
la media jornada lectiva que les 
queda libre (su único colegio es tan 
pequeño que los alumnos tienen 
que turnarse para ir a clase).

El centro ha sido dotado con 
material para desarrollar todas esas 
actividades: 7 ordenadores, 2 impre
soras, 3 scaner, instrumentos musi
cales y  10 máquinas de coser para 
talleres con ado lescentes. Será 
atendido por los alum nos de 
Magisterio de la UCLM  que quieran 
hacer allí sus prácticas y, cuando 
ellos no estén, por un monitor que 
se  encargará de contratar la asocia
ción conquense Al Mualim. Esta 
iniciativa educativa, promovida 
desde la UCLM  por la profesora de 
Magisterio Matilde Molina, está 
coordinada por la ONG marroquí 
Taghia de Ait Baha. El vicerector 
del cam pus de Cuenca, José  
Ignacio Albentosa, ha inaugurado 
este centro esta semana.

SODEPAZ

Viajes solidarios
Sodepaz los organiza este vera

no en Cuba, Palestina, Ecuador, 
México, Nicaragua, Bolivia y 
Sicilia, la mayoría ligados a progra
m as de cooperación de esta ONG. 
Son la mejor opción para conocer
los y  tomar conciencia de otras rea
lidades. Hay cien plazas. M ás infor
mación y solicitudes en la web:

www.viajes.sodepaz.tv

UNICEF

V Gymcana
Unicef la organiza el domingo 17, 

a partir de las 11 de la mañana en el 
parque Tres Culturas de Toledo. 
Habrá 6 talleres con juegos para que 
los niños tomen conciencia de la 
importancia del agua, de lo que 
supone no tenerla en muchos países 
y de la necesidad de hacer un uso 
responsable de ella. Más informa
ción en: www.gotas.enredate.org

TORRIJOS

Mercadillo
Los servicios sociales de Torrijos 

organizan el 6 de junio, en la plaza del 
Cristo, un mercadillo solidario para 
ayudar a familias con problemas eco
nómicos en la compra de alimentos. 
Se hará con objetos donados (de 
todo tipo y  en buen estado). Se pue
den llevar hasta el día 22 al centro 
social. También buscan voluntarios 
para talleres. Teléfono: 925 770 841.
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deportes

M IG U E L  C O R O N A  
OPERADO DEL 
HOMBRO CON ÉXITO
El talaverano Miguel García
'Corona', centrocampista del 
Almería, ha sido operado con éxito 
-de una lesión del hombro- en 
Barcelona por un prestigioso 
equipo de cirujanos entre los que 
se encontraba el responsable 
médico del equipo español de tenis 
que disputa la Copa Davis. El 
técnico futbolista ha aprovechado 
que su equipo ha logrado el 
objetivo de la permanencia para 
ingresar en el quirófano y, tras su 
intervención, ahora se recupera en 
Almería ante los cuidados del 
fisioterapeuta del cuadro rojiblanco. 
Dicha lesión ha mermado el 
rendimiento del excelente 
organizador, pero le permitía jugar a 
pesar de las molestias y dolores 
que padecía. Esta antigua lesión la 
viene arrastrando desde hace diez 
años y se produjo en uno de los 
entrenamientos que desarrollaba 
con su club de entonces: el CD 
Zaragoza. Corona se perderá lo que 
resta de temporada.

ED U A R D O  G A R C ÍA  Y A T IE N E  UN PR EA CU ER D O  
C O N  D R O G B A Y V A R IO S  JU G A D O R ES MÁS

El próximo día 22 es cuando los candidatos a presidir al Real Madrid 
deben de presentar los preavales. El navalqueño Eduardo García, que 
ya presentó oficialm ente su candidatura, cuenta con el aval de la OID y 
con la agencia Sp o rt Cracks, a la que ha confiado el desarrollo de todo su 
proyecto deportivo. El director de dicha agencia, Juan Luis Salas, ha 
confirmado que ya tiene un acuerdo con jugadores de la talla de Drogba, 
Emaná, Keirrison, Marcano, Michel Bastos, Yoann Gourcuff y 
Kompany, entre otros, y  sostiene  que el entrenador ideal para el Real 
Madrid es Slaven Bilic, actual se leccionador de Croacia, con el que 
tam bién ha llegado a un acuerdo. Sa las asegura que está preparando una 
propuesta formal para "traer a Césc Fábregas al M a d rid " y  anuncia que 
Cristiano Ronaldo ya está fichado por el anterior presidente.

PRIM ER P O D IO  D E  
JUANJO N Ú Ñ EZ  EN 80
El talaverano Juan jo  Núñez ha 
conseguido ganar por primera vez 
una carrera del CEX. Ha sido la que 
se ha celebrado en el circuito de 
Jerez, lo que hace que por primera 
vez desde que corre en la cilindrada 
de 80 cc acceda al podio. Núñez es 
ahora feliz después de que Inició la 
prueba en segunda posición y una 
mala salida le mandó al quinto 
puesto. Subió al podio con la gorra 
de su ídolo: A lvaro  Bautista.
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DEPORTESi
CLU BES EUROPEOS  

QUIEREN A  BERNABÉ
El actual tercer portero del Atlético 
de Madrid, Ángel Bernabé, ya ha 
anunciado al club la Intención de 
marcharse y nada más conocerse 
la noticia distintos clubes de 
Europa se han Interesado por sus 
servicios. Equipos franceses, 
belgas y algún que otro español 
están pujando fuerte y el CFR 1907 
Cluj, cuadro rumano que este año 
ha jugado la Liga de Campeones, le 
ha ofrecido cinco años de contrato.

JUAN C A R L O S C H IG U E R O  V U ELV E  A  G A N A R  
LA  M ILLA  U R B A N A  D E T A L A V E R A

Los atletas Juan Carlos Higuera -que ya fue campeón en 2008- y Sara 
Moreira -que se clasificó en segunda posición el pasado año- han sido los 
ganadores de la IV Milla Urbana Ciudad de Talavera, que se disputó en el 
circuito urbano de la Avenida de Juan Carlos I. En féminas, la portuguesa 
Moreira se Impuso a atletas de la calidad de Alessandra Agullar -que fue 
segunda- y Diana Martín. Pero la carrera que más expectación levantó fue 
la masculina, ya que Higuera se midió a corredores de la calidad de Chema 
Martínez, el local Antonio Núñez, Mohamed Elbendir y Gebremedin 
Mekonen. Al final, la zancada de Higuera hizo que cruzara la linea de meta 
seguido de Mekonen y Elbendir. En las demás categorías se concentraron un 
total de quinientos atletas, que demostraron sus cualidades antes de que 
saltaran al asfalto los profesionales.

FED ET O  M UESTRA SU PREO CU PA CIÓ N  PO R LA  
C O N ST R U C C IÓ N  D EL COM PLEJO  DEPO RTIVO
La Federación Empresarial Toledana (Fedeto) ha solicitado un encuentro con el 
equipo municipal de gobierno para saber los detalles a cerca del complejo 
deportivo y de ocio que se construirá cerca de Talavera Ferial. La organización 
patronal se quiere reunir con el equipo de gobierno, en general, y con Carlos 
del Rivera, delegado municipal de Deportes -en la foto-, en particular, para 
conocer el proyecto y aportar las sugerencias oportunas antes de su 
adjudicación definitiva. La patronal considera que el sector Integrado por 
gimnasios, centros de spa y balnearios pueden padecer una competencia del 
sector público al crear una oferta de servicios que hasta el momento ya ofrece 
la Iniciativa privada. Por el momento, cuatro empresas -una de Madrid, otra de 
Barcelona, una más de La Coruña, y otra de Salamanca- han mostrado su 
Interés en construir este centro, para el que se necesita una Inversión de siete 
millones de euros y el abono de una canon al consistorio de 14.000 euros.
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Hazte cliente preferente:

Con la TARJETA STIHL, 
todo es más fá c il
Solicítala y disfruta de todas sus ventajas:

Totalmente gratuita 
Sin cambiar de banco 
Financiación* hasta en 12 meses 
Sin intereses 
Sin gastos
4 años de garantía para uso hobby 
Información actual sobre ofertas y 
novedades

iU\DOH OFICIAL
Consulta condiciones

Por cada compra superior a 300€, pagada con la Tarjeta STIHL, 
recibirás un Bono-Hotel de 2 noches para 2 personas, a elegir 
entre más de 100 hoteles de España, Francia, Portugal y 
Andorra acogidos a esta promoción.
* Con una consumición mínima diana por persona, detallada en el talonario.

El Bono-Hotel lo podrá recoger en su distribuidor a partir del dia 15 del mes siguiente a la compra.

CUBELLO MAQ. Y EQU\PO$,S
01 Jarama, 92 Polig. Industrial 

45007 TOLEDO
Telf.: 925 25 37 10 - Fax: 925 25 -

Financia tus compras hasta 12 meses sin i 
y disfruta de los privilegios de la 

TARJETA STIHL 
«Consulta condiciones

Este regalo est¿ condicionado a la recepción de la tarjeta STHIL

¡Solicítala en tu Distribuidor STIHL, todo son ventajas!

•  Mi _

otencia  
il ofertas

► La tarje ta  STIHL te re g a la '2 noches de hote¡
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I g n a c i o  a r Iz a g a

LA C IU D A D  V IB R A  CON EL  BA LO N M A N O

El BM Toledo hace historia
El 9 de mayo de 2009 ha pasado ya a la historia como un día grande para el deporte 
toledano. El Balonmano Lábaro Toledo consiguió el ascenso a ASOBAL, una liga de 
figuras mundiales, ante 1.600 espectadores enfervorizados, que llevaron al equipo en 
volandas desde que empezaron a calentar. El Presidente de la entidad, Mario  Gómez,  
ha dejado claro que harán un equipo " h u m ild e "  para la próxima campaña.

LA E S P U M A .  A l f in a l d e l p a r t id o  s e  v iv ió  la  a p o te o s is . J u g a d o re s  y  a f ic io n a d o s  s e  

d ie ro n  u n  b a ñ o  d e  e s p u m a  q u e  fu e  “s e rv id o ”  p o r  lo s  b o m b e ro s  d e  T o led o . S e  h iz o  b u e n a  la  
fra s e  d e l s a b io : “la  v ic to r ia  e s  h ú m e d a ”, fotos de la morena

L a jornada del ascenso del 
Balonmano Toledo a Liga 
Asobal estuvo salpicada de 

anécdotas muy sustanciosas. Así, 
Pedro Fuentes, uno de los jugadores 
castellano-manchegos del equipo, 
pidió que, en el calentamiento, se 
pusiera en el pabellón una canción 
de “Los Delinquentes”, un tema lla
mado “El aire de la calle” , que le daba 
buenas vibraciones.
En la cena que siguió a la victoria, 
celebrada en el Hotel Beatriz, sólo 
hubo una persona con chaqueta y 
corbata. Se trató del concejal de 
deportes del Ayuntamiento de 
Toledo, Alfonso Martín, del que 
hablan muy bien en el club. Los juga
dores españoles iban muy informales,

I que más bailó 
fue el brasileño  

I  Renato. Al 
médico del club le 
entró hipo y  se lo quitó 
mordiendo un lim ón

como es lógico, y los lituanos un 
poco más sofisticados, con unas 
camisas y atuendos muy estilosos. Eso 
sí, todos se pusieron gorros y collares 
naranjas, el color que nunca podía 
faltar en una noche como ésta.
El médico del club, Alejandro 
García Asenjo, se reveló en la cena 
como un tipo con acentuado sentido 
del humor, que hubo un momento 
que hasta le entró hipo, que logró 
conjurar a base de masticar limón.

Por cierto, el Presidente del club, el 
empresario de hostelería Mario 
Gómez- tiene un establecimiento 
con habitaciones en el Casco 
Histórico-confirmó su tendencia abs
temia y no se tomó ninguna copa. En 
los brindis también habló el vicepre
sidente, Fran Miranda, un ejecutivo 
de Correos que se ha destapado como 
otra de las grandes cabezas pensantes 
de este club, cuya gesta causa admira
ción en los cenáculos balonmanísti-
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D E P O R T E S

EL ÚNICO CON CORBATA EN LA CENA FUE EL C O N C EJA L A LFO N SO  MARTÍN

eos de toda España.
Después de la cena y tras pasar por la 
discoteca del hotel, una nutrida expe
dición del club se marchó al “Explorer 
club", conocido local de copas de la 
noche toledana, donde algunos die
ron una exhibición de baile, especial
mente el brasileño Renato, quien por 
aquello de la samba mostró sobradas 
condiciones. Por cierto, Renato, que 
reside en un piso del Barrio de Santa 
Bárbara junto a Pedro Fuentes y 
Mikel Unanue, fue operado pocos 
días después del partido de un hom
bro en Madrid.
Antes de la cena y el “Mira quién 
baila” , dos jugadores del equipo mos
traron sus dotes para la escalada. 
Fermín y Gonzalo Ballesteros, juga
dores toledanos del equipo, subieron 
a la enorme estatua que hay a la

EL B O M B O .  L o s  a f ic io n a d o s  

a c u d ie ro n  a l P a b e lló n  c o n  s u s  “m e jo re s  

g a la s ”. C u a n to  m á s  s e  a c e rc a b a  e l f in a l d e l 
p a rtid o  m á s  fu e rte  s e  o ía  e l c o n ta c to  d e l 
m a z o  c o n  e l b o m b o .

LOS B E S O S .  L a s  m u je re s  d e  lo s  ju g a d o re s  s a lta ro n  a  la  p is ta  a a b ra z a r  y  b e s a r  a s u s  

c o m p a ñ e ro s  n a d a  m á s  te rm in a r  e l p a rtid o . E l é x ito  s ie m p re  h a c e  q u e  e l a m o r  te n g a  m á s  b rillo . 

F u e  u n a  b e lla  m a n e ra  d e  c e le b ra r  e l triu n fo .

LA D U C H A .  T e rm in a d o  e l  

e n c u e n tro , s e  s u c e d ie ro n  la s  e s c e n a s  d e  

e u fo ria . H u b o  u n a  d u c h a  d o b le , p r im e ro  en  
e l te rre n o  d e  ju e g o  y  lu e g o  e n  e l v e s tu a rio .

L A  F A M I L I A .  E l  p iv o te  P e d ro  

F u e n te s  c e le b ra  e l tr iu n fo  c o n  s u  h e rm a n a  y  

s u  h e rm a n o , q u e  v in ie ro n  d e s d e  

M a n z a n a re s  (C iu d a d  R ea l).

entrada de la ciudad y le colgaron una 
bufanda naranja, como debe de ser. 
Los aficionados jugaron a la perfec

ción su papel. El pabellón, donde hizo 
un calor subsahariano, ya estaba lleno 
bastantes minutos antes de empezar 
el partido. Muchos acudieron al lugar

con la obligatoria camiseta naranja, 
que también se pusieron sobre los 
hombros el Presidente de la Junta, 
José María Barreda, y el alcalde de
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A MANCHA, origen de graneles sueños,
Tierra de los mayores viñedos de España, 

los que reciben mejores cuidados.
Lugar donde sin prisa se doran las uvas.

Inspiración que crea vinos sorprendentes, llenos de matices.
Tintos, blancos, rosados y espumosos.

Vinos que llegan a todos.

Consejo Regulador D.O. La Mancha - ww w.lam anchado.es - consejo@ lamanchado.es - +34 926 541 523

El Origen de la Inspiración
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EL SUEÑO SE HIZO REALIDAD

LAS A U T O R I D A D E S .  E l P re s id e n te  d e  la  J u n ta , J o s é  

M aría  B a rre d a , e l a lc a ld e  d e  T o led o , E m ilia n o  G a rc ia -P a g e , y  o tra s  
a u to r id a d e s  a c u d ie ro n  a  a n im a r  a l B a lo n m a n o  L á b a ro  To ledo.

LA E U F O R IA .  U n a s  1 .6 0 0  p e rs o n a s  a c u d ie ro n  a l P a b e lló n  

d e l P o líg o n o  p a ra  c o n te m p la r  e l a s c e n s o  d e l B a lo n m a n o  T o le d o  a la 
liga  A S O B A L , la  é lite  d e l b a lo n m a n o . L o s  e s p e c ta d o re s  v ib ra ro n  c o n  

e l e q u ip o .

Toledo, Emiliano García- 
Page. Otros aficionados no 
dudaron en pintarse la cara 
de naranja, en lo que fue 
un síntoma más de la des
comunal m area de ese 
color que se vio por el 
Polígono.
No obstante, éste puede 
haber sido el último parti
do del Balonmano Toledo 
en este pabellón, ya que lo 
objetivamente previsible 
es que se traslade al Javier 
Lozano, en el que caben 
1.700 personas. Por cierto,

los espectadores pidieron a 
voz de grito un nuevo 
pabellón durante los 
momentos previos al 
encuentro, que terminó 
con la aplastante victoria 
del Lábaro sobre el Palma 
del Río por 32-20.
El ascenso se produjo un 
sábado, y el lunes ya esta
ban trabajando en el club 
de cara a la próxima tem
porada, en la que habrá 
que realizar un esfuerzo 
económico de envergadura 
para mantener la categoría

ROTVSELL
R Ó T U L O S  Y  S E L L O S

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos luminosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO
Telf./Fax: 925 250 681

www.rotysell.es
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LO S E S P E C T A D O R E S  P I D I E R O N UN N U E V O  P A B E L L Ó N

A CO LÓ N.  L o s  a f ic io n a d o s  s ig u ie ro n  a l e q u ip o  h a s ta  la  F u e n te  d e  C o ló n , e s c e n a r io  h a b itu a l d e  la s  c e le b ra c io n e s  d e p o rtiv a s  

to le d a n a s . J u g a d o re s  y  s e g u id o re s  fu e ro n  e n  c a ra v a n a  h a s ta  e s te  lu g a r, d o n d e  s ig u ió  la  f ie s ta .

H A S T A  EL F O N D O .  L o s  a fic io n a d o s  s e  m e tie ro n  h a s ta  e l fo n d o  e n  e l p a p e l qu e  

le s  c o rre s p o n d ía  en  u n  d ía  h is tó ric o . E l 9  d e  m a y o  d e  2 0 0 9  ha  p a s a d o  y a  a la  h is to r ia  c o m o  un  
d ía  g lo r io s o  p a ra  e l d e p o rte  to led an o .H O M B R E  AL A G U A .  L o s

ju g a d o re s  s e  b a ñ a ro n  e n  la  fu e n te . S e  ro zó  
e l s tr ip  te a s e  in te g ra l m a s c u lin o .

en Asobal. El problema es que el 
principal patrocinador del club durante 
esta temporada, el Grupo Lábaro, se 
encuentra en un proceso judicial de 
concurso de acreedores, por lo que su 
aportación al presupuesto del año que 
viene queda condicionada. El polémico 
Julio Mateo, cabeza visible del Grupo 
Lábaro, estuvo presente en el partido y 
vivió con suma expresividad el triunfo. 
Mateo dejó caer que alguna empresa 
del Grupo seguirá colaborando con el 
club la próxima y decisiva campaña. Lo

que está claro es que el entrenador, 
Sergio Bebeshko, no seguirá.
El club baraja un presupuesto de 
800.000 a 1 millón de euros para la pró
xima temporada, una cantidad inferior 
resulta imposible en ASOBAL, donde 
hay que cuidarse de hacer el ridículo. 
Una de las fuentes de ingresos será el 
patrocinador, otra el capítulo de abo
nos. El BM Toledo cuenta con 600 
socios este año y para la próxima cam
paña espera conseguir 1.000 abonados, 
algo no tan descabellado teniendo en 
cuenta que la competición es muy

atractiva. Si se juega en el Pabellón 
Javier Lozano, que tiene capacidad para 
1.700 espectadores, siempre quedarán 
unas 700 entradas cada partido que se 
pueden poner a la venta. No obstante, 
la Federación exige un aforo mínimo de 
2.500 espectadores, de ahí que a lo 
mejor tuvieran que trasladarse al nuevo 
pabellón de Parapléjicos.
La tercera vía de ingresos será los dere
chos televisivos de Asobal y la cuarta, 
el dinero que puedan aportar las insti
tuciones o empresas buscadas por las 
instituciones.□
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CESAR, CON EL  
PRIMER EQUIPO

César Ortiz, defensa galveño del 
Atlético de Madrid B, lleva varias 
semanas entrenando con el primer 
equipo. El zaguero colchonero, que 
tiene contrato hasta 2011, ya estuvo 
convocado la pasada temporada en 
una ocasión con el primer equipo, 
cuando Javier Aguirre era 
entrenador, en un partido contra el 
Athletic de Bilbao. César es 
internacional sub-19 y tiene como 
característica principal la polivalencia, 
ya que su técnica y contundencia le 
permiten jugar de central y lateral.

EL SONSECA. El club toledano ha 
descendido desde Primera 
Preferente a Primera Ordinaria 
tras una temporada lamentable. 
Los sonsecanos han perdido la 
mitad de los encuentros disputa-

t dos, diecisiete derrotas de trein- 
ta icuatro encuentros, habiendo 
ganado nada más que nueve par
tidos. No se puede decir en su 
descargo que hayan bajado por 
poco, ya que la salvación ha que
dado en 40 puntos-se libró con 
esa puntuación el Madridejos-y 
los sonsecanos sólo han anotado 
35. Han sido, además el quinto 
equipo más goleado y el cuarto 
menos goleador. Así es imposible.

SE PRESENTO EL CAMPUS DE 
FÚTBOL SALA DE ANDREU

u a ia a s

juerra
.Toledo

yerra
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Andreu Linares, jugador internacional de fútbol sala que reside en 
Olías del Rey (en el centro de la imagen), presentó en “ Puerta de 
Toledo" el II Campus de fútbol sala que lleva su nombre. Este evento 
se celebrará del 29 de junio al 9 de julio y podrán participar niños y 
niñas entre 6 y 18 años.

La inscripción cuesta 240 euros (el ayuntamiento de Olías financia 
el 50 por ciento si los niños están empadronados en esta localidad. Su 
alcalde, Luis Miguel Hernández, está en la foto, a la izquierda).

El pago de esta cantidad da derecho a dos equipaciones completas, 
un balón, una bolsa de deportes, comida, seguro de accidente y 
responsabilidad civil, excursiones, visitas y diplomas y regalos. Está 
prevista la visita de jugadores de prestigio, como Luis Amado y Joan 
Linares. Más información en el 925490273 y 663499628.

LA MISMA FILOSOFÍA
El Toledo no va a cambiar 

su filosofía de juego en los 
play-offs. El entrenador, Luis 
Díaz, insiste durante las 
últimas semanas en este 
concepto. El 18 de mayo se 
sabrá el rival y el Toledo, sea 
quien sea, no va a jugar al 
cerrojazo. Nada de estrategias 
conservadoras.

En la pizarra de Luis Díaz 
figura que el equipo seguirá 

jugando al ataque, buscando siempre la posesión de la pelota, y 
abriendo el juego por las bandas. El m ister es consciente, además, 
de la importancia que tienen las jugadas a balón parado, de ahí que 
siga trabajando este aspecto con intensidad en los entrenamientos. 
Pero.el Toledo va a seguir sjendo el Toledo.
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*’ V JORNADAS DE PRESENTACION 
BODEGAS DE NUESTRA TIERRA4 ’

BODEGAS ASISTENTES DIA 08 DE MAYO DE 2009

BODEGAS CANOPY: ^ —
Tres Patas: Vino de uva Syrah 100%, de suelos arenosos profundos. Con una maceración prefermenta 
tiva en frío. Fermentación alcohólica a temperatura controlada con encubado de 15 días. Fermentación en 
barrica. No estabilizado, ni filtrado. Con una crianza de 8 meses en roble francés (mitad nuevo, mitad en uso) 
Mal Paso: Vino de uvas garnacha 80%, syrah20 %, de suelos silicios para la Garnacha y arenosos 
para Syrah. Cada variedad se vinifica por separado. Maceración prefermentativa en frió Fermentación alco
hólica a temperatura controlada con encubado de 15 días. Fermentación malo láctica en barrica. No estabilizado, 
ni filtrado. Con una crianza de 8 meses en roble (mitad nuevo, mitad en uso).

BODEGAS MARTUE:
MartÚe Chardonnay: El primer vino del año, quizás el mejor chardonnay hasta la fecha, en la línea del 
chardonnay de 2006 pero más concentrado y de mayor longitud. La lenta maduración de las uvas y  la escasa 
producción por las lluvias primaverales les han permitido obtener uvas muy pequeñas y concentradas, con 
excelente equilibrio azúcar-acidez y  excelentes aromas. Fermentado parcialmente 22% en barricas nuevas de 
roble francés.
Martúe 2006: Es un vino que presenta una perfecta armonía entre las distintas variedades que lo 
componen, un vino serio, complejo pero sin cansar con buenos taninos que dejan una sensación terrosa a su 
paro. Elaborado con un 38% tempranillo, un 29% cabemet sauvignon, un 28% merlot y  un 5% syrah, este vino 
ha permanecido durante 7 meses en barricas de roble francés y  americano.

BODEGAS SANCHEZ- MULITERNO: ___________
Vifia Consolación: Vendimiado a mano en cajas y  seleccionando las uvas a la entrada en bodega. Fer
mentado en pequeños tanques de acero inoxidable con control de temperatura y larga maceración. Crianza de 21 
meses en barrica de roble francés Allier. El tiempo puede dar lugar a un pequeño sedimento natural, garantía de 
calidad.
Vega Guijoso: De color rojo picota, intenso de capa media-alta con reflejos azulados y  Burdeos con el 
ribete característico de la variedad predominante. D e 55% merlot, 22% Cabemet Sauvignon, 15 % tempranillo y 
8 % syrah. Tiene un perfecto equilibrio entre acidez, alcohol y  tanino.

BODEGAS DEL MUÑI:
Corpus del Muni Etiqueta Azul: De intenso color rojo cereza. Aromas de muy buena intensidad de 
fruta roja fresca que expresa todo su carácter varietal. Muy equilibrado de acidez bien integrada; redondo, sin 
aristas y con un final muy expresivo.
Corpus del Muni Lucía Selección: De color rojo cereza muy intenso. Este monovarietal de tem
pranillo, presenta aromas de fruta negra con notas minerales y  especiadas; muy envolvente. Es potente a la vez 
que equilibrado. Combina bien potencia y elegancia; con tanino de calidad que apunta un gran redondeo en botella.

BODEGAS CARRIL CRUZADO: ■___________
Merlot 2005 ; De variedad merlot 100%. Fermentación alcohólica a temperatura controlada. Maceración 
entre 12 y 14 días. Con crianza de 3 meses en barricas de roble francés y americano. De color rojo picota, 
toques balsámicos y recuerdos de cacao y trufa. En boca resulta estructurado y de tanino rugoso.
Syrah 2005: De variedad syrah 100%. Vendimiado en la primera quincena de septiembre. Larga maceración a 
temperatura controlada. Crianza sobre lías en barrica nueva. Crianza de 9 meses en barricas de roble francés y 
americano. De color rojo picota, bien cubierto con ribete violáceo. Aromas propios de la crianza de calidad, desta
cando tostado y especiados. Sedoso, franco y frutal en boca, con postgusto a tostados y tabaco negro.
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EL AJEDREZ TOLEDANO 
LOG RA TRES TÍTU LOS

CÓMO CORRER  
LA MARATÓN

El médico y exatleta de élite 
Ricardo Ortega, y el entrenador 
de atletismo y profesor de la 
Universidad de Castilla La 
Mancha Martín Velasco, 
presentaron en la librería 
Hojablanca el libro “ De la milla al 
maratón", un volumen que 
incluye planes de entrenamiento 
para correr distintas distancias, 
dirigido tanto a atletas noveles 
como expertos. El acto reunió a lo 
más granado del atletismo

El ajedrez
toledano vive
un buen
momento.
como ha
quedado
comprobado
en el
Campeonato
en Edad
Escolar,
ámbito

de

regional, que
se ha

celebrado en Horche (Guadalajara). Los ajedrecistas toledanos lograron 
tres de los cuatro títulos en liza. Santiago Talavera, de Villafranca de 
Caballeros, se proclamó campeón infantil masculino.

La bargueña María Alonso Vara hizo buena su condición de 
campeona de España y ganó el infantil femenino, mientras que la 
esquiviana María Sierra se impuso en categoría cadete femenina. 
Estos tres ajedrecistas, más la bargueña Laura Alonso Vara, formarán 
parte de la selección de Castilla La Mancha que competirá en el 
Campeonato de España de la Juventud, que se disputa del 23 al 28 de 
junio en Ceuta.

toledano. Foto: barrí

LOS DETRACTORES DE JUANDE 
RAMOS. Ver para creer. A Juande 
Ramos, el entrenador manchego del 
Real Madrid, todo el mundo le elogia
ba hace tres semanas. Pero fue per
der con el Barcelona, y luego con el

t Valencia, y todo son palos. En el fút
bol se pasa de héroe a villano en un 
cuarto de hora. Aunque la debacle es 
más cosa de los jugadores, que saben 
que no van a seguir en el club y dejan 
de meter el pie, algunos se apuntan al 
carro de machacar a Ramos, que no 
ha dado espectáculo pero cuya media 
de puntos en los partidos que ha diri
gido le situarían al borde de ganar el 
campeonato. Pero vende más 
meterse con Juande Ramos.

MIGUEL ESTEBAN, BIEN
Los equipos 

infantiles y el 
equipo cadete 
femenino de 
baloncesto de 
Miguel Esteban 
han obtenido 
buenos resultados 
en los
campeonatos 
provinciales. El 

infantil masculino se proclamó campeón al derrotar en la final al Talavera. 
El infantil femenino también quedó primero al imponerse en la final al 
Polígono de Toledo. Por su parte, el cadete femenino fue subcampeón al 
perder contra el Polígono.

Los tres equipos han pasado a la fase regional, lo que ya es un triunfo. 
En Jajmagen^eJ ec^uijoo infantil femenino^_
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A N T O N IO  M A TEO S, CATEDRÁTICO DE LA U N IV E R S ID A D :

"La dieta mediterránea 
realmente no existe"
El p ro fe s o r  A n to n io  M a te o s  es el re s p o n s a b le  del S e rm in a r io  P e rm a n e n te  de 
G a s tro n o m ía , E ducac ión  y  S a lud  en el ca m p u s  de To ledo . Este c a te d rá tic o  de B io lo lo g ía  
apuesta  p o r una m a y o r im p lic a c ió n  de la fa m ilia  y  un c a m b io  en los h á b ito s  de v id a  
para acabar con el so b re p e so  y la o b e s id a d  que  afecta  a n u e s tro s  n iñ o s  y  a d o le sce n te s . 
A  su ju ic io , h o y  en d ía, " la  d ie ta  m e d ite rrá n e a  no e x is te " .

El profesor Antonio Mateos,
catedrático de Biología y 
Didáctica de Ciencias 

Experimentales, dirige desde hace 
ocho años el Seminario Permanente 
de Gastronomía Educación y Salud, 
que se desarrolla en el campus de la 
Fábrica de Armas, en el que este año 
han participado 300 estudiantes.
Este catedrático tiene claro que 
estamos ante “una población infantil y 
juvenil cada vez más sometida a  esta 
tensión del sobrepeso y la obesidad” . Y 
es que, aunque aumentan los conse- 
jos para evitar estos problemas, no 
sólo persisten sino que se incremen
tan. “Estas son cuestiones de hábitos y 
de estilos de vida. Por lo tanto, no es 
fácil que la población cambie. Son 
actitudes y constituyen el elemento que 
cambia más a  largo plazo, si es que 
cambia. Esto, como tiene que ver con 
los hábitos cotidianos y con el tiempo 
que destina uno a  hacer cosas y a l a  
prioridad que las da, no es fácil que con 
mensajes sencillos, aunque sean contun
dentes, cambie. Se requiere que uno 
empiece a  tener cierta madurez a  la hora 
de ver que lo que está haciendo no le va 
bien o que haya una modificación impor
tante en el ámbito familiar, de tal manera 
que sea toda la familia la que se ponga por

A n to n io  M a te o s  e n  s u  d e s p a c h o  d e l c a m p u s  d e  la  
F á b ric a  d e  A rm a s , foto: m .a .s.

ejemplo a  caminar, a hacer deporte, que 
se elimine el número de horas ante la tele, 
que sea toda la familia la que decida cam
biar de alimentación, comprar más 
fruta,más verdura... Y eso, tal y como 
está la vida organizada, no es siempre 
fácil. Si se tiene que buscar más tiempo 
para ir a  la compra, eso solamente a  
muchas familias les perturbaría” .

El profesor Mateos insiste en que 
para prevenir esa tendencia a la obe
sidad “la unidad familiar es un elemen
to clave, es el núcleo fundamental para 
cambiar los hábitos. Comiendo bien, 
dedicando el tiempo a  hablar sobre las 
situaciones cotidianas, a  no ver la 
tele... está claro que no se fomentan 
valores tan básicos como el respeto en 
la mesa, los hábitos a  la hora de 
comer... Cierto es que también en 
otros ámbitos, como el escolar, los 
niños cada vez más deben tener la posi
bilidad, a  través de actividades en el 
aula e incluso fuera de ella, de ir mejo
rando sus hábitos. Pero, una vez más, 
volvemos a  enlazar con la familia. Si 
un papá o una mamá decide llevar en el 
pueblo en coche a  los niños, ya esta
mos contraviniendo un principio bási
co de la actividad física, que es ir 
andando. También podemos encontrar 
a  veces en centros de Secundaria o 
aquí, en la Universidad, máquinas 

expendedoras de bollitos. Sabemos que 
ése es un camino inadecuado y que ten
dríamos que llegar a  los acuerdos necesa
rios para que este tipo de productos no se 
vendieran tan fácilmente. Y también 
habría que llegar a  acuerdos seguramente 
con las empresas de alimentación para 
que los establecimientos de comida rápida
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L o s  jó v e n e s  a b u s a n  d e  a lim e n to s  c o m o  la s  h a m b u rg u e s a s .

tuvieran cada vez más garantías."
De lo que no cabe duda es de que para 
conseguir buenos resultados en la 
lucha contra el sobrepeso hay que 
compatibilizar dos premisas: comer 
bien y hacer ejercicio. “Todo aquello 
que suponga facilitar que ios jóvenes más 
allá del horario escolar sigan haciendo 
actividad física es importantísimo, aunque 
tampoco tenemos que estar abogando por 
las actividades extraescolares que agoten 
al niño. Hay veces no es suficiente la acti
vidad física del colegio, a  tenor de como es 
la alimentación o del número de horas que 
el niño puede estar sentado en el ordena
dor o la videoconsola” .
Para el profesor Mateos es importante 
no sólo que los chavales conozcan la 
importancia de un buen desayuno, 
sino que hay otro dato a tener en 
cuenta. “Está demostrado que haciendo 
cinco comidas al día, la cantidad de inges
ta en cada una de ellas disminuye, aparte 
de seleccionar alimentos más saludables. 
Si uno no hace el desayuno, ¡o normal es 
que empiece a  ir todo mal, porque come
rá más a  mediodía” .
Es recomendable igualmente, según 
ese catedrático, “conocer las caracterís
ticas generales de los alimentos: cuáles 
son los más y los menos energéticos. . . y,  
por lo tanto, sin que suponga una obse
sión, ir eliminando de la dieta en el con
sumo diario frecuente los alimentos más 
calóricos y, en la medida de lo posible, ir 
introduciendo los hidratos de carbono, los 
azúcares complejos, los cereales” .
Un desayuno adecuado, “teniendo en 
cuenta b s buenos aceites que tenemos en 
Castilla-La Mancha, sería una rebanada 
de pan con un poco de aceite, acompaña
do de leche, cereales y fruta” .
En cuanto a la dietas mediterránea, 
este experto considera que “si la anali
zamos con detenimiento la dieta medite
rránea realmente no existe ahora. 
Proviene de nuestros abuelos y está fun
damentada no en que decidieran comer 
eso porque fuera sano, sino porque eran 
b s productos que tenían. Lo normal es 
que una población se alimente de b s pro
ductos de la tierra, de la zona. Hace años 
nuestros abuelos, bisabuelos... tenían

una alimentación de subsistencia y con las 
bgumbres, el arroz, la fruta y la verdura 
que tenían, tiraban. Esta alimentación,

Los niños de cero a tres años y 
los mayores de cincuenta son los 
castellano-manchegos que mejor 
cumplen las recomendaciones de 
una dieta equilibrada, mientras que 
los adolescentes presentan los 
hábitos alimentarios más 
inadecuados. Así se desprende del 
último Informe del "Observatorio 
Eroski Nutrición y Bienestar".

Más del 50 por ciento de los 
adolescentes y de los mayores de 
50 años no cumple con las 
recomendaciones de consumo de 
lácteos.

Además, el consumo de 
verduras está muy lejos de alcanzar 
los objetivos poblacionales y las 
recomendaciones dietéticas a nivel 
nacional e internacional.

Según este estudio, el consumo 
adecuado de verduras es 
directamente proporcional a la edad, 
es decir, a más edad se da un mayor 
consumo.

Se observa también que el 
consumo de este grupo de

unida a que estaban habitualmente 
haciendo ejercicio físico es la que ha gene
rado esta gran esperanza de vida. La

alimentos es muy deficitario entre 
los adolescentes a pesar de ser el 
colectivo con un mejor 
conocimiento sobre las bondades 
de estos productos.

Entre los adultos se da un menor 
consumo de pescado, incluso por 
debajo de los niños y adolescentes, 
probablemente debido a que en los 
comedores escolares se aseguran 
el consumo de 1-2 de las 3-4 
raciones semanales recomendadas.

Al analizar tanto el tipo como la 
frecuencia y cantidad de carne 
consumida se observó que 
aproximadamente como mínimo un 
20% de todos los perfiles hace un 
consumo excesivo de carne.

En el caso de las legumbres, el 
49,5% de la población consume 
adecuadamente este grupo de 
alimentos (entre 2-4 raciones 
semanales recomendadas).

En pastelería, dulces, bollería, 
helados, etc., el consumo más 
elevado de estos productos se da 
entre los niños y adolescentes.

Así se come en la región
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"LA FAM IL IA  Y EL COLEGIO HAN DE IR U N ID O S "

s penoso que haya niños que no 
conozcan el sabor del to m ate”

ciencia médica ha descubierto que en 
estos alimentos de origen vegetal hay gran 
parte de componentes favorables. 
Estamos en un país donde tenemos acei- 
te de oliva cada vez de mayor calidad, 
frutas, verduras, legumbres... pero, 
curiosamente, la población ha optado por 
alimentos en ¡os que domina la grasa” . 
Uno de los retos que se plantean los 
nutricionistas actualmente es que esos 
productos resulten más atractivos para 
los niños. “Hay que intentar, en la

medida de lo posible, diseñar estrategias, 
por eso resulta muy interesante trabajar 
con los futuros maestros, para que en el 
aula y fuera de ella los niños se involu
cren con alimentos que habitualmente no 
¡es gustan. Es penoso que haya niños que 
no conozcan el sabor del tomate. Pero 
también en los restaurantes vemos que 
muchas veces los adultos, cuando tienen 
un plato con guarnición, se comen la 
carne y se dejan lo verde. Es una tarea 
lenta, en la que tienen que estar conjun

tamente los cocineros, los científicos, los 
educadores... Básicamente se podría 
establecer a  través de actividades en el 
aula, los talleres de cocina que permitan 
a  ¡os niños ir haciendo platos, huertos 
escolares... También es interesante que 
en casa se dedique algún día a  comer 
determinados productos vegetales o purés 
con algún picatoste. Las verduras son las 
menos aceptadas, aunque hemos com
probado, a  través de encuestas con nues
tros estudiantes, que tampoco gusta toda 
la fruta.Y hay ideas equivocadas, como 
que tomar yogur de fruta o zumo en 
tetrabrick sustituye a la fruta. Por lo 
tanto, es una tarea abierta, en la que lo 
importante son las pequeñas conquistas, 
en las que, una vez más, el colegio y la 
familia han de ir unidos” . □

• DESAYUNOS
• TAPAS
■ RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

S A L A G E M

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teir.: 925 21 16 25- Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

PLANTA ALTA
■ INTERNET
■ CA FETER ÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 

CARTAS
■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Cervecería 
Mesón Taurino
E l P a s ito

Ibéricos
Tostas

Pulpo a Feira 
Berberechos y 

Mejillones al vapor
Plaza Cuba, 3 (Barrio Sta. Teresa) Toledo

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39

Tel. 925 22 09 19

TOLEDO

Leña y  
Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina: Tetf, y  Fax:
C/ Olgaz 42 925 34 08 92
Almacén: Móviles:
Camino de la Jara s/n 609 50 76 20 
MORA - Toledo 667 38 75 28
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AYUDAS
CELIACOS

Las personas eeliacas residentes en la 
región podrán solicitar hasta el 
próximo día 31 de julio la ayuda anual 
de 300 euros que concede la Junta 
para sufragar parte de la carga 
económica que supone su 
alimentación. Estas personas 
presentan una intolerancia 
permanente al gluten del trigo, la 
cebada y el centeno y sus síntomas 
pueden aparecer no sólo en niños, sino 
en cualquier momento de la vida. Su 
intestino, al ingerir estos cereales, se 
lesiona y pierde su función, lo que 
conlleva unos efectos secundarios 
diversos y con distintos grados de 
gravedad. El único tratamiento eficaz 
es una dieta exenta de gluten. La 
Consejería de Salud y Bienestar Social 
destinará en 2009 a este fin 550.000 
euros. Más de 1.700 personas se 
beneficiaron en 2008 de la ayuda.

FISLEM
FORMACIÓN

El Gobierno de Castilla-La Mancha, a 
través de Fislem, ha promovido más 
de 35 actividades formativas durante 
el año pasado en las que han 
participado más de 250 profesionales 
de los diferentes recursos y 
dispositivos de salud mental de la 
comunidad autónoma. Para dar 
cumplimiento a estas actividades se 
han destinado 103.900 euros.

AD JUD ICAD O  E L  PRO YECTO  
NUEVO CENTRO DE INVESTIGACIÓN  

DEL AUTISMO EN TOLEDO
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha adjudicado por 220.400 euros la redacción 
del proyecto y dirección de obras del nuevo Centro de Investigación y Tratamiento 
del Autismo de referencia regional en Toledo, que será el primero de estas 
características, de ámbito público, en España.
Se prevé que esté en funcionamiento en 2011 y la Consejería de Salud y Bienestar 
Social destinará a este proyecto casi cuatro millones de euros, según ha informado 
la Junta.
El edificio de nueva construcción, con casi 4.000 metros cuadrados, se levantará en 
el barrio toledano de Santa María de Benquerencia y se distribuirá en tres grandes 
áreas: una primera de evaluación, tratamientos y formación de profesionales y 
familias; una segunda destinada a centro de día y, por último, un área residencial. 
En el centro se tratará de fomentar la autonomía personal de los usuarios, así como 
de dotarles de las estrategias y competencias necesarias para que gocen de una vida 
más independiente.
También constituirá un aspecto novedoso del centro su metodología de trabajo, que 
tendrá como objetivo trabajar de manera individualizada, aportando a cada persona 
con autismo y su familia el apoyo específico necesario para facilitar su desarrollo 
personal y su inclusión en la comunidad.
Entre los diferentes servicios que se prestarán cabe destacar el de apoyo personal 
con el objetivo principal de preparar a la persona para una vida más autónoma e 
independiente, mediante el aprendizaje de habilidades prácticas para la vida 
cotidiana, habilidades sociales que incrementen la participación en la comunidad, 
para el ocio y tiempo libre, y cualquier otra que potencie la independencia y calidad 
de vida.
Igualmente se promoverá el desarrollo de estudios de investigación y acciones 
formativas dirigidas específicamente a los profesionales de este campo, por lo que 
será un centro de referencia para otros proyectos existentes en la región que puedan 
asumir las buenas prácticas que se desarrollen.
El número de personas con autismo, valorados con grado de discapacidad, en 
Castilla -La Mancha es de 629 personas: 225 en Toledo, 200 en Albacete, 103 en 
Ciudad Real, 68 en Guadalajara y 33 en Cuenca.
La prevalencia para Castilla-La Mancha sería de casi 12 casos de autismo por 10.000 
habitantes según los datos registrados, para la población menor de 20 años, y la 
mitad del número de casos, un 52 por ciento es población infanto-juvenil de 5 a 14 
años y el 76 por ciento, varón.

PREM IO  D E L  P E R IO D IC O  R E D A C C IO N  M ED IC A  
EL SESCAM, MEJOR SERVICIO REGIONAL DE SALUD

El director gerente del Sescam, Juan Alfonso Ruiz Molina, ha asegurado que 
el premio otorgado a la institución que encabeza como Servicio Regional de 
Salud más destacado del país "supone un reconocimiento a la labor que 
desarrollan diariamente todos los profesionales que trabajan en el sistema 
sanitario castellano-manchego".
Ruiz Molina ha recogido este galardón promovido por el periódico digital 
Redacción Médica, perteneciente al grupo editorial Sanitaria 2000 y 
especializado en temas sanitarios.
El Sescam ha recibido el apoyo del 24,94 por ciento de los lectores, por delante 
de Catsalut, de Cataluña, y Sacyl, de Castilla y León, que han quedado en 
segundo y tercer lugar, con el 17,68 y 17,07 por ciento, respectivamente.
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MUSEOS
100.000 visitas en la 
exposición Bicentenario

Soledad 
Herrero dio
ia bienvenida 
a la veintena 
de escolares 
del Colegio 
Público 
Ciudad de 
Aquisgran, 
que hacían el 
visitante 
número
100.000 a la exposición 'España 
1808-1814. De súbditos a ciudada
nos', en el Museo de Santa Cruz y 
les acompañó durante su entrada a 
este museo toledano. La conseje
ra aprovechó su presencia en la 
exposición para explicarles lo que 
es un museo y para invitarles a 
visitar estos centros de la cultura a 
los que ha definido como «la casa 
de todos». Al término de la visita 
dramatizada a la que asistieron, 
cada uno de los alumnos del 
'Ciudad de Aquisgrán' recibieron 
un lote de productos relacionados 
con la muestra, y un catálogo de la 
exposición que irá a formar parte 
de la biblioteca del centro educati
v o .

MÚSICA
X X II Concurso Juvenil 

de Piano
Un total de cincuenta alumnos 

de conservatorios de música de 
grado medio de toda España parti
ciparán entre los días 18 al 20 de 
mayo en el XXII Concurso Juvenil 
de Piano, que organiza el 
Conservatorio Jacinto Guerrero. El 
certámen esta dividido en tres cate
gorías, correspondientes a los tres 
niveles de enseñanza del grado 
medio, y se conceden dos premios 
por categoría, además del premio 
especial al mejor alumno del centro 
organizador.

PATRIMONIO
Salón islámico junto a la 
catedral

La primitiva casa islámica de 
época califal (siglo X) que se ha des
cubierto en el sótano de una vivien
da particular situada en la calle 
Cardenal Cisneros, en Toledo, 
podría formar parte de los restos de 
la mezquita aljama, sobre la que se 
construyó, posteriormente, la cate
dral de Toledo en el siglo XIII. En 
declaraciones a los periodistas, el 
arqueólogo encargado de desarro
llar el proyecto de acondicionamien
to de esta casa, Raúl Arribas, ha 
manifestado que dicha vivienda 
podría ser parte de los restos de la 
mezquita aljama (la de mayor tama
ño de la ciudad), aunque para cons
tatarlo sería necesario realizar nue
vos trabajos que no han sido plan
teados por el momento. Debido a la 
construcción del ábside de la cate
dral fue necesario elevar la cota de 
uso de la primitiva calle, con lo que 
se convirtió en sótano lo que antes 
habría sido una planta baja, según 
ha informado Arribas. Los trabajos 
arqueológicos han sido patrocina
dos por el Consorcio de la Ciudad 
de Toledo, dentro del programa de 
rehabilitación de los elementos 
especiales de viviendas del casco 
histórico, que ha aportado una can
tidad cercana a los 200.000 euros, 
según fuentes consultadas por Efe. 
La conservación de las estancias 
halladas se han mantenido "casi sin 
alteración" hasta nuestros días, 
aunque se cree que la originaria 
estancia islámica fue objeto de 
reformas en la fase mudéjar, en la 
que pudo perder su estructura ori
ginal, según manifestó el arqueólo
go. La concejal de Empleo y 
Turismo, Milagros Tolón, ha seña
lado que este hallazgo tendrá "un 
protagonismo especial" durante la 
Vil edición de Toledo Desconocido 
que se celebrará próximamente. En 
el mes de junio habrá Rutas de 
Patrimonio Desconocido, para visi
tar el inmueble mediante cita previa

Museo de Santa Cruz
Exposición. España 1808-1814. De 
súbditos a ciudadanos'. Hasta el 14 
de junio.

Museo de Santa Fe
Exposición. El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

Galería Tolmo.
Pintura. Koldo Sabastián. Hasta el 24 
de mayo.

Galería Ar+51.
Pintura. Lorena Alias. Hasta el 25 de 
mayo.

S itio  Histórico de Melque.
Pintura. José Luis López Romeral. 
Hasta julio.

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Mario Vela. Hasta julio.

Universidad Laboral
Pintura. JCarmen G. Merchán. Hasta 
el 27 de mayo.

Palacio de Benacazón.
Fotografías. 'Patios toledanos' de la 
Asociación Amigos de los Patios. 
Hasta el 8 de mayo

Círculo de Arte
Teatro. V Edición del Festival TEA 
(Toledo Escena Abierta). Del 7 al 17 
de mayo.

Teatro de Rojas
Danza. 'De cabeza', por la compañía 
de Teresa Nieto. Viernes 15 y sábado 
16, a las 20,30 h
Teatro. 'Cautiverio felis', por la com
pañía de Tryo Teatro Banda. Viernes 
22, a las 20,30 h

Cine club M unicipal de Toledo
'La teta asustada, de Claudia Llosa. 
Lunes 18, a las 20h, en el auditorio 
de CCM, Martes 19, a las 19 y 22 h 
en el Teatro de Rojas y Miércoles 20, 
a las 20 h, en la Biblioteca del 
Polígono.

Centro Cultural CCM
XV Festival Internacional de Música. 
Gyeonggi Philarmonic Chamber 
Orchestra. Miércoles 20, 20,30 h.

nagoga
XV Festival Internacional de Música. 
Jimmy Briére (piano), sábado 16 ,a 
las 20,30 h. Atlantis Piano Dúo, vier
nes 22 a las 20,30 h .

Café Delfín.
Pintura. Lola Beneytez. Hasta el 15 
de junio

actividades
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DIPUTACIÓN DE
T O LED O La Cultura

interés de todos
MÚSICA
Dervoed, ruso, ganador 
del Concurso de Guitarra

El guitarrista ruso Artyom 
Dervoed, resultó ganador de la 
XVIIIa edición del Concurso 
Internacional de Guitarra Infanta 
Cristina, que se celebró en Toledo. 
El jurado integrado por Tomás 
Marco, Demetrio Ballesteros, 
Ernesto Bitetti, Antonio Gallego 
y Luis Antonio Orlandini, decidió 
otorgar la máxima puntuación a 
este guitarrista, por ia interpreta
ción de la obra 'Concierto mudéjar', 
de Antón García Abril. Artyom 
Dervoed, recibió de manos del pre
sidente del jurado, Tomás Marco, 
un cheque por valor de 10.000 
euros, además de una gira de con
ciertos y una grabación con Radio 
Clásica de un CD. El segundo gui
tarra clasificado fue Jusuk Lee, de 
Corea del Sur, que obtuvo 5.000 
euros. El Premio del Público, vota
do por los espectadores, y consis
tente en una guitarra elaborada por 
la firma artesanal Manuel 
Rodríguez e hijos S.L. valorada en 
5.000 euros, fue, también, para 
Dervoed

CINE
Documental contra la 
violencia machista

La Asociación de Investigación y 
Especialización sobre Temas 
Iberoamericanos presentó en 
Toledo el documental 'Hoy puedo 
ser'. La cinta, rodada en Albacete y 
Guatemala, forma parte de la cam
paña de sensibilización contra la 
violencia machista y está protagoni
zada por 16 mujeres que han logra
do salir de esta situación.

a r a n a  d e l  t a j o

Ferias del libro

Cómo me gusta ranear por las Ferias del Libro! Mi sapo se

I emboba con todo. Me encanta Feria internacional del Libro 
Infantil y Juvenil Leer León. Es interesantísima la Feria del 

ro Aragonés, y además de ver libros me humedezco en el 
Ebro y visito a las ranas baturras. El Salón del Libro 
Iberoamericano de Gijón es extraordinario. La Feria del Libro de 
Sevilla es flamenca y con grasia. Y me atrae mucho la Feria del 
Libro y La Lectura de Castilla-La Mancha en Cuenca. Pero como 
soy rana que va por ahí a ver qué pasa, algo puedo decir del 
Edinburgh International Book Festival o de la Fiera Internazionale 
del Libro de Torino, donde conocí en persona a Alessandro 
Baricco. París me priva y su Salón du Livre más aún. El Festival 
International de la BD Dangouléme me obliga a realizar una 
necesaria excursión para ver cómics, es el no va más; y luego, 
como está cerca, me paseo por Cognac y me compro unas bote
llas del auténtico. La London Book Fairy la Exhibitlon Bookworld 
de Praga son citas obligadas más para mi sapo que para mí, pues 
él es más culto, más librero y yo más "libresca" y mientras él se 
culturlza con los libros yo saboreo "otras culturas muy apeteci
bles, aunque efímeras". Por eso, tras pasear por estos santua
rios y darme una vuelteclta por la de Toledo en Zocodover, 
empiezo a hlmpar. Una ciudad grande debiera tener más aires de 
grandeza y, por ejemplo, establecer un lazo común con Madrid e 
Inventarse una Feria del Libro de Madrid y Toledo, para andar 
para allá y para acá, que viajando se aprende mucho. Y luego 
otra: los libros de los autores autóctonos o no se exhiben o se 
acaban rápido. Me abstengo del juicio, pero se ve que aquello de 
la propaganda de los autores del "boom" no va con estos; pero 
eso son cosas de mi sapo, que yo tengo bastante con tomarme 
una caña en lo de Salamanca o una bomba en ese extraordinario 
edificio que ha recuperado para la memoria y para la vida Ventura 
Palomino. Escribo esto antes de la presentación de los Poemas 
de Amor de Antonio lllán, el antiguo Inquilino de este espacio. 
Me iré con Arízaga y ya les contaré cómo fue el evento.
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VISITAS Y TALLERES A LO LARGO DE TODA LA SEMANA POR EL DIA DE LOS MUSEOS

Conocer y disfrutar de las 
obras de El Greco, sin verlo

Bajo el lema "Museos y Turismo" se celebra este año el Día Internacional de los Museos. La 
coincidencia del día 18 de mayo, elegido por ICOMOS para conmemorar los museos, con un 
lunes, día habitual de descanso en la mayor parte de estos centros, ha llevado a organizar las 
actividades a lo largo de la semana, y en especial el fin de semana anterior. En la región se 
han sumado a esta celebración 81 museos públicos y privados que realizarán un total de 129 
actividades. Una de ellas, la visita guiada para invidentes a la exposición de El Greco.

El algodón, el relámpago, el barro 
húmedo, el movimiento del 
cuerpo, son algunos de los térmi- 

nos y conceptos con los que la pintora 
Aurora Valero explica a un grupo de 
invidentes las características de la pin
tura de El Greco. Alrededor de 30 per
sonas, miembros de la ONCE, con dis
tinto grado de visión participaron en la 
visita guiada a la exposición ‘El Greco. 
Toledo 1900’ que se exhibe en el edifi
co de Santa Fe.

Las veladuras, descritas partiendo 
de un trozo de algodón en rama que no 
tiene bordes definidos, o las pinceladas, 
comparadas con una incisión profunda 
y nítida o con múltiples más superficia-

La m irada húm eda 
con la  cabeza 
levantada, como 
m irando desde la  
nuca, a s í describe 
Valero e l m isticism o 
de E l Greco.

les sobre una 
tablilla de barro 
húmedo. Así 
explica Valero el 
estilo de El 
Greco. A  la hora 

de hablar de la composición, entra en 
juego el cuerpo, las manos y el movi
miento. Las diagonales sinuosas, que 
según Valero, se pueden apreciar en la 
Inmaculada de Oballe, las trasmite con 
el movimiento del cuerpo, de la cintu
ra de izquierda a derecha y de derecha 
a izquierda.

“Es otra forma de ver los cuadros, el 
dinamismo de la pintura lo trasmite con el 
movimiento del cuerpo” , dice Inés, que, 
aunque poco, todavía aprecia las for
mas. Para Consuelo, ciega de naci
miento, “es una explicación muy didácti
ca. Con las sensaciones, el movimiento, 
capto algo, pero sigue siendo muy abs- 
tracto” .

JORNADAS DE 
PUERTAS ABIERTAS

Las jornadas de puertas abier
tas se celebran en El parque 
arqueológico de Carranque, los 
días 16 y 17, cuando se desarro
llarán talleres y se mantendrá la 
Iluminación hasta las 23h. El 
Museo de Dulcinea, el Cervantino 
y el del Humor, en El Toboso, 
abren sus puertas del 11 al 17; el 
de La Celestina, en la Puebla de 
Montalbán, además de la entrada 
gratuita los días 16 y 17 acogerá 
un concierto, la presentación de 
un libro y rutas y visitas guiadas; el 
Ruiz de Luna, en Talavera, tam
bién ampliará su horario hasta las 
22 h. el día 16. En Toledo abrirán 
el lunes, el de Tavera, el Sefardí y 
el de Vlctorio Macho. El Santa 
Cruz y sus filiales serán gratis del 
12 al 16 y amplían el horario hasta 
medianoche, los días 15 y 16. El 
Convento de Santa Isabel abre el 
14 de mayo y el de las Benitas, 
con un concierto de órgano, el día 
19.
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Medalla de ORO
GRUPO VINOS TINTOS RESERVA 

En el XX Concurso a la Calidad de Vinos 
t  Embotellados de la Denominación 
¡ k  de Origen “LA MANCHA“.

Zo c o D over
S e l e c c i ó n

RESERVA 2001

ELECCION 

CRIA N ZA 2002
SAUVTGNON BLANC 2006

Híborado y «nbottttído per 
IDEGAS HNOS. RUBIO, Si.

PRODU CT O F SPAIN
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LA ENTREGA DEL PREMIO EN 'UN ENCUENTRO LITERARIO' ESTABA PREVISTA PARA MAYO

cultura_____________

Mercedes Salisachs, 
Premio Alfonso X
La escritora barcelonesa Mercedes Salisachs es la ganadora del IX Premio de Novela 
Histórica Alfonso X El Sabio por la novela ‘G oodbye , E sp a ñ a ’ . Por primera vez desde su 
creación, el premio se ha hecho público a través de un comunicado de prensa de los 
organizadores, Caja Castilla-La Mancha y la Editorial Martínez Roca. Salisachs, con un 
apreciable sentido del humor, nos responde que está escribiendo otro libro “porque tengo 
la suerte de tener mis facultades mentales intactas y también mi corazón responde bien. 
El resto deja mucho que desear....”

Las novedades de la IX 
Edición del Premio de 
Novela Histórica Alfonso X 

El Sabio comenzaron con su convo
catoria. Se modificaron tanto las 
fechas de presentación de trabajos 
(del 31 de diciembre al 27 de febre
ro) y las de conocimiento del fallo 
del jurado (de febero a abril) como la 
dotación del primer premio (de 
42.000 a 100.000 euros) y el número 
de premiados (el trabajo finalista 
tenía una dotación económica de 
12.000 euros y la publicación de la 
obra) y aunque se mantenía el proce
dimiento para hacer público el fallo, 
entre seis finalistas que ya se debían 
conocer, en el transcurso de una gala, 
la crisis económica general y la situa
ción de Caja Castilla-La Mancha - 
patrocinadora del premio e interve
nida por el Banco de España desde el 
29 de marzo- han hecho que la gala 
se suspendiera y el fallo del jurado se 
ha conocido mediante un comunica
do de los organizadores, la Editorial 
Martínez Roca y CCM.

También ha habido novedades en 
la composición del jurado, por pri
mera vez no ha estado presidido por 
Ana María Matute, ni han formado

parte del mismo los dos 
miembros de la 
Universidad regional 
habituales, Juan Sisinio 
Pérez Garzón y Juan  
Pedraza. En esta ocasión 
el juerado lo integraron 
Fermín Bocos, Soledad 
Puértolas, Almudena 
Artiaga, Martín Molina y 
Carmen Fernández de 
Blas, ésta última secreta
ria con voto.

Mercedes Salisachs, 
barcelonesa de 93 años, 
ha obtenido el premio 
con la obra ‘Goodbye,
España’, que retrata la vida de la 
reina Victoria Eugenia y aporta nue
vos datos acerca de la vida de esta 
soberana, de la que se cumplen 40 
años de su muerte.La escritora que se 
presentó al premio bajo el pseudóni
mo de Miguel Soler y con título pro
visional de ‘Retomo a  España , ha 
declarado que “valoro muchísimo la 
atención que han tenido conmigo, ya 
que ha sido concedido por unanimidad, 
en una ciudad como Toledo que siempre 
consideré una de las ciudades más bellas 
de España” .

Salisachs, que también ha escrito 
literatura infantil y juvenil, manifies
ta a la revista AQUI que “en efecto, 
estoy escribiendo otro libro, porque aun
que mi edad es muy avanzada (dentro 
de cuatro meses cumpliré 93 años), 
tengo la suerte de tener mis facultades 
mentales intactas y también mi corazón 
responde bien. El resto deja mucho que 
desear porque tengo un brazo paralítico, 
estoy muy sorda y cada seis meses tengo 
que ir a l a  Clínica para cambiarme un 
catéter que llevo en el riñón; pero eso no 
me priva de pensar, reflexionar y escri
bir” .
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LA POESÍA NO ES IN S P IR A C IÓ N ,  ES UN ARTE M U Y  DIFÍCIL

cultura_____________

Un ejercicio de retórica, 
'Poemas de amor', de lllán
Antonio lllán presentó, el pasado miércoles, en el Círculo de Arte su segundo poemario 
'P oem a s d e  am or', un libro que, a pesar de lo que su título puede sugerir, no responde a la 
necesidad de expresar las emociones producidas por el enamoramiento, sino que -según su 
autor- es un ejercicio de retórica alrededor de la idea del amor en sus diferentes facetas y 
aspectos. El libro, editado en Cuarto Centenario, tiene ilustraciones de tres artistas locales y 
en la presentación tuvo lugar un recital de Sphera Antiqva.

A n to n io  lllá n , a n te  la  fe ria  d e l lib ro  d e  T o led o , p re s e n tó  s u  p o e m a r io  ‘P o e m a s  d e  a m o r ’ e n  e l  

C írc u lo  d e  A rte , foto m  a  s.

A lrededor de medio cente- 
nar de poemas escritos 
entre los meses de enero y 

abril del año pasado, aunque son pro- 
ducto de un proceso más largo de ela
boración y maduración mental, y 
recogidos en el orden en el que fue
ron escritos componen el último 
libro de Antonio lllán ‘Poemas de 
amor’ , que se presentó el pasado 13 
de mayo en el Círculo de Arte de 
Toledo.

El orden de presentación de los 
poemas responde a una gradación, 
“porque no son poemas sueltos y recopi
lados, sino que se trata de una obra en 
su conjunto, pensada desde su inicio 
como tal y que si se lee seguida puede 
verse como a  medida que avanza el 
amor es más puro” , dice lllán, quien 
añade que la segunda parte de la obra 
es “mucho mejor que la primera” .

“N o son poemas fruto del enamora
miento y que reflejen las emociones ínti
mas , sino elaboraciones sobre la idea del

amor experiencia y el amor razón, que 
es el que permanece, porque el enamo
ramiento es una pasión efímera” , dice 
lllán.

La obra, que cuenta con ilustra
ciones de LO C , Teresa Ayuso, 
Gabriel Cruz Marcos y una de su 
hijo Javier lllán, admite, al menos, 
cuatro niveles de lectura, “aunque la

más importante es la que hace cada lec
tor” , indica el autor. “El primer nivel 
de lectura se refiere a  la experiencia más 
cotidiana, en un segundo nivel se apre
cia el amor como conocimiento, en un 
tercer nivel está el amor a  la literatura - 
todo el poemario está lleno de referen
cias a  la concepción del amor a lo largo 
de la historia de la literatura, existe la
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C U L T U R A

EL LIBRO TIENE MÚLTIPLES REFERENCIAS AL AMOR EN LA LA LITERATURA

intertextualidad-, agrega Illán, y un 
cuarto nivel de lectura en el que se puede 
encontrar la mística de amor a  Toledo - 
todo el libro se puede leer como un 
poema de amor a  Toledo, aunque sólo 
hay uno en el que se evidencia el amor a  
la ciudad, ‘Sólo amor presente’ , el más 
largo del libro. Hay dos ciudades citadas 
en el libro, París, como icono del amor 
cam al y Toledo como símbolo del amor 
místico” .

En cuanto a la forma, el autor ha 
utilizado tanto el verso libre como las 
formas clásicas ‘‘porque creo que el 
amor es libre y también creo que tiene 
unas normas, de ahí las formas clásicas,

como los sonetos, y como creo que el 
amor no es sólo una cosa entre macho y 
hembra, también hay en este libro algún 
poema en versos sáficos” .

Es, según manifiesta Illán, una 
obra en la que todo está pensado y 
medido, no es fruto de la casualidad. 
“Desde la morfología, a  la sintaxis, la 
semántica, el léxico, la ordenación de las 
frases, las figuras retóricas y los modelos 
de composición, todo está pensando 
como un ejercicio de retórica, para com- 
paginar el contenido amoroso con el 
empleo de la forma poética. Que nadie 
piense que los poemas salen como chu- 
n o s, la poesía de verdad es un arte difí

cil; la inspiración no existe, existe la 
intención, la idea, el conocimiento de la 
técnica y el trabajo de orfebre".

La presentación de esta obra, pro
logada por Oscar González Palencia y 
de una cuidada edición -de Cuarto 
Centenario una editorial de la región 
que apuesta por las letras de Castilla- 
La Mancha y la calidad en el diseño- 
corrió a cargo del alcalde, Emiliano 
García Page, Marina Riaño, Javier 
Ruiz e Inma Sánchez Morate, que 
leyeron algunos de los poemas antes 
del recital de Javier illán y Pablo 
Gutiérrez, promotores del grupo 
Sphera Antiqva.

LA MANCHA
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“Empresa con 
Mayor Proyección 

Internacional 2007”

Es un placer compartir con 
todos nuestros clientes, 

proveedores, amigos, el sector 
vitivinícola de Toledo y 

especialmente con todo el 
equipo humado de bodega, el 

galardón recibido. Sin vosotros 
no hubiera sido posible.

Muchas gracias a todos

Ctra. de Villarrubia, 11 
45350 NOBLEJAS (Toledo) 

Tel.: 925 14 00 70 
Fax: 925 14 13 34 

E-mail: vibomu@teleline.es
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¿Cuáles son tus prioridades 
en un coche para 2009?

<0 > HYUIIDFII www.hyundai.es | 902 246 902

\ /  1) Seguro de Desempleo 

\ /  1) 5 años de garantía 

\ /  1) 5 estrellas EuroNCAP 

\ /  1)6 airbags

\ /  1) Y ahora, un precio 
excepcional.

Muchos coches de alta gama tienen ESC, 6 airbags, o 5 estrellas EuroNCAP. Algunos de 
ellos cuentan con 5 años de garantía. Pero ninguno, sólo el ¡30, tiene todo esto, con Aire 
Acondicionado, por sólo 11.325 euros. Y por supuesto, te regalamos el Plan Confianza 
Hyundai con Seguro de Desempleo. Eso sí que es seguridad.

S e g u r o  d e  PLHn  
d e s e m p le o  CO nFinnZR  

HYUnDRI
P I A M O S

DE GARANTÍA j
e u r o ( ^ ) n c a p

www.curoncap.com J L ?  6 airbags 1
f

sin límite de kilometraje & •  «
1 ESC!

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP Recomendado en Península y Baleares para modelo ¡301.4 Classic A/A. Incluye IVA. transporte, impuesto de matriculación, descuento promocional, aportación de concesionario y Plan de Fidelización Hyundai. Consulte 
la garantía en el pasaporte de servicio. Oferta válida para vehículos hasta final de mes. Consumo mixto: 6,1 (l/100km) Emisiones CO2: 145 (g/km). Seguro de Desempleo soportado por Hyundai S.A. con la compañía aseguradora 
CNP Vida, S.A. e intermediado por Aon Gil y Carvajal, S.A. Correduría de Seguros. Ver condiciones en www.hyundai.es
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agenda

C um pleaños
15 de mayo: Isidro González Sanz, 
arquitecto, 37, Viví Hernández, 38, 
Mario Cañizares, nadador de 
Quintanar de la Orden, 28, Manuel 
Sánchez Tejero, empresario de 
Cristalería Ibérica, 40, Isidro 
Hernández Perlines, d irector de 
Solimat, 53, Jan Urban, ex fu tbo lis 
ta del Toledo, 47, Patricia Morales, 
periodista, 30, Isidro Miguel 
Gutiérrez, abogado, 49
16 de mayo: Elena Romero Plaza, 
30, José María Aramendi Cabanas, 
rockero auténtico, 53, Alejandro
Vi11amor, 2, Jesús Moreno, a fic io 
nado a los toros de Olías del Rey, 
50.
17 de mayo: Leticia Muñoz Álva- 
rez, 23, Cristina Ruiz Martín, 29, 
Luis Fernández Comendador, 30.
18 de mayo: Soledad Álvarez, 
"S o lé ", periodista, 40, Patricia 
Corrochano, cámara de te levis ión, 
29, Germelina Maestre, 27, Tomás 
Lázaro, empresario de joyería, 72, 
Carlos Lázaro, estudiante, 10, 
Aurelio San Emeterio, concejal de 
Izquierda Unida del Ayuntam iento 
de Toledo, 40 Lucía Martín Muñoz,

25, Ana Isabel Carrasco García, 33.
19 de mayo: Eugenio Moreno 
Sánchez, padre de Eugenio de 
Mora, 62, Samir Charafi Gómez, 
estudiante, 7, Ángel Alonso Lara, 
31.
20 de mayo: Francisco Martín 
Gutiérrez, empresario de M artin- 
Car, 47, Iker Casillas, fu tbo lis ta  y 
sex-symbol, 28, Edu Benito, fu tb o 
lista, 28, Carlos Morcuende, aboga
do y empresario, 55, Beatriz 
Sánchez Granados, entrenadora de 
fú tbo l, 38, M iguel Largo Flores, 
estudiante y tenista, 18, María 
Esperanza Díaz Cremades, 50,
Mario Romero Mateo, masajista del 
Toledo, 34.
21 de mayo: Mariano Menor de 
Gaspar Martín, propietario del res
taurante "Las Viñas" de San Pablo 
de Los Montes, 44, Silvia Delgado- 
Cue Mangas, empresaria, Ramón 
Pastrana, 37, Mercedes Arcos, 41, 
Lorena Justo Gómez, 25, Mayte 
Navarro López, ejecutiva comercial 
de Tele Toledo.

Fallecimientos
(del 5 al 11 de mayo)
Casiana Prieto Aguilar 92, Israel

Hormigos Palencia 58, Manuel 
González González 75, Esperanza 
García González 82, Anastasia 
Sánchez Gómez 90, Raquel 
Marugán Ruiz de Agüero, 90,
Brígida Barroso García 80, Carlos 
Sanz Oliva 66, Cesárea Gutiérrez 
Redondo 93, Juan Bravo Sevilla 77, 
Alberto Martín Aguado 75, Lucio 
Montero Díaz 82, Felipa Rafael 
Resuela 84, Juan Paniagua Morales 
70, Claudia Sainz Moreno 89,
Isidoro Sánchez Blázquez 91, Aleja 
Sánchez Peña 97, Purificación 
Torres Herrera 73, Eufemia Oliva 
Fernández 101, Miguel Santillana 
Ramos 84, Eusebio Gómez de 
Marcos 59, Paquita Mayoral 
Rodríguez 89, Aurora Fernández 
Casillas 81, Práxedes Murillo 
Manzonero 77, Felipa Sauce 
Poderoso 97, María de los Ángeles 
Villanueva Bayarri, 56, Emerenciana 
Fernández Rosell 90, Ana María 
Laca Martínez 92, Santiaga 
Victoriana Alonso Benito 86, Basilio 
Sánchez Ramírez 86, Juan Aguilera 
Arredondo 88, Miguel Ángel Patiño 
Alcover 39, Mariano Celestino 
Martín 94, Agustín González Resino 
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música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .B FM - www.aquidlgltal.com

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

PROGRAMACIÓN
MAY-2009

20
MIERCOLES

- Doves: “Kingdom Of Rust"

- Justin Townes Earle: "Midnight At The Movies"

- Milton: "Everybody Loves You"
"Grand Hotel"

- Leeroy Stagger: "Petrified World"
"Brothers"

- Great Lake Summers 'She Comes To Me In Dreams"
________________ "Ring On A Line"_________

-Imelda May: "Wild About My Lovin'" 
____________ "Feel Me"_________________

- Howard Tate: "If God Brought You To It"
"Miss Beechive"

-The Wailers: "Kinky Reggae"

4 8 M

\flov\o

21 SELECCION DE
HgKy & b /To o 
■ f o / e v ^

- B.B.King: "Five Long Years"

- MarkShelbyd'OontYou'ITinowThatMqioOnMe" 

-A tla n ta  Rhythm Section: "Spooky"

- Shelby Lynne: "I Cry Everyday"

- The Subdudes: "Tired To Being Alone"

Rod S tew art: "This Old H eart Of Mine" 

C hris Cook: "Home"

-The  Damnwells: "New Delhi"

- Pops Staples: "Father Father"

- Staples Singers: "Respect Yourself"

- Terry Callier: "Jazz, My Rhythm &  Blues"

N O VED AD ES
D isc o  d e  la  s e m a n a

IM E L D A  M A Y
“ Love T a t to o
OOOOO

Imelda May es indudablemente 
una de las vocalistas más arre

batadoras y divertidas del momento, una de las 
voces más reveladoras. “Love Tattoo’’ es lo 
nuevo de esta irlandesa que desborda talento y 
elegancia mostrando su gran pasión por algu
nos de los estilos más enraizados en la tradi
ción americana, un delicioso cruce que coque
tea con el rockabilly, el swing, el jazz y también 
con el blues. Toma buena nota.

J U S T IN  T O W N E S  E A R LE
“ M id n ig h t  A t  T h e  M o v ie s ”

0 0 0 *0

G REAT LAKE S W IM M E R S
“ L o s t C h a n n e ls ”

T H E  R IG H T S  D N S
L o o k  In s id e ,  N o w !"

000*0

Tap K) de ¿qui y abara... música

M F1M

#

"Sea Of T e a rs ” 
EILEN JE W E LL

©
"To Be S till"  

ALE LA DIANE

...©
“The A t la n t ic  O ce a n ” 

R ICHARD S W IFT

©  
“ I t ’s B litz ” 

YEAH YEAH YEAHS

0
“ M id d le  C y c lo n e ” 

NEKO CASE

®
"L it t le  W h ite  L ie s ” 

FASTBALL

®
"A v ida  D o lla rs ” 

THE UNRNISHED SYMPATHY

“ P o rc u p in e "  
T IM  EASTON

©
“ W e s te rn  B e ll” 

KELLY JOE PHELPS 

10
"P o t Of G o ld ” 

ALICE RUSSELL

T H E  W A IL E R S
“ C a tc h  A  F i r e ” (1 9 7 3 )

DISC O TEC A B A S IC A

“Catch A Fire” es el álbum que 
m arcó la irrupción y auge de la 

música reggae en el panoram a musical in te rna
cional, la obra m aestra  del nuevo y sofisticado 
sonido caribeño. También es el p rim e r disco en 
ser editado fuera de Jamaica por esa im presio
nante reunión de ta len tos que fue The W ailers. 
Esencial en cualquier colección de música, es un 
buen punto de partida para conocer y d is fru ta r 
este género.

THE STOOGES
“Raw P ow er” 
[1 9 7 3 )

JA N IS  JO P LIN
“ P e a r l” ( 1 9 7 1 )
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Pawel Gorowski. 37 años 
Pelirrojo. Altura: 1'75 m 

Motivo desaparición: Accidente de trabajo

C u a n d o  un t r a b a j a d o r  m u e r e  en un a c c i d e n t e  
l a b o r a l  p e r d e m o s  t o d o s
P i e r d e  el  t r a b a j a d o r ,  p i e r d e  su  f a m i l i a ,  p i e r d e  la e m p r e s a  y p i e r d e  la s o c i e d a d .  C u m p l i r  l as  n o r m a s  de p r e v e n c i ó n  en el  t r a b a j o  es  
la  m a n e r a  de  a c a b a r  c o n  l o s  a c c i d e n t e s  l a b o r a l e s .  P o r  e s o ,  p r e v e n i r  e l  r i e s g o  e s  un a  l a b o r  de t o d o s ,  y b e n e f i c i a  a t o d o s .

CAMPAÑA DE PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES.
SIN ACCIDENTES, G A N A M O S  T O D O S .

orfo
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